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o professor Adolfo Montes, em. entre

vista, concedida a O ESTADO, afirmou
que a falta de alimentos poderá se

constituir, no futuro, num dos maiores

flagelos da humanidade, tendo em vis

ta o acelerado crescimento demográfi
co que se verifica na atualidade. Adver-

tiu que se não houver maior atenção e

ajuda dos governos às indústrias ali
mentícias e à agricultura; a escassez de
alimentos poderá ser catastrófica. Se

gundo o professor, a humanidade deve
, buscar no mar a sua salvação\

(Mais notícias na página 6)

TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão at
mosférica média: 1006,5 mlhbares. Tempera
tura média do dia: 25,7 graus centígrados.
Umidade relativa média: 94,3 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, de cla
ro a meio' encoberto. Estado médio do tem

po: estável. Previsão: A. Seixas Netto.

LOTERIA ESPORTIVA - A arrecadação do
teste no. 135 da LOteria Esportiva bateu to
dós os recordes anteriores, e' o bruto compu
tado foi de Cr$ 53.627.716,00, com a venda
de 9.924.995 cartões, acusando uma média
de Cr$ 5,4 por cartões. O prêmio será de
Cr$ 16.892.730,54, o maior oferecido até
hoje.
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Concentrados no Hotel

Ivoram, os jogadores
do Avaí aguardam
com serenidade o jogo
com o Figueirense.

'

A boa notícia de ontem

para Walter Miraglia lhe
foi dada pelo Dr. Salim

Chaib; João Carlos pode
jogar. Com .isto: o time
ficacompleto, Fernando
Bastos, o presidente,
disse que a inclusão do
Avaí no campeonato nacional
foi tão certa antes como

agora. Só que agora o

clube terá que derrotar o
adversário duas vezes

seguidas. (Pág. 24)-.

x

José Rufino chegou ontem às 17h 15m no

Aeroporto Hercflio Luz consciente
da responsabilidade que. terá em apitar
o jogo de hoje. Dexou de atuar no
clássico de Recife - Náutico e

Santa Cruz, para vir aqui (Pág. 24).

ássico
Figueirense-

Mocot6 com rabada e

batata - este o cardápio
do jantar dos jogadores

do Figueirense, na
véspera do jogo

com o Avaí. Quem preparou
foi Nocaute Jack. Mas

para Jorge Ferreira a

receita é bem outra. Além
de explorar as jogadas

no setor de Pau lo

Henrique e Vilela, o
técnico poderá contar

para o jogo de hoje com

Carlos Roberto, liberado
pelo Departamento Méd ico.

Na concentração de
Canasvieiras era tudo

confiança (Pág. 24).

Os pescadores da Garopaba, que nos últimos tempos vinham
se ressentindo do baixo rendimento das suas pescarias,
tiveram ontem um dia de fartura. Aproximadamente
500 toneladas de peixe vieram .ter à praia, puxadas nas

suas redes que há muito não viam tamanha abundância.
Tudo começou de manhã, muito cedo, quando uma mancha
escura apareceu no mar. Era um imenso cardume de

manjuvão que subia em direção ao Norte, nela costa, e
� que conseguira escapar dos grandes barcos de pesca

queatuam no alto mar. As sérias dificuldades dos
pescadores de Garopaba ao que tudo indica chegaram ao fim.
Isto porque, dentro dos próximos dias, começa a subida
das tairihas que com o frio fogem do Sul. Então,
a nova temporada continuará por mais alguns meses a

prover o sustento daqueles que ainda fazem a pesca artesanal.

Os alunos
querem salvar
a sua eseola
O Colégio Antonieta de Barros, um dos
mais tradicionais da cidade e que se de
dica quase que exclusivamente a adul
tos, na sua formação ginasial, está amea

çado de- fechar por falta de dinheiro. Os
alunos procuram suprir as dificuldades
vendendo jornais velhos, garrafas vazias,
doces e salgados (P.8).

Muito peix-e
nas redes
de Garopaba

DEPOIMENTO

\
Doutor em qu (mica pela
Faculdade de Ciências
Exatas de Buenos Aires e
primeiro prêmio.
nacional de Química da

Argentina, o prof.
Adolfo Leandro Montes
está em Florianópolis
dando um curso na

Universidade Federal.

Hospitais são l11Uito
poucospara-atender
a popu�açao in,teira

o crescimento da cidade exiqe, com urgência, novos leitos hospitalares. Quem diz isto são os próprios médicos (P.8).

Fuga de 11 presos
preocupa Joinville
Ser ando as grades de uma cela, 11-
detentos, muitos dos quais conside
rados bastante pergisosos, figiram
ontem da Delegacia de Polícia de

Joinville, numa ação que tem se tor

nado frenquetenmente nos últimos

tempos, naquela cidade. A fuga só
foi descoberta noperíodo da ma

nhã, quando um funcionário da de-

legacia foi levar café aos presos. En
tre os fugitivos estão traficantes de

drogas e ladrões de automóveis.
Ainda no setor policial, um aciden
te em Joinville matou a Rainha das
Normalistas Sueli Menchen e seu

acompanhante Elias Deud Jr. Em

Barreiros, uma menina de sete anos

morreu atropelada (Págs 14 eIS).
-

Bornhausen ainda
sem concorrente

Está marcada para as 11 horas de

hoje a eleição do novo presidente
da Arena em Santa Catarina, na

vaga deixada com a renúncia do Sr,
Renato Ramos da Silva nos'primei"
ros dias do mês de abril. Ontem,
chegaram a Florianópolis os Sena
dores e Deputados Federais, além
dos membros do Diretório do inte-'

rior do Estado, O Sr. Jorge Bor

'nhausen, que lançou-se candidato
na noite de sexta-feira, através de
uma proclamação feita aos seus cor

religionários, não tinha até a noite

nenhum concorrente para a sua

candidatura. No entanto, ainda

permanece a hipótese de vir a ser

lançado hoje outro candidato (P.3).

o Ministro das Minas
c Energia chega

amanhã a Tubarão,
primeira etapa da

visita de três dias

que fará a Santa

Catarina, acompanhaoo
de vários

assessores daquele
. Ministério.

/

Cientista·prevê um

mundo com fome Ministro debate
preço da energia

Para debater com representantes
das empresas de energia elétricá dos
três Estados sulinos a' unificação
dos preços da energia elétrica, reu
nir-se com os mineradores do Sul

catarinense e inspecionar as instala

ções da Usina Lacerda (Sotelca),
chega amanhã a Tubarão o Ministro
Dias Leite. Na quarta-feira estará
em Florianópolis (Página 3).

r
I
I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�O_e_'S.T_A_D_O_-__13__de_m_a_io__de_l_9_7_3_-_P_á_gi_ru_2 { Internacional ]�' .....� ..... �

Quando as negociações Leste-Oeste sobre re

duções de tropas forem abertas, o Presidente po
derá resistir melhor a essas pressões. A sessão de
amanhã, que reunirá delegados dos principais
países da OTÂN e do Pacto de Varsóvia, estará
destinada a sondagem das possibilidades e, da con

veniência de uma redução mútua de forças numa
zona da Europa devastada por numerosos confli
tos no curso da história.

.

Caso se chegue' a um acordo, as conversações
conduzirão as negociações em grande escala, pro
vavelmente dentro de alguns meses. Mas se não se '

obtiver resultado' algum, o chefe do Governo
norte-americano- continuará sumetido a intensas
pressões para que reduza suas tropas, independen
temente do que o lado comunista possa fazer com
as suas.

As conversações sobre redução de tropas serão
desenvolvidas simultaneamente corn.,a conferên
cia de Helsinque, da qual participam 34 países,'e
que debate as, perspectivas de se encontrar um
sistema europeu de segurança, o resultado dessa
conferência será influenciado também, positiva
ou negativamente, pelo eventual resultado 'das
conversações deViena,

Outra reunião que certamente, sofrerá os re

flexos do resultado das negociações de Viena, é a

conferância para limitação de armas estratégicas,
que desenvolve-se em Genebra, diretamente, en
tre Estados Unidos e União Soviética.

'Redução de forças na Europa vai'
ser estudada alllanhã por 19 países

Papa recebe
'delegados do

Vietcong
O Papa Paulo VI recebeu ontem uma delegação do

Governo Revolucionário Provisório do Vietcong, A dele

gação 'Comunicou ao Papa seu plano de seis pontos.sobre o

futuro político do Vietnã do Sul. Esta foi a terceira audi
ência concedida pelo Papa, cm três meses, para as partes
envolvidas na guerra do Vietnã.

O Pontífice recebeu, em fevereiro, o chefe da delega
ção do Vietnã do Norte nas conversações de paz de Paris e

'

no mês passado, encontrou-se com o presidente sul-vietna
mita, Nguyen Van Thieu. Os representantes do Víetcong
que visitaram o Papa foram Ngu Van Hieu, chefe da dele-'
gação que realiza conversações em Paris com o Governo

de Thiéu sobre o futuro do Vietnã e, ainda, L Van Loc,
iOs membros; do Vietcong são hóspedes do Partido Comu
nista italiano.

Segundo fontes.do Vaticano, a delegação ,informou ao

Papa os detalhes do plano que apresentaram na Capital
francesa durante' suas conversações com os representantes
sul-vietnamitas. A audiência, considerada "cordial" pelas
fontes do Vaticano, durou meia hora, pouco mais do tem

po normal que o Papa dedica à suas audiências privadas de
rotina.

O porta-voz do Vaticano, Frederico Allessandrini, disse
que a delegação agradeceu ao Papa suas gestões em favor
da paz no Vietnã, evidenciadas durante toda a guerra.

O primeiro contato entre o Vaticano e .o Vietcong se

realizou em Roma, em 1971, quando os vietnamitas se

reuniram com o especialista em assuntos exteriores do

Vaticano, Arcebispo Agosti Casaroli.

Líbano: situação
quase normalizada
O aeroporto de Beirute, o mais importante centro de comuni

cações do Oriente Médio, foi reaberto ontem ao tráfego, em
outro passo destinado a normalizar a situação no Líbano .. Os

líderes políticos aceleraram as entrevistas que vêm realizando

para por fim ao estado de emergência.
O comando do Exército rejeitou energicamente uma acusação

das guerrilhàs, feita em Damasco, de que estivera reforçando seus

efetivos na capital, para lançar novo ataque contra os baluartes

guerrilheros.
Comunicados militares dão conta que não se verificaram mais

conbates, a exceção de um ataque com foguetes e morteiros,
desfechado contraaldeia próxima à fronteira norte com aSíria,
pouco depois da rríeia-noite. Então, 11m soldado mõrreú 'e oito

. resultaram feridos, sendo ignoradas as baixas guerrilheiras.
Pela primeira vez em cinco' dias não ocorreram incursâoes da

Força Aérea Libanesa contra posições palestinas junto à Frontei

ra, indício outro de que a ameaça de uma intervenção estrangeira
já diminuiu.

A empresa aérea do Líbano começou novamente suas opera

ções e sua frota de aviões reiniciou o serviço normal. As naves

haviam sido transportadas para Chipre, segunda e terça-feira,
quando recurdescidos violentos combates em torno do aeropor

to, que determinou seu fechamento.

ElJ.ROPEUS DETIDOS
A polícia informou que "a maioria de europeus detidos às

primeiras horas de ontem, como suspeitos de serem agentes pro
vocadores, foram postos em liberdade, após interrogatório". En
tretanto, um alemão, três libaneses e' 20 árabes não-libaneses

permaneceram detidos. Não se revelou o nome do cidadão da

Alemanha Ocidental detido, e a embaixada informou que estava

investigando o assunto com autoridades do Líbano.

Amanhã, .na capital da Austria, êomeçam as conversações de 19 países
do Oriente e Ocidente, a fim de reduzir as forças militàr.es na Europa

Central. Significativa concessão foi outorgada aos russos:

exclusão da Hungria da zona de redução de tropas. O Presidente Nixon,
enquanto isso, é pressionado pelo Parlamento para retirar o contingente
de 300 mil soldados mantidos na Europa, por questões econômicas.

Allende'diz que oposição
maioritária é ameaçadora

O Presidente Salvador
. Allende, do Chile,
disse que a oposição
no Congresso
se tornou uma grave

.

.

ameaça ao sistema

institucional,
ao eclodir novo
conflito entre os

poderes do Estado. ,-

G presidente Sal-vador,
Allende, do Chile, disse <lue a

maioria' oposicionista no 60n
gr esso transformou-se . numa

grave ameaça ao sistema insti
t�cjonal, quando surgiu uma

nova luta entre os poderes exe

cutivo e legislativo.
Allende falou, na sexta

feira, ao pais" através de uma

cadeia de rádio e televisão, a

fim de comunicar que; pediu
�o Tribunal Constitucional

que se pronucie sobre a formá

pela qual o Congresso exami
nou os vetos' que apôs a um

projeto, modificando aConsti

tuição,
O projeto reformista dos

Senadores democratas-cristãos,
Juan Hamilton e Renan Fuen

tealba, estabelece que, somen
te por meio de uma lei se pode
estatizar uma empresa privada,
e impõe outras: limitações às
faculdades do Governo nesse

terreno. A maioria oposicionis
ta no Congresso rejeitou os ve

tos de Allende, surgindo um

cont1ito de interpretação entre vo e u legislativo, e sua sentcn-

Governo e Congresso, sobre a ça é inapelável. Assinalou que
mecânica da votação para a atual maioria parlamentar,
aprovar ou rejeitar os vetos do mediante interpretações força-
executivo. das de alguns preceitos consti-
AS DIVERGÂN.CIAS ltucionais; procura, na verdade,

O Congresso afirma que instaurar um sistema psehdd-
I
basta> uma maioria simplespa-' . ,., parlamentarista, ique lpiqli!;er.ia,
ra isso. O Presidente acha que event ualmcntc.Ldesembocar
o Congresso somente peide im- numa verdadeira "ditadura do

por-lhe seu critério com dois 'Congresso".
terços, o que a oposição não

Acrescentou que, se aceita
possui.

a tese oposicionista,'o sistema.Os legisladores sustentam, '

'diante disso, que segundo a
político da nação, a organiza-

Constituição, o Presidente tem ção do Estado, as relações en-

duas alternativas: ou promulga tre os poderes' públicos e os di-'
a reforma constitucional, tal rei tos do cidadão, ficariam a

como ela se encontra, ou con- mercê de mutáveis c transitó-

voca um plebiscito para solu- rias maiorias, que poderiam ser

cionar a divergência. formadas nas Câmaras.
Por seu turno, Allende afir-

- Isso seria o mesmo que
ma que cabe ao Tribunal Cons-. terminar com a estabilidade

titucional, ao qual já recorreu, institucional e submeter o país
solucionar a pendência. Este, é

'

e os Cidadãos à vontade de um

um corpo formado por cinco poder que se situa, a si mesmo,
membros, cuja missão é diri- à margem de qualquer legisla -

rnir conflitos de interpretação ção jurídica. ou. sistema polí-
constitucional entre o executi- tico - disse o Presidente.
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Dezenove países orientais e ocidentais come

çarão, amanhã em Viena, Aústria, suas delibe
rações sobre redução mútua de forças na Europa
Central, após ter sido outorgada aos russos uma

significativa concessão, por insistência dos Esta
dos Unidos e apesar das enérgicas objeções de
seus aliados.

.

A concessão: que a Hungria, palco do levante
de 1956 contra a dominação comunista, fique
excluída da zona das projetadas reduções de tro
pas.

.. ,

Pelo menos na opinião, britânica, isso equivale
a uma autorização aliada para que a Rússia man

tenha, indefinidamente naquela nação,' seus 40
mil soldados, ou mesmo, reforce ainda mais esse

contigente,
.

Apesar dos reiterados e. enérgicos protestos
dos delegados britânicos e de- outros aliados, os

norte-americanos puseram fim a uma disputa de
psocedimento que durou 14 semanas, a respeito
do "status" da Hungria, ao insistir que os aliados
cedessem às exigências soviéticas. A ação .norte
americana foi provocada .por complexos fatores
de política interna,

,
O presidente Nixon está submetido a uma

pressão parlamentar cada vez maior para que re

duza, unilateralmente; o contingente de 300 mil
soldados norte-americanos estacionados na Euro
.pa, por. razões econômicas.

Brezhnev tem encontro com

Nixon amanhã em Washington

Brezhnev é convidado.

O secretário-geral do Partido Comunista
Soviético Leonid Brezhnev, tem reunião

marcada com o presidenteRichard Níxon,
nos Estados Unidos, de 18 a 26 de junho,
segundo revelou ontem a Casa Branca. Uma

declaração feita pelo secretário de impren
sa, Ronald Zíegler, esclarece que a viagem
do dirigente soviético é resultado de um

convite que lhe foi formulado pelo presi-.

... de Nixon

dente Nixon, durante a conferência de cú

pula realizada eni Moscou, há pouco mais
de um ano.

.
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Ao comunicado da Casa Branca segui
ram-se declarações do assessor presidencial
Henry Kissinger, que retornou ontem a

Washington, após quatro dias de reuniões
com os dirigentes soviéticos.

Últimos econteeimentes
sobre o caso Watergate

estão sendo mvestigadas por um tribu

nal, em Nova York.
A comissão senatorial que investiga o

caso Watetgate pediu a um juiz federàl
que a autorize a ter acesso.aos documen
tos que se encontram na caixa forte de
um. banco e que, segundo o ex-conse

lheiro de Níxon, John Dean II, tem rela-,
ção com o episódio.

John Mitchell, o ex-procurador geral
acusado por um tribunal federal de ter

, tramado para obstruir o curso da justiça
e defraudar os Estados Unidos, retirou
se 'temporariamente da firma de advo
cacia de Wall Street, na qual vinha traba
lhando.

Robert Cushman, ex-vice diretor da

CIA, disse que presumia que o ex-conse

lheiro de Nixon para assuntos internos,
John Ehrlichman, atuava por determi-'
nação do presidente quando pediu cola

boração do serviço secreto para um fun
cionário da Casa Branca, em suas tarefas

. de espionagem.
O presidente Nixon partiu para sua

casa de campo, em Camp David, Mar

'yland, onde passará o fiJTI de semana.

Acredita-se que 'Nixon pretende criar

uma comissão bipartite, destinada a im

pedir que se verifiquem os escândalos
. p�líticos como o de Watergate. Em dis
,curso que proferiu no último dia 30 de

abril, Nixon disse que ambos os Partidos
tinham utilizado táticas ilícitas no passa-
do.

.

REPRESENTAÇOES
FIRMA DE REPRESENTAÇÕES COM LARGA EXPERIENCIA NO
MERCADO NO.RDESTINO, OFERECEM SEUS SERViÇOS A
EMPRES'AS SULISTAS QUE DESEJEM ATUAR NO MERCADO QUE
MA,IS CRESCE NO PAIS./CARTAS PARA SUC'S COMERCIAL DE

REPRE'SENTAÇÃO.
AV. SETE DE SETEMBRO, 29 50. ANDAR - S/50S
SALVADOR, BA.

- Várias infonriações jornalísticas
concordam em que o ex-diretor interino

do FBI, Patrick Gray III, disse ao presi
dente Richard Nixon, 19,dias após a de

tenção dos homens que invadiram a sede

do Pardito Democrata, estar desgostoso
com o papel' desempenhado por alguns
membros da' Casa Branca, durante a in

vestigação.
Atribue-se o desconhecimento das

acusações contra o Dr.' Daniel Ellsberg,
que divulgou os documentos do Pentá

gono, às revelações de que dois dos sete
condenados no caso Watergate teriam

também invadido o consultório do psi
quiatra.

Quatro dos mesmos condenados por'
Watergate receberam imunidade contra

acusações que pudessem surgir, em de

corrência de seu' depoimento perante a

comissão senatorial que investiga o caso.

Em Tampa, F1órida, o contabilista

George Hearing declarou culpado de ter

aj�dado a publicar e a distribuir uma

carta falsa, durante a campanha presi
dencial primária, no ano passado, acu
sando dois aspirantes a candidatos de

mocratas de homossexualisr.,o.

O comitê financeiro da campanha
pró·eleição de Nixon declarou-se inocen

te quanto a acusação de que não infor

.mou, nem conservou recibo� dos 200
mil dólares' doados à campanha pelq
financista Robert Vesco. As acusações

'I

NI.
ACAIXAOUE SE E
.' ..,
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Diretório daArena reúne-se hoje- -

,

para eleger seu novo p..e�idente
Com o assentimento do Governador Co-

--

lombo Salles, do Vice-Governador Atflio
Fontana e do Senador-Filinto Müller, e o

apoio expresso da maioria dos representan
tes federais e estaduais do partido, o Presi
dente em exercício doa Arena, Sr. Jorge
Konder Bornhausen, concorrerá às 11 ho
ras de hoje a efetivação no posto, durante a

convenção do Diretório ReGional a ser 'rea
lizada no plenário da Assembléia Legislati
va. A única dúvida eI)1 tomo da aprovação
de seu nome pela unanimidade dos conven
cionais reside na posição a ser adotada pelo
grupo "rebelde" da bancada com .assento
na Assembléia Legislativa, em número de

15, alguns dos quais entretanto já manifes
taram o compromisso de apoiá-lo. Esse gru
po foi reunido ontem pelo líder Henrique
Córdova, depois de anunciada a candidatu
ra do Sr. Jorge Bornhausen, ela decisão to
mada na oportunidade não chegoua ser di-

vulgada.
_

I O lançamento da candidatura do Sr. Jor

ge Bornhausen foi anunciado oficialmente
nas últimas horas da tarde de sexta-feira,
quando o candidato fez uma proclamação
pública. No documento afirmou que "no

propósito de atender à convocação de nu

merosos amigos e correligionãrios" e "com

i :

Jorge, o candidato lançado oficialmente

o superior objetivo de dirigir o nosso parti
do no sentido de sua afirmação e de seu

fortalecimento" decidira lançar-se candida
'to, para se eleito procurar "criar todas as

condições para que a Arena catarinense seja
um instrumento susceptível de propiciar o,
engrandecimento da ação polítíco=admí-!
nistrativa do governo estadual, inspirada
'nos ideais da Revolução de 1964".

.... .,.--,-,�,

DUROFORM
15cm de altura, Gentro
absolutamente flgldo
Anatõmico
Leve Fácil de arrumar

na cama, lndeformave!
Tecido de luxo acolchoado
(Ideal para Jovens ou pessoas
pesadas ou com

eXIgêncIas
ortopédicas),

ORTHOFLEX
12 cm de altura, Três
camadas: uma de látex,
uma de poiluretano
semi-rígido de 4q kg /m3
e outra de polluretano macio
de 26 kg/m3, Tecido
estampado bem moderno.

"F�""""� (Também ortopédico, porém
�M-i�� um pouco mais flexível para

ser usado por jovens
e pessoas com peso médio).

A Arena catarinense poderá debelar hoje
a crise que atravessa. Às 11 horas,
em convenção do Diretório, estará
elegendo o seu novo presidente.

,Mandato do
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novo dirigente até 7ã
o novo dirigente da Arena a ser eleito cum

prirá o restante do mandato, que vinha sendo

desempenhado pelo Sr. Renato Ramos da Sil
va, até a posse dos membros da Comissão Exe
cutiva e do Diretório Regional, nas conven

ções marcadas para 1975. Esta será a quarta
convenção da Arena estadual destinada à esco-,
lha de membros efetivos da Comissão Executi-
va.

Com a extinção dos antigos partidos, em
, 1965. pelo Ato Institucional no. 2, a Aliança
Renovadora Nacional, partido de sustentação
do Governo Revolucionário, instalou-se ofi
cialmente em Santa Catarina em' 12 de março
de 1966, numa reunião efetuada no Palácio da
Agronômica. O então Governador Ivo Silveira,
que acabara de regressar do Rio e Brasüia, reu
nindo os convencionais deu conhecimento dos
contactos mantidos com os senadores, deputa
dos federais e estaduais e dirigentes nacionais
da Arena, a propósito da constituição do gabi
nete executivo e do diretório partidário. Ao
todo, 85 líderes politicas fizeram parte dos
dois órgãos, anunciados na oportunidade pelo
secretário da reunião, Deputado Estadual Pe-

•

VaI
dro Harto Hermes. O Presidente da Comissão
Executiva, Sr. Armando Valéria de Assis, exal
tou perante os convencionais a atuação politi
ca e administrativa do Presidente da Repúbli
ca, Marechal Humberto de Alencar Castelo
Branco. Os restantes membros da primeira'
Executiva foram os Srs. Álvaro Catão, Diomi
cio Freitas eAttlio Fontana (Vice-Presidente),
Pedro Harto Hermes (Secretário-Geral), Abel
Ávila dos Santos (Tesoureiro), e como vogais
os Srs. Eduardo Santos Lins, Nilton José Che
rem, Adhemar Garcia Filho, Áureo Vidal Ra
mos e Ivo Reis Montenegro. Para representan
tes na Comissão Diretora Nacional foram indi
cados os Srs. Celso Ramos e Irinéu Bornhau
sen. O Senador Atilio Fontana concluiu o

mandato como Presidente da Executiva Regia
nal, em virtude do falecimento do Presidente

, Armando Valéria de Assis.

cha Faria; Tesoureiro - Eurico Hosterno e

Procurador, Adhemar Garcia Filho. Depois,
.

com a renúncia do Sr. Atilio Fontana, que
assumiu a Vice=Govemança do Estado, o Sr.
Renato Ramos da Silva passou a responder pe
la Presidência.

A té que em reunião efetuada em 26 de

março de 1972 foi eleita a terceira e atual
Comissão' Executiva Regional, tendo na Presi
dência o Sr. Renato Ramos da Silva. Como
Vice-Presidente 'foi eleito o Sr. Jorge Bor
nhausen, e os Srs. Henrique Córdova (20. Vi
ce-Presidente), Angelina Rosa (Secretário Ge
ral), Zany Gonzaga (Secretário), Homero de

Miranda Gomes (Tesoureiro) e Elgydio Lunar
di (Vagai) completaram a diretoria. A Comis
são rem como suplentes os Srs. Fioravante

Massolini, Octácilio Pedro Ramos, Aristides
Bolan, Gentil Bellani, Marcos Henrique Bue

chler, Wilmar Ortigari, Telmo RamosArruda e

Milton Carlos de Oliveira. A reunião de hoje
foi marcada em razão da renúncia do Presiden
te Renato Ramos da Silva, ocotrido em abril
último.

Em 1969, já com o Diretório integrado por
30 membros, a Arena elegeu a sua segunda
Comissão Executiva, que ficou assim compos
ta: Presidente - A titio Fontana: Vice-Presi
dente =Renato Ramos da Silva; lo. Secretá
rio - Amo Enke; 20. Secretário - Paulo Ro-

FERRAMENTEIRO PARA INJEÇÃO,
E, EXTRUSÃO (PLÁSTICO)

Dias Leite começa
visita por Tubarão

Pizarro Marques inspeciona
unidade navais da área Sul

Acompanhado de diversos assessores, entre os quais o
Secretário-Geral do Ministério, engenheiro Benjamin Má
rio Batista, cstá sendo aguardado amanhã de manhã em

Tubàrão o Ministro das Minas e Energia, Sr. Antônio
Dias Leite, que fará uma visita de três dias a Santa Cata
rina.

Amanhã à tarde, após ser recepcionado pelo Governa
dor Colombo Salles e autoridades locais, oMínístro Dias
Leite fará uma visita de inspeção. às instalações da Usina
Jorge Lacerda (Sotelca), onde, no dia seguinte, manterá
reunião com representantes das empresas de energia elé ...

trica <to Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.
Nesse encontro serão debatidos assuntos relacionados
com o preço e suprimento da energia para a região Sul

)
nos próximos anos.

Na quarta-feira o Ministro das Minas e Energia estará
em Florianópolis, onde fará visita ao Governador Colom
bo Salles e concederá entrevista coletiva â imprensa, no
Palácio dos Despachos. No período da tarde Viajará para
Brasília.

DOUBLE FACE N � 1
12 cm de altura, Duas
camadas de espuma. Uma
macia de 26 kg/m3, outra
dura de 28 kg/m3, Você
pode escolher um ou outro
lado para dormir. Tecido
de luxo acolchoado, (Ideal
para as pessoas que se '

sentem melhor variando de

tipo de colchão

periodicamente).

SUL BRASILEIRADE PLÁSTICOS LTDA., com sede em Curitiba
Estado do Paraná, admite um com prática em moldes para injeção e
extrusão e com grande experiência em ferramentas para P V C, NYLON
e POllPROPILENO.
OFERECEMOS:
a) Salário compensador
b) 'Semana de 5 dias
c) Assistência médico-dentária
d) Seguro de Vida em Grupo I

Os interessados deverão dirigir-se ao Depto, Pessoal à Rua Raul Joa
quim Quadros Gomes, 383 - Tarumã - Curitiba -PR Fones: 23�8264 e

24-9692.
.

Com o objetivo de inspecionar as unida
des do Corpo de Fuzileiros Navais sediadas
na área do 50: Distrito Naval, está sendo
esperado amanhã nesta Capital o Vice-Alo
mirante Roberval Pizarro Marques, Coman
dante-Geral do Corpo de 'Fuzileiros Navais.'

Sua chegada está prevista para as 10 ho
ras, desembarcando no Aeroporto Hercílio
Luz acompanhado de vários assessores. Em
Florianópolis se avistará com o Comandan
te do 50. Distrito Naval e fará visita de
cortesia ao Governador' do Estado. Poste-

riormente, acompanhado do Contra-Almi-
rante Antônio Amaral Sabóia, seguirá via

gem para o Rio Grande do Sul, onde per
correrá, em inspeção técnica, as unidades
do Corpo de Fuzileiros Navais sediadas ao

longo 'do Rio Uruguai, na fronteira com a

Pizarro chega amanhã a Rorianópolis. Argentina.

'r; /.; "

..
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DOUBLE FACE N � 2
12 cm de altura, Gom as

mesmas características do
Double Face n�, 1,
A diferença está no

acolchoamento que é

apenas na lateral.

VULCAPLUMA
10 cm de altura, Uma só
camada de espuma
de 26 kg/m3 com

flexihilidade controlada,
Tecido altamente luxuoso,
(Ideal para pessoas que
gostam de aconchego de
um colchão macio. Bom
também para crranças
e pessoas de pouco peso),
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Cartas.

AGROTUR
- Estaremos realizando em Piratuba,

.

em 23 e 24 de junho do corrente ano, a

lIa. Exposição Agropecuária e Turística

Intermunicipal.
Durante a realização deste evento, es

taremos mostrando o que de melhor
existe em matéria de reprodutores suínos
na região, bem como o que produzem as

nossas indústrias e a nossa agricultura,
além de promovermos o Balneário de Pi
ratuba com motivação para o incremento
do Turismo.

Convidamos V.Sa. para participarem
dos atos inaugurais da lia.'Agrotur, que
constarão de desfile escolar às 14 horas e

abertura oficial da exposição às 16 horas
do dia 23.

'

Outrossim, estandemos o convite pa
ra s solenidade de encerramento, Us 17
horas do dia 24, quando serão entregues
os troféus aos diverSos vencedores dos
concursos instituídos entre os clubes

'agrícolas e escolas de Piratuba e Ipira,
sendo que muito agradeceríamos se este

prestigioso órgão informativo colaboras

se conosco na divulgação deste aconteci
mento. Engenheiro Agrônomo Oneron
dos S. Lopes, presidente da Comissão

Central da lIa. Agrotur.

COTESe

Ontem, comprei duas fichas para fa
lar através de um telefone público e pedi
ligação para o no. 102, pois queria saber
o númerO do telefone de um amigo com

quem eu tinha urgência de falar. Depois
de muito esperar, tendo o telefone cha
mado umas trinta vezes, uma mocinha

atendeu-me e então eu pedi para que me

revelasse o número do telefone do 'ami

go. Fiquei esperando mais um tempo e a

mocinha, por fim, pediu-me para discar

para o número 2342, onde eu poderia
obter a informação precisa. Perdi a mi
cha ficha mas aproveitei outras que eu

havia comprado para discar o 2342. De

pois de tomar a esperar, respondeu um

marmanjo e quando eu pedi a informa:
ção ele começou dizendo que eu tinha
que telefonar para t02.Mas eu respondi.
que foi de lá que me mandaram telefonar

para o 2342. Então o' tal sujeito pergun
tou ..me se o telefone era novo ou se era

transferido. Ora, P.U não sabia nem o mi
mero do telefone, quanto mais se era no

vo ou velho. Mandou-me então que espe
rasse e aí foi que eu fiquei esperando um
tempão, Por fim, o tal funcionário me

disse que eu ligasse mais tarde, pois não

poderia dar a informação porque o en

carregado tinha ido não sei prá onde. Aí
'eu fiz uma reclamação, perguntando se

aquilo era serviço público ou era uma es

culhambação e que iria me queixar, pois
era uma vergonha. O tal sujeito nem es

perou que eu acabasse a reclamação' e
desligou o telefone na cara. Comprei ou
tra ficha e liguei de novo para chamar o

mal-educado que não sabe atender as

partes em então sim, contei uma porção
de coisa da mãe dele que o pai não sabe,
gritei bem alto o que ele era e só não

disse mais porque já estava parando gen
te para ouvir.

Será que aquilo é mesmo serviço pú
blico que não sabe dar nem uma infor

mação correta? , que fai a gente esperar
mais de meia hora para atender o chama
do? , que desliga o telefone para a gente
que faz reclamação? • Será que o diretor
não está sabendo da qualidade dos em

pregados da empresa? Será que ele sabe

que a gente não pode fazer uma reclama

ção porque o empregado é bruto e não
sabe atender a quem precisa? Aí é que a

gente perde a paciência e chega a dizer o
que não deve e não queria dizer, ofén-'
dendo a quem está em casa e que só tem
a culpa de não ter dado a devida educa:
ção a seu filho. Olavo Ribeiro Garcia -

Florianópolis.
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Integr'a<:ão Racial

o silvícola, quer em virtude de
sua resistência tenaz às incursões
dos descobridores, quer pela pro
teção humana dos Jesu ítas, lo

grou escapar à escravidão organi
zada, a que o negro, entretanto,
foi impiedosamente submetido,
dada a sua docilidade e a sua con

dição de estranho, em solo vir

gem.
A i ntegração das raças, no Bra

sil, seria obra natural das forças
de evolucão e abolicão da escra

vatura, primeiro pela lei do ven

tre livre, depois pelo ato radical
da Princesa Izabel, - viria indicá
Ia providencialmente aos destinos
da Civilização brasileira. E tão
profundamente repercute na

consciência nacional o memorá
vel feito de 13 de maio de 1888
que agora não seria poss ível aos
Brasileiros pensar sem vexame na

e ventual idade da sobrevivência
de quaisquer formas de escravi
zação do homem.
A dignificação do trabalho

emergeria mesmo da nova menta

lidade que se orienta no sentido
da integração social, desde que o

trabalho deixou de constituir
obrigação -de escravos para evol
ver à concepção duma forma da
solidariedade humana para a con

q u ista meritória do progresso
comum.

,No Brasil, pois, sem discrimi

nações, raciais, todos os' homens
válidos participam das liberdades
inerentes à pessoa humana e asse

guradas pelo sistema jurídico sob

o qual se organizou a Nação.
Enquanto outros países sofrem
as agitações consequentes de in
ternas incompatibilidades raciais,
o Brasil realiza, sem lutas e sem

preconceitos, a sua integração
étnico e social, num belo exem

plo que não envolve nenhum mi

lagre, mas apenas a própria cons

ciência de sua destinação espi
ritual.

E se há motivo para assinalar
se, em caráter de regozijo cívico,
a data da abolição da escravatura

no Brasil, será o realce que sem

pre ela oferecerá aos estudiosos
de nossa histpria para a maneira

superior como evolvemos, sem

mais graves incidentes, do regime
do trabalho escravo para o da li
vre -participação de todos os, ho

mens, sem distinções de raça, de
cor ou de outra qualquer natu
reza, na 'consolidação e desenvol
vimento da nacionalidade.

Nenhuma maneira de escravi
'dão encontra neste País ambiente
propício à própria implantação,
porque, não somente por índole
tantas vezes denunciada no curso

histórico, mas também por con

vicção fundada em perenes senti
mentos de humanidade, o Brasil

representa, no Continente Sul- '

Americano, um posto avançado
de todos os grandes ideais que
colimam a confraternização uni
versal.

No admirável panorama em

que se vê cruzando represen
tantes de várias raças, o pensa-

menta brasileiro, tem sido o de
fundí-Ias, acolhendo-as como fa
tores do progresso e do equil í
brio demográfico mundial. Privi- '

legiado pela sua extensão territo
.rial, cornopelas excelentes condi-
ções ecológicas que oferece, o

Brasil se desenvolve em cada vez

mais acelerado ritmo, mercê da
cooperação que assim lhe têm
trazido aqueles que buscam, em

solo' de outras pátrias, o espaço
que lhes míngua na própria terra
natal.

'

O mesmo sentido de integra
ção que facultou a solução natu
ral e superior dos problemas de
após a abolição dos escravos, re
clamando para o negro servil uma

situação compatível com a digni
dade humana e com as prerroga-
tivas do trabalho livre, é a que
integra nos sentimentos e propó
sitos brasileiros o trabal hador
oriundo de outros climas e que,
entre nós, experimenta desde lo
go a espontaneidade receptiva do
novo meio.

,

Constituimos hoje uma Nação
coesa, olhando o futuro com a

segurança da sua, capacidade de
vencer, como até aqui, os incô
modos da caminhada histórica. E
para isso não nos haverá de faltar
a compenetração de que o nosso

destino, tão conciliadoramente
assinalado neste confuso instante
de transição mundial, nos levará
à posição que merecemos entre
os povos mais desenvolvidos so

cial e economicamente.

Prosa de Domi�go
.. - ..... _

Iaponan Soares é um 'desses grandes espíritos acanha
damente contidos em estreito ambiente, subjetivo, mas
tão irrequietos que logram romper, com frequência, os
limites que o confinam e projetar-se, com a sua cintila
'rão, em mais amplos cenários do pensamento, que o

possam compreender. Não sendo Catarinense de nasci
mento (sua terra é São Vicente, no Rio Grande do Nor
te) reside há mais de 20 anos em Santa Catarina, a cuja
cultura tem prestado excelentes serviços, de modo a inte

grar-se na estima irrestrita de nossa gente.
Aliás, culturalmente, parece que Iaponan Soares nas

ceu em Florianópolis, conquistando; por meritória obra,
uma das quarenta cadeiras da-Academia Catarinense de
Letras. Dado a pacientes trabalhos de pesquisa, esse nos
so conterrâneo pelo espírito publicou seu primeiro livro
em 1970: "Marcelino Antônio Dutra", um belo estudo
biobibltogrâfiao do "poeta do brejo". Já então, o autor

" ingressava, em definitivo, na grei literária catarinense,
com evidente intenção de revelar ao interesse de Santa
Catarina pelo próprio passado cultural, "Um Aspecto
Formativo da Literatura Catarinense",

Daí para cá, as suas preocupações, nos estudos das
letras, teriam de fixar-se, como realmente veio a aconte

cer, no precioso labor de trazer à-melhor atenção dos
Catarinenses os- valores mentais que,' pelo culto à poesia
ou a outros primórdios de nossa formaçãO literária.
E já em 1971 lançava um novo trabalho, denunciando

ainda a sua inapreciável faculdade de pesquisador e a

incontestável condição de escritor e antologista. Veio,
então, um volume do 'Panorama do Conto Catarinen
se", obra que põe de manifesto o senso estético-literário
do autor. Mas, já projetava outro livre destinado a conti
nuar o seu esplêndido roteiro através do evolver das le
tras de Santa Catarina: seria um estudo da influéncia
literária de Oscar Rosas: "A poesia de Oscar Rosas".
Reunindo grande cópia da produção poética desse ho-

-1' .1"'"

mem de talento e erudição, Iaponan Soares no-lo mostra
pelo melhor q':le o poeta deixou, esparso em jornais e

revistas. .

'

São versos - em geral sonetos - que se lêem com

inusitado prazer espiritual e que, recolhidos pelo carinho
do seu admirador, passariam a figurar no acervo antológi
co das (lassas tentativas de movimentação das letras cata
rinenses. O que sobretudo impressiona, quanto ao zelo
especialmente aplicado por Iaponan Soares na escolha e

reunião das poesias de Oscar Rosas é o grande número de
notas indicadoras e esclarecedoras, que acompanha a im
pressão dos trabalhos poéticos.

Além da explanação de um iutzo crítico do autor

sobre o-poeta, que classifica entre os pioneiros do simbo
lismo ao lado de Emiliano Perneta e Cruz e Souza, o
livro de Iaponan Soares trás, muito frequen temen te, no
tas de inegável interesse acerca de cada soneto recolhido.

Conheci pessoalmente OScar Rosas, ao tempo em que,
. chamado a dirigir o matutino "A República" pelo Gover- .

nador Herctlio Luz, residia em Florianópolis, cujas
meios literários e jornalísticos frequentava. E não é sem
emoção que ora lhe recordo a personalidade, reconstitui
da por Iaponan com mestria descritiva.

Prossiga Iaponan Soares, a despeito do que lhe possa
: sugerir desânimos, nessa proveitosa incursão ao passado
da cultura catarinense, de onde tem colhido já tantos e

tão belos resultados.' A sua admirável faculdade de dis
cernir e ajuizar. que lhe valem o aguçado esptrito crítico,
muito pode ainda trazer-nos dessas pesquisas em que,
parece, ele se compraz e de que as letras catarinenses têm
obtido a recuperação de um riquissimo patrimônio cul
tural Iaponan Soares é, a esse respeito, um inspirador de
orgulho para os Catarinenses. ,,I

Gustavo Neves

r

Trivial'
Variado

Marcílio
Medeiros
lilho

Uma solu�ão-'
entre' tensoes

A eleição J presidência do Diretório Regional da Arena, que poderia
conter a solução para a crise, partidária, tende a se constituir num [Ç!_tor
supervenÚmte para. o agravamento das 'tensões no Partido, caso o

rumo que os acontecimentos tomaram nas últimas horas não conduzam
a uma plataforma de harmonização na vida interna da agremiação, O

processo pelo qual foi conduzida a eleição de hoje deu ensejo a que se

precipitasse o lançamento da candidatura do Sr. Jorge Bornhausen, de
uma forma até certo ponto surpreendente em face dos circunstâncias '

que ditaram a atitude do presidente em exercicio da'Arena catarinense.

O dia -de ontem foi todo ele transcorrido nas confabulações de basti
dores que se travaram, de um lado, sob a supervisão do Sr. Jorge
Bornhausen, e de outro, sob os auspícios dos Deputados Henrique
Córdova e Nelson Pedrini, com a participação de personalidades de

relevo na vida pública do Estado.
, Era voz torrente, ontem, nas rodas políticas, que os três represen

tantes de Santa Catarina no Senado já haviam se manifestado em

Brasilia a favor da candidatura do Sr. Jorge Bornhausen. O mesmo

acontecera com sete dos nov_e Deputados Federais da Arena catarinense.

Na bancada estadual, uma tomada de posição verificara que 10 parla
mentares eram a favor da candidatura de um membro da própria
bancada; quatro se manifestaram a favor de "um candidato catarinense
e residente no Estado ", enquanto que os outros 11 citaram nominal
mente o Sr. Jorge Bornhausen como o candidato de sua preferência.
Um outro levantamento, mais minucioso e guardado coln as naturais

cautelas nos bastidores da Arena, apontava o Sr. Jorge Bornhausen
vencedor nas eleições de hoje, caso haja disputa, com a vantagem
mínima de um voto de diferença, embora não computando os eleitores
ainda não definidos no colégio partidário.

No entanto, se o Sr. Jorge Bornhausen articula de um lado a sua

candidatura, por outro lado o Deputado. Henrique Córdova se mantem

em permanente contato com os membros da bancada estadual- que
normalmente o acompanham nas suas decisões, além de outros setores a

que estão ligados alguns membros do Diretório situacionista. ,

A apertada diferença de um voto que, segundo as conjecturas de

ontem, dava a vitória ao presidente em exercício da Arena, poderá
inverter a favor de um outro candidato que porventura venha a ser

lançado à última hora. O processo eleitoral partidário que hoje termina

foi conduzido lentamente durante as quatro semanas que 0- antece

deram, por certo visando a uma solução que pudesse reverter em favor
da harmonia da Arena. Foi talvez por isto que, do anoitecer de sexta

feira para cá as coisas ternham acontecido com tanta velocidade nos

meios partidários. Numa velocidade que poderá, inclusive, dar um

remate imperfeito à crise política da Situação e manter acesa, irreme

diavelmente, 'a chama da discórdia no ambiente arenista.

OCLÃSSICO
, Em-nenhum momento da .histó

ria. do clássico Avaí x Figueireiisêse
acumulou tamanha carga de paixões
como para o jogo desta tarde. A ci
dade embandeirou-se desde o início
da semana com as cores alvi-negra e

azul e branco, armazenando angús
tias e expectativas que explodirão
daqui a pouco no Estádio Adolfo
Konder num chute de Lica, num .

drible de corpo de Tião Marino,
num lançamento de Zenon e num

desarme de Jailson. O clima do clás
sico é respirado em cada rua e em

cada casa onde se reunam mais de
duas pessoas no bate-papo às vezes

amargo, às vezes irreverente, mas

quase nunca sensato (pois a bendita

paixão do futebol assim não o per
mite), presidido pelo domínio am

plo que hoje exerce sobre as torci
das o clássico Avaí x Figueirense. A
cada volta completa que a bola
branca 'der esta tarde sobre a grama
maltratada do estádio o pulsar de
um. coração alvi-negro ou avaiano
marcará o seu ritmo no anonimato
das arquibancadas. E somente ao

fim da tarde, quando o apito de

prata do cidadão brasileiro Sebas
tião Rufino der seu último trinado,
as emoções terminarão para serem

revividas logo depois, à espera do
novo clássico da quarta-feira. Que
tudo se transforme numa festa de

alegria e de explosão e não num tú
mulo de ódios e estupidez são os

votos deta coluna.
O FUTURO

Um dos assuntos de que mais

'tem se ocupado os representantes
'ode Santa-Catarina no Cuhgresso Na
'ciorial que aqui-se-encontram para 'a

convenção da Arena, e no qual não
lhe ficam atrás os seus colegas da
Assembléia Legislativa, é -a eleição
do próximo ano. E, no que diz res

peito à ela, a candidatura da Arena
ao Senado, que, pelo sim, pelo não,
será o carro-chefe para as demais, é
a que suscita as maiores preocupa
ções. De um modo geral, a opinião
dominante é no sentido de que a

questão seja encaminhada tão logo
assente a poeira que envolve o am

biente arenista.
BICICLETAS
O Detran deve exercer melhor vi

gilância no tráfego de bicicletas na'
Avenida Ivo Silveira. A Avenida é
uma das vias públicas que melhor se

presta para a prática descontraída
do ciclismo, com sua- boa pista e

seus doces declives. Mas está haven-
. do um exagero por parte da garo

" tada das imediações, que principal
mente aos sábados à tarde-e aos do

mingos saem em grandes bandos
montados sobre duas rodas, expon
do-se ao. perigo que o intenso tráfe

go de automóveis por ali passa
numa velocidade normal que nunca

é inferior a 50 km/h.
ROMARIZ

O Coronel Ben-Hour de Castre
Romariz será o novo chefe-de-gabi
nete da Secretaria de Segurança. O
Secretário Paulo Mendes de Carva
lho já fez o convite e ele aceitou.
Sua posse no cargo deverá se dar
ainda esta semana.

Relacionamento da Energia Nuclear com
outros ramos da engénharia
A Engenharia Nuclear está intimamente relacio
nada com os outros ramos da engenharia e da
ciência.

A execução de um projeto de Engenharia Nu

clear, pode incluir a aplicação da física, química,
matemática e ciências de engenharia, [mecânica
dos sólidos, mecânica dos fluídos; propriedades
dos materiais, eletricidade, termo-dinâmica), co
mo sucede nos outros ramos de Engenharia.
A Engenharia Nuclear é caracterizada pelo fato
de que as suas aplicações são acompanhadas de

.

transformações nucleares e fundamentos sobre
o comportamento das partículas nucleares. As

condições rigorosas impostas em muitos proje
tos de Engenharia Nuclear implicam em proble
mas a diversos ramos da Engenharia.
A exigência sobre a pureza dos materiais usados

, I

e armazenados cuidadosamente, utilizando-se

processos diferentes dos materiais convencio

nais.

Os chamados resíduos atômicos (cinzas), são os,

produtos de fissão dos combustíveis nucleares,'
que devem ser removidos dos reatores, e, sendo

intensamente radioativos, devem ser manejados
{
'.

nos reatores exigem problemas especiais ao en

genheiro químico, metalúrgica e ao engenheiro
cerâmico.

. Nos projetos de Engenharia Nuclear não são uti

,lizados os materiais da engenharia convencional

e sim novos materiais que, tendo propriedades
'nucleares, melhor se adaptam às aplicações es

pecíficas.
O efeito da radiação inclue a possibilidade da

modificação das propriedades dos materiais de

construção, atingindo o ponto crítico, com os

fiscos da transformação nuclear dos mesmos, fa
zendo-os radioativos.
Os efeitos da radiação sobre os mecanismos ele

trônicos de controle no reator também impõem
sérios problemas de operação.
Quanto aos problemas de instrumentação, são

exigidas amplas margens de sensibilidade, leitu
ras rápidas e exatas. Alguns equipame_ntos elé

tricos operam com correntes de ordem de mili

mícros de ampéres, com leituras exatas da or

demde decimícros de ampéres,
-Os problemas de transferência de calor, tendem
a ser complexos, exigindo geometria sofisticada
dos reatores e a utilização de metais líquidos
como refrigerantes, no lugar dos fluídos con

vencionais.

O equipamento mecânico, colocado na zona de
,

alta radioatividade de reator, apresenta, particu
larmente, difícil problema, pois uma vez instala

do, não pode estar ao nosso alcance para manu

tenção ou para substituição, devendo ser dese

nhado para operação contínua por longo perío
do, ajustado ao controle remoto.

Do acima exposto, torna-se evidente que, em

geral, a Engenharia Nuclear inclue atividades
que abrangem todos os ramos da Engenharia,
oferecendo um desafio inusitado aOS que se in

teressam pelos novos campos da atividade pro
fissional.

José Correa Hulse

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nacional

Pais de �ndrade acha que "não existem motivos para
,
o retardamento da abertura política". Diz ele que o MOS

cumpre com o seu dever "correndo todos os riscos
que a anormalidade do momento lhe oferece"

, )
, I
• i

; i

Concluiu dizendo que a oposi
ção; "sob nenhum pretexto inter

romperá o precário diálogo demo
crático, porque a sua sobrevivência'
se confunde hoje, mais do que nun
ca, com o resto de liberdade que
ainda existe neste país".

Andrade: não existem motivos
para retardar abe�tura política

Para o deputado Pais de Andrade
(MDB-CE), "não há motivos nem

pretextos para retardar a aberturaI
política", pois a segurança nacional,
"assegurada pelas Forças Armadas e

pelo próprio espírito ordeiro do
nosso povo, nada tem a temer dos
praticamente inexistentes quadros
de subversão".

Acrescentou o dirigente opo
sicionista que seu partido está cum
prindo o seu dever, "correndo to
dos os riscos que a anormalidade do
momento lhe oferece, para a efeti
vação da grande conquista da resti

tuição ao povo de seus direitos".
Lembrou que o Ministro Orlan

do Geisel, na sua última "ordem do
dia", acentuou a diferença que exis
te entre o Brasil e outros países,
destacando a estável atmosfera de
tranquilidade em que vivemos.A se-

,

gurança econômica, por sua vez, fri
,sou ele, "proclamam os arautos do
sistema, está situada em termos de
milagres" .

R E P R E S SÃO "I N JUS TI
FICAvEL"

- Nada, pois, justifica a

manutenção de tantos aparelhos de
'

repressão,' se não há quase nada a

reprimir, O que se vê, entretanto, é efetivação dessa conquista, o suces

a ausência de qualquer indício de sor do Presidente da República re-

'redemocratização. A própria suces-' ceberia de suas mãos uma nação pa
são presidencial, que está à vista, é cificada e dignificada. Se isso não

preparada como uma operação de ocorrer, resta-nos ainda esperar pela
mudança de comando, e as Iideran- ação dopróximo Presidente. Ou pe
ças partidárias, especialmente as la Providência Divina.

que defendem o sistema, são proibi- INTENÇÕES DA, REVOLUÇÃO
das de debatê-la - disse o represen- Recordando as intenções da Re-
tante cearense. volução de 94, que era garantir a

Pais de Andrade observou, ainda, soberania do Congresso e assegurar
que resta uma esperança de que o a sobrevivência da democracia, Pais
Presidente Médici "tenha a grande- de Andrade declarou:
za de preocupar-se também com a - Dois Presidentes morreram, o
sua própria imagem diante da Histó- terceiro já está no crepúsculo do
ria". seu mandato e. as instituições políti-

- Ele não pode ignorar que a cas do país _continuam aguardando
abertura política será feita, mais ho- .

a voz do Chefe do Estado que dese
je, mais amanhã, quem sabe se o seu ' je, realmente, conquistar um lugar
sucessor não se aplicará no restabe- na-História, A impressão que temos,
lecimento da democracia e no esta- inspirados num personagem de
do de direito? Não pode o General Bufiael, é que a democracia é muito
Médici ser insensível à honra maior longe do Brasil.
de passar à História como gover
nante que restituiu ao povo os seus

direitos. Bem sabemos que a demo
cracía não é uma outorga patemalis
'ta, nem dádiva de poderosos. Ela é,
.sobretudo, uma conquista .dos es

forços solidários de todos. Se o Go
verno cumprir o seu dever para a

,MEC p�de aprovar plano de cultura
Grupos teatrais e musicais percorrendo o Plano Setorial de Educação e Cultura. (Cr$ 1.250 mil); incentivo à co-edição de li-

país e exibindo-se em circos, além da criação' É certa, também, a criação do Fundo Na-' vro (Cr$ 2.237 mil); música sinfônica, de
do ballet popular brasileiro, constam do cional de Cultura e possivelmente a de in- Câmara; corais, ,ópera, recitais e bandas"
esboço do Plano Nacional de Cultura, levado centivos indiretos. Na reunião com o Minis- (Cr$ 4.194 mil); preservação de monumen-
este fim de semana ao ministro Jarbas Passa- tro, o diretor do DAC apresentou uma lista tos e museus (Cr$ 6.192,5 mil); teatro
rinho pelo diretor do Departamento de de projetos prioritários a serem desenvolvi- (Cr$ 1.615 mil); destinando-se crs 5.531,5
Assuntos Culturais do MEC, professor Rena- dos em oito áreas. Também está pratica- -rníl para atividades de apoio (transporte, por
to Soeiro. 'mente decidida a criação das chamadas' exemplo).

Para isso, o DAC disporá, neste semestre "ruas de artes" na Guanabara, São Paulo, Faz parte do Plano, ainda, a reconstitui-
e no próximo ano, de uma verba suplemen-

'

Porto Alegre, Salvador e Recife. ção da Companhia Dramática Nacional e a
tar de Cr$ 95 milhões, que será acrescen- Os crs 25 milhões já liberados, neste criação de pequenas equipes de teatro, que
tada aos Cr$ 58 milhões previstos no orça- semestre, beneficiarão as seguintes áreas percorrerão o país, em circos ou não, levan
mento ministerial. específicas: cinema (Cr$ 2,4 ínilhões), in- do esse tipo de espetáculo à população. No

Ainda este mês, o Conselho Federal de, centivando-se produções de documentários e ,que diz respeito aos circos, atualmente so
Cultura reunir-se-á extraordinariamente em planejando-se longas-metragens (procurando: frendo enorme defasagem econômica, diz o
Brasília para aprovar definitivamente o Pla- incentivar produções não para o mercado in-, professor Renato Soeiro, que "esse é um
nó, cujo objetivo é, segundo o professor' Re- terno, mas também que' possam 'alcançar o meio muito seguro de se atingir .a massa,
nato �(P;ro, fazer a c�t'Q;:llj 9�eg��Iª,� l1,<po- ,ú�,<!.t�riPr)_;! (eSpetáculosdHt:iballetl e ójrCO!' além de ajudar os profissionais quê" nele. � pulacão, dentro da si��JIl�t,ica pr.çpó§ta pelo . (Cr,$- 1.580 mil); forelore r-r- dançàs l'cigionais? atuam".

SUPERVISOR ADMINISTRATIVO

Grande empresa necessita de encarregado do setor administrativo em seu parque industrial

sediado no sudoeste do Estado do Paraná.

Requer amplos conhecimentos sobre a função e capacidade de liderança.
Dá preferência a oficial reformado do Exército.

Oferece bom ambiente de trabalho, moradia e salário comperisador.
Cartas detalhando curriculum vitae e pretensões para a caixa Postal no. 1592. Porto Alegre :
RS. (

Críticos paulistas prelfliarão
Chico COIfIO o lI1elhor letrista

A Associação Paulista' de Cr íticos entregará amanhã, às

19h30min, QS prêmios atribuídos aos melhores do cinema, teatro,
música (erudita e popular), artes �isuais e literatura.

Paulo Gracindo, Chico Buarque de Holanda, Caetano Veloso e

outros, comparecerão ao teatro da Universidade Católica (Tuca) de
São Paulo para receber os prêmios. As cerimônias serão gravadas
em fita, para serem divulgadas pela televisão na terça-feira, já que o

horário de segunda será ocupado com a cobertura da visita do
Presidente Médici a Portugal.
MÚSICA POPULAR

No setor de' música popular, Chico Buarque de Holanda foi
distinguido como o melhor letrista, ao lado de Caetano Veloso, o
melhor compositor. Elis Regina receberá o prêmio de melhor can
tora e Agostinho dos .Santos foi escolhido o melhor cantor. O
MPB-4 receberá o prêmio de melhor conjunto vocal, enquanto o

Quinteto Violado foi distinguido como o melhor conjunto i'nstru
mental.
CINEMA E TEATRO

Norma Bengel, Paulo César Sarraceni, Mário Carneiro e Carlos
Kroeber São os melhores do cinema. No setor destacou-se, tam
bém, Joaquim Pedro, pela direção de '''Os Inconfidentes", e o

melhor filme estrangeiro é a "última Sessão de Cinema", de Peter

Bogdanovich. Adernar Guerra é o melhor diretor de teatro, e Car-

los de Queiroz Teles o melhor autor teatral. Os melhores atores:
Juca de Oliveira e Suely Franco. Ruth Escobar recebeu a distinção
por ter realizado o melhor espetáculo, em "A Viagem".
LITERATURA )

O prêmio de poesia coube a Gerardo de Melo Mourão e o

melhor ensaio foi considerado o de Telê Porto Ancona Lopes,
enquanto Nélida Piiion recebeu o prêmio de melhor prosa de fic
ção. O suplemento literário de '�O Estado de São Paulo" recebeu
menção honrosa, C) mesmo ocorrendo com o Conselho Estadual de
Cultura.
ARTES VISUAIS

Em artes visuais, os melhores são Antônio Henrique do Amaral,
pintor; Antônio Carlos Rodrigues, pintor; Lothar Charoux, d ese
nhista; e Emanuel Araújo, gravador.
MÚSICA ERUDITA

No setor de música erudita distinguiu José Antônio Almeida
Prado, çornposítor; Antônio Lauro Del Claro, solista; Henrique
'Morelenbaun, regente e Vitória Kerbauy, cantora.
TELEVISÃO

O melhor programa de TV coube a "Elis Especial". Ainda neste
setor, destacaram-se Paulo Gracindo e Dina Sfat, como melhores
atores, e Sílvio Santos e Hebe Camargo, como melhor apresentador
e melhor entrevistadora.

Mendigo morre de
frio em'P. Alegre,

Prefeito acha legal
inte�venção na 'UCS

O Instituto Médico Legal do Rio Grande do Sul recolheu
o corpo de um mendigo ainda não identificado, no Bairro
do Menino Deus; em Porto Alegre, que morreu em conse

quência da onda de frio que ocorre naquele Estado. A que-
.

da da tempefátura provocou na madrugada de ontem as

primeiras geadas deste ano, registradas em Vacaria e regiões
vizinhas, onde ás termômetros apontaram um grau às 6
horas.

O Instituto de Meteorologia - que não possui estação'
meteorológica em Vacaria - espera registrar o fenômeno
em outras localidades na madrugada de hoje, porque o frio
continará estável. Na região da fronteira, como Bagé e Uru
guaiana, alé, das baixas temperaturas está soprando o "mi
nuano", vento típico do inverno do Sul que é conhecido
pelos gaúchos pelo semelhante a um assovio que provoca à
sua passagem.

Pelos registros do Instituto de Meteorologia do Ministé
rio da Agricultura, a temperatura mais baixa em Porto Ale
gre ontem pela manhã, foi e 9:J graus. No interior, foram
registrados 4,2 graus .em Uruguaiana, 5,4 graus em Passo
Fundo, 5,6 graus em Bagé, 5,8 graus em Santa Maria e 7,9
graus em Santa Vitória do Palmar. A maior mínima do
interior ocorreu em Torres, no Litoral, com 12,7 graus.
NORIO

No Estado do Rio, o distrito de Italva, em Campos, no
norte Fluminense, foi castigado na noite de' sexta-feira e

madrugada de ontem, por uma chuva de granizo, seguida de
temporal. As pedras de gêlo de tamanho incomum - popu
lares pesaram uma de 800 gramas - danificaram os telhados
de 80 por cento das casas da localidade.

,
Com a chuva de granizo e o temporal foram desabrigadas

30 pessoas que estão recolhidas ao grupo escolar de Italva e
à sede, da Igreja Batista Central. O Tráfego nas estradas
vicinais foi interrompido, o mesmo ocorrendo em diversos
trechos da BR-40, rodovia Rio-Vitória.

O Prefeito Mário Ramos, de Caxias do Sul, considerou "exce
lente" a recomendação do Conselho Federal de Educação para a

intervenção federal na universidade local, porque a medida deve
rá acelerar a instalação da fundação que substituirá a antiga
associação mantenedora da instituição. A constituição da funda
ção foi definitivamente acertada em protoloco assinado semana

passada, em Brasília, pelo Ministro da Educação, prefeitos da
região e pelo seu atual reitor, professor Sérgio Figueiredo. A
fundação terá 10 membros e o mesmo protocolo assegura que o

futuro reitor será escolhido de uma lista sextupla, pelo Presi
dente da República. As irregularidades constatadas na BCS estão
sendo analisadas em três diferentes processos, a, partir do, traba
lho de uma comissão, de inquérito, que' também constatou a

existência de 60 por 'cento dos professores desqualificados' para o

magistério superior, atrasos -de salários, deficiência de biblioteca,
laboratórios e' salas de aula. Os membros da antiga associação
mantenedora da universidade já renunciaram e o interventor
sugerido' pelo CFE poderá "assumir com melhor condições de
apressar a instalação da fundação", segundo crê o Prefeito Mário
Ramos.

'

VIAGEM
O Ministro Jarbas Passarinho, da Educação, irá no dia 16 ao

Amapá, ocasião em que o Governador do Território, Coman
dante José Lisboa Freire, deverá reiterar o pedido que fez para a

instalação de uma tv-educativa em Macapá,
O pedido, segundo assessores do Governador cm Brasília, já

foi encaminhado ao Ministério das Comunicações, que na próxi
ma semana enviará dois técnicos para estudar a viabilidade do
projeto. Se aprovado, o Amapá será o primeiro Território a

possuir tv-educativa, já que mantém condições favoráveis à sua

implantação, devido à prívilegiada posição de "tronco de comu

nícaçõesde toda a Amazônia". Informaram, ainda, que o Gover
nador do Amapá fez outro pedido ao Ministério dos Transportes,
para a construção de, mais um porto, pois o único existente é de
propriedade da. Icomi, qu_e_.�er:i� ��l�r1!H!l�l!,�p}1jôlnganê�,
hav�ndo nec�ssJdade d� p'&d��p�,rmJs�a.o a �oFIJ,>'anlVfl!P��l!, a atra-
caça0 de naVIos car�erros.

.
' -

'J

ENGENHEIRO AGRONOMO
. Empresa com atividades no ramo madeireiro necessita de Engenheiro Agrônomo pára'

I desenvolver o setor de reflorestamento em área situada no sudoeste do Estado do Paraná.

Exige amplos conheicmentos e que preferencialmente já tenha exercido função semelhante em

empresas congênere.
Oferece bom ambiente de trabalho, moradia no local de trabalho e salário compensador.
Cartas detalhando curriculum vitae e pretenções para a Caixa Postal no. 1592 - Porto Alegre -

RS .
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Só você;ppde fazer·
alguma.coisapor, �., .

, vocemesmo.

]o'}!, do saldo médio
da minha Caderneta

de Poupança.
É assim que valorizo

() meu bem amado

• dinheirinho,

I ,

Os juros ou dividendos
e a correção monetária
da minha Caderneta de

Nunca precisei
pedir emprestado,

Com a minha Ca dernera
de Poupança, tiro meu

dinheiro quando quiser,

Você sabe.
Sabe que se você não

fizer por você mesmo, ninguém
vai fazer.

Nem vai cair do céu.
Não há como se iludir.

É hoje 'que a gente deve

preparar o futuro.
A Caderneta de Poupança

rende juros ou dividendos e

correção monetária bem

compensadores.
Além de uma série de

outros benefícios fiscais, como
a isenção de imposto de renda
sobre os juros ou dividendos
e correção monetária e

abatimento anual de 20% do
saldo médio na renda bruta.

Se você concorda que sé:
você pode fazer por você
mesmo, abra 'uma Caderneta de
Poupança,

É o caminho mais curto
para quem gosta de si mesmo.

E oara quem já tem

consciência de que não vai
cair nada do céu.

Caderneta
de Poupança

Nunca é demais repetir isso.Abra umaCaderneta de Poupança.
�
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Aumento do

pois é muito. importante aproveitar-se
ao máximo as matérias primas evitan

do a contaminação a fim de que se ob

tenha uma produção de alimentos de

máxima qualidade.'
OE - Certas pessoas sentem cons-

Economia I·�----------------___;-·-----,,__----

Crescimento demográfico ameaça a

humanidade de ficar sem al.imento
trangimento em' consumir pródutos en
latados. Até que ponto é válido esse

,

I

constrangimento?
- Os alimentos 'enlatados ao nrvel '

da tecnologia atual oferecem alta mar

gem de segurança. A indústria de ali
mentos enlatados tem fundamento ci

entífico e emprega o máximo de tec

nologia, calculando os processos de

maneira que se evite a sobrevivência de

micro-organismos perigosos mais resis

tentes, Com esse processo realizado, os
alimentos são de alta qualidade higiêni
ca. Assim os alimentos enlatados não

prejudicam quando, são bem processa
dos.

OE - No Brasil ainda não o hábito
do consumo de peixe e outros produ
tos do mar. A que se atribui o fato?

Prof. A população brasileira, como
a argentina, está acostumada a alimen

tar-se de carne de gado custando amu

dar de costume alimentar. Esse costu

me na alimentação se observa em todo

o mundo. Os alimentos ricos em pro
teínas, como são os pescados e outros

produtos do mar, o homem os despre
za e prefere alimentar-se de produtos,
vegetais, leguminosas, que possuem
prote mas de maior valor biológico.
Combina-se atualmente uma campanha
oficial para promover mais os produtos
do mar, porque creio que falta uma

.educação alimentar e há ignorância à
respeito do valor dos produtos da pes
ca isto talvez aconteça devido a algum
alarme sobre .intoxicação alimentar

que tenha ocorrido, porqu e os pesca
dos e mariscos são de fácil alteração;
porém se há a conservação à baixa

temperatura e um processamento regu

lar, conserva-se o valor das proteínas.
De maneira que é necessário insistir na

educação da população, destacando es

tas etapas, e despertando a atenção pe
la pesca.

OE - Quais os benefícios que traz

para o pov� o consumo dos, produtos
da pesca?

Prof. Os benefícios da pesca são

muito grandes; dependendo da educa

ção desse povo. No Japão, por exem-

plo, há um grande consumo dos produ
tos da pesca, o mesmo acontecendo na

Índia e na China. Na Índia isto se deve
ao fato de o gado ter um caráter sagra
do, servindo' exclusivamente para a

produção de leite. Considera-se que, se

a alimentação protéica não é correta

nos primeiros anos da vida, as crianças
não terão atitudesmentais adequadas e

,

ou tras defíciêncías por estes incoveni

entes na alimentação. As proteínas se

consomem começando-se com a carne

de gado, I)VOS, queijo, manteiga e dado
ao aumento da população estas proteí
nas estão escasseando, de maneira que
o homem tem 'que recorrer a outras

fontes, como os produtos do mar, mui
to importantes porque têm proteínas
de alto valor biológico. Inclusive não

só se recorre aos produtos do mar, mas
busca-se como fonte de proteínas os

micro-organismos, fermentos comestí

veis que já se consomem em muitos

países como a URSS e .Japão. Há ainda

os aminoácidos essenciais, ob tidos por
sínteses micro-biológica outra, indús
tria que está se desenvolvendo especial
mente no Japão,
,- OE - Com o crescimento da popula
ção mundial a falta de alimentos cons

titui uma ameaça. Como vê o Sr., este

perigo?
Prof. É um problema muito sério

porque dado que a população cresendo
em ritmo acelerado, índubitávelmente
a produção de alimentos deve seguir
este ritmo. O progresso científico mais,

o progresso tecnológico fazem sentir-se '

otimista ante este problema e creio

que se todos os países se derem conta

de conselhos da ciência e da técnica,
aplicando-os a produção e conservação
de alimentos, não sofreremos este pro
blema Assim creio que se faltarem ali

mentos, isto se dará pela falta de apoio
dos governos à indústria alimentícia. O

outro fator, que é muito importante, é

o da distribuição. dos alimentos. Uma

coisa é produzi-los e outra é' fazê-los
'chegar a países muito distantes que ca

recem. de alimentos protéicos. Isto é

um assunto estudado há tempo pelos

'organismos das ONU como a Fao.
OE -A continuar a fuga do homem

do campo para a cidade, quais as con

sequências que poderão ocorrer, sendo
a agricultura uma das fontes prioritá
rias da alimentação?

Prof. Isto se deve indubitavelmente
pelo fato de os centros urbanos ofere
cerem uma vida mais amena que no

campo, porque lá há mais possibilidade
de trabalho, diversões, de se criar me

lhores condições de vida, etc. O ideal
seria criar povoações rurais e indus
triais para que se produza no campo e

ao mesmo tempo se tenha muito pró
ximos os centros industriais, criando-se
uma vida semi-urbana.

OE '- O que o Sr. ,acha da alimen- ,

tação do brasileiro? _

Creio que em todos os países se dê

mais ou menos o mesmo, pois a ali

mentação dos povos se efetua de um

modo mais ou menos_!lOm_9gêneo,
OE - Muitas descobertas foram fei

tas 'na indústria alimentícia nos' últi
mos tempos. Urna delas é a irradiação.
Como vem sendo ela usada nos alimen

tos?
Prof. Havia um problema com as ir

radiações.comitantes mais penetrantes,
como as de Cobalto 60 ou de ráíos ga
ma. Estas radiações podem ser aplica
das em produtos enlatados, por pene
tração. Se se tem recomendado seu irso

para a desínfestação da farinha, para
matar a triquina em toxinas e para pro
vocar a pasteurização de carnes e ou

tros produtos. A aplicação dessa irra-
, diação é muito perigosa, necessitando
de precauções e pessoal especializado,
porque uma dose muito alta é suficien

te para matar 'um ser humano. Mas es

tas esperiências são feitas somen'te em

países que possuem a energia' atômica
e estes alimentos radioativos então são

mais baratos. Para quem não tem esta

produção, os alimentos assim tratados

vão custar mais caro. Há outra u tilíza

ção interessante e mais barata e serve

para impedir a brotação das cebolas fa
zendo com que elas se conservem mui

to mais tempo.

Montes, autoridade mundial em quimica, está dando curso em Florianópolis

Em consequência do crescimento populacional, no futuro a falta
de alimentos poderá se constituir

num dos maiores flagelos da humanidade. A afirmação
foi feita pelo professor Adolfo Leandro Montes,

doutor em química pela faculdade de Ciências Exatas e Naturais
da Universidade de Buenos Aires,

em entrevista concedida a O ESTADO.

Adverte o professor - primeiro prêmio nacional de Química

da República Argentina em 1964 - que se não houver
maior atenção e .ajuda dos governos à indústrias alimentícias

e à agricultura, a falta de alimentos poderá ser catastrófica.
'

O professor Adolfo Leandro Montes está em Florianópolis a convite

da Ufsc, ministrando curso sobre

"Saneamento da Indústria Alimentícia e Microbiologia dos Alimentos"

no anfiteatro do Departamento de Fármaco da Universidade.

O curso, iniciado no último dia 8, terá sequência
atê o próximo dia 23.

4 dormitórios - 2 banheiros sociais

" )

OE - O que propõe o curso de "Sa

neamento da Indústria Alimentícia e

Microbiologia dos Alimentos"?
Prof. Adolfo Montes - O curso se

propõe a preparar pessoal universitário
vinculado ao saneamento da indústria,
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café não

Segundo declarações do
presidente do Sindicato da
Indústria de Torrefação e

Moagem do Café em Santa

Catarina, Sr. Yoldory Bit

tencourt, o aumento em

10% do preço do café "�
insígnificante e não atende
às reivindicações da classe.
Não satisfaz porque ele é

adquirido a altos preços do
produtor, que após o pro
cesso de .torrefação e moa

gem e posto no mercado
consumidor está dando

prejuízos às indústrias,
apesar de estas reconhece
rem a política atual do Go
verno quanto à manuten

ção da taxa inflacionãria".
Apesar do aumento'

concedido pela SUNAB,
acentua o presidente, "as
indústrias de torrefação e

moagem de café dificil
mente sairão desta crise se

não houver um tabelamen
to do produto' junto ao

produtor. Das 53 indús
trias torrefadoras no Esta
do de Santa Catarina, algu
mas abandonaram comple
tamente suas atividades ou

passaram a moagem de mi
lho" .

Incluindo o ICM, o pro
du to "in natura" está cus

tando Cr$ 280 a Cr$ 300,
"preço que não soluciona
todo o problema, devido
ao seu alto custo",

Dos apelos já feitos, in
clusive em carta aberta ao

Presidente da República,
as indústrias reivindicam a

elevação do preço do café
torrado e moído junto ao

mercado consumidor.

"

Edifício situado a Rua Esteves Junior, Florianópolis, entrega em dezembro de 1973; área de 209 metros quadrados, 110. andar, apto. 1101

play-ground, salão de festas, garage. Preço Cr$ 210.000,00, parte a vista, saldo a combinar.

Tratar com Dona Rita, Rua Trajano, 23, altos Loja Pereira Oliveira.
"

PASSADO E PRESENTE. UMA TRANSFORMAÇAO MARCANTE,

EM NOSSOS HOMENS E NA SUA SEGURANÇA - CAPACETE,

CINTO DE SEGURANÇA E SAPATAO.

SAO H0Pt4!ENS QUE TRABALHAM MAIS TRANQUILOS E COM

MAIOR DEDlCAÇAO. TUDO 'ISTO RESULTA EM MELHOR

ACABAMENTO.

,A 'MELHOR CONSTRUç:ÃO

Itag faz
•

pesquIsa

na Caixa
Uma equipe de técnicos

,e .professores 'do .Itag e da �)
Esag 1!éiminou os estudos
efetuados na Caixa Econô
mica Estadual, tendo ela
borado.documento conclu-

sivo, no qual apresenta su

gestões de caráter adminis
trativo, visando aperfei-
çoar o sistema do órgão.

Segundo os resultados
dos estudos, a Caixa' Eco
nômica Estadual, contan
do com cerca de 20 mil

correntistas, "dispõe no

momento de situação inve

jável, pois os depósitos vo- rluntários, ou seja, os de

populares, poupança, aviso IIprévio e prazo fIXO, supe-

Iram em muito os governa
mentais, o que atesta a' re

ceptividade que a organiza
ção encontrou no públi-
co".

-

, O documento conclusi
vo afirma ainda que' nos
três anos de atividades ini

ciais, a CEE acumulou per
to de Cr $ 5 milhões em

patrimônio, através da re-

I tenção de lucros.
,

!
Recorde de

I
colheita em

, ,I
Laurentino·

I

Vitor Pinto, agricultor
, do município de Laurenti

no, no Alto Vale do Itajaí,
colheu 143 sacas de milho

por hectare em sua propri
edade, quando a média lo
cal não vai além de 25 sa

cas na mesma área de ter

ra.

Esse rendimento, segun
do fonte da Acaresc, foi al
cançado mediante a utili

zação de corretivos e ferti
lizantes para o solo, com
ba te à praga e uso de .se

mentes híbridas.
Segundo a mesma fon

te, "vale salientar que até
o ano passado esse pedaço
de terra havia sido abandq
nado pelo Sr Vitor Pinto,
por se encontrar esgotada
e improdutiva para fins
agrícolas.

"

,

/ o. agricultor, a exemplo
de outros do município,
e stá transformando sua,

propriedade numa empresa '1

rural, servindo de modelo'

para os produtores rurais
de áreas vizinhas.
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,

Quinze indústrias irão
representar se na Fenit

Joinville (Sucursal) - Santa Catarina

participará com 15 indústrias téxteis na

160. FENIT, que se realizará no período de
dois a 10 de junho, no Parque Anhembi em
São Paulo. A informação foi prestada pelo
Sr. José Fabrosino um dos diretores da FE
NIT, em Joinville, acrescentando que este

..r

ano a feira contará com a participação de
jOO expositores, representando 15 Estados
da Federação.A FENIT, que é amaior feira
no gênero na América Latina, deverá rece

ber a visita de 50 mil empresários nacionais
a cerca 1.200 importadores, segundo a pre
visão de seus organizadores. Terá este ano

novos horários de funcionamento para faci
litar a visita de empresários de outros Esta
dos. De' segunda a sexta-feira funcionará no

período das 10 ãs 20 horas e nos sábados e

Jomville (Sucursal) - Os espetáculos cir
censes tiveram início nasmais remotas civi

lizações, quando os acrobatas, ilusionistas,
.palhaços e animais ensinados serviam como

ainda servem de diversão para o povo, As
sim como na Grécia as corridas de quádri
gas constituíam a maior atração popular, na
china eram os contorcionistas e no Egito os

domadores de animais. Coube, porém aos

romanos unir vários números num SÓ espe
táculo. Rômulo foi o pioneiro naconstitui
ção de diversos shows numa só área, que se

denominou panem et circenses (pão e cir

co), servido para atender às necessidades da
plebe. Com o passar do tempo, adaptou-se
o circo às novas solicitações sociais, conser
vando sempre o caráter de espetáculo híbri
do. A organização aos poucos foi remode-

ír.":;: lando os circos e o nümero de atrações
multiplicando-se. Em pouco tempo omun

do inteiro assitia os espetãculos., A partir
do século XV, dois circos começaram a se

tornar mundialmente famosos: Sadler's
Wells o Philip Astrley, mais tarde.

No Brasil, os espetáculos circenses pro
cedem, a maioria, da Europa. São poucos
os circos brasileiros que conseguiram sobre-
.víver. Chimarrão, Dudú, Benjamim de Olí-,
veíra e Piolim, que acaba de deixar a vida
artística, foram os responsáveis pela popu
larização do circo brasileiro, todavia, sem
pre estiveram mais ligados á crônica do mo
vimento modernista. Amélia e Carequinha,
que ainda são atrações principalmente para
a população infantil, dividem suas ativida
des entre o picadeiro, palcos e estúdio de
televisão.

O CIRC30 ESfÁ MORRENDO

Antes ,ga década de 50, a presença de
um circó mesmo numa cidade grande esva

ziava os cinemas e 15 dias eram poucos pa"
ra permitir que a população assistisse os es-,

, .petãculos. Hoje em dia, um circo, mesmo
.

./ anunciando os maiores espetáculos mun

diais, não consegue se manter mais de dez
dias numa cidade. Aos poucos vão se entre

gando diante dos programas de televisão
transmitidos para todo o País por via Em

bratel, atrações futebolísticas ou mesmo de
bons filmes,

Orfeu Orfei, proprietário de um dos
mais tradicionais circos italianos, explica
que o desenvolvimento do circo depende
muito de bons artistas. No Brasil - afirma

r� - falta escola para a formação de artistas
circenses, como existe' na Europa onde
constituímo-nos ainda em uma das maiores

atrações populares.
'

-

A VIDA NO CIRCO
- Nós também temos a nossa casa, só

que com uma vantagem, vivemos. sempre
trocando a paisagem das nossas janelas. Or
feu Orfei tem apenas 27 anos. E sobrinho
de Orlando Orfei, responsável pela reden

ção do circo que sua família montara em

1870 em Itália. Ele trouxe para o Brasil -

em )968 - uma parte do Circo Orlando
Orfei, que ainda faz muito sucesso em toda
a Itália. Com muita dificuldade conseguiu
se firmar através de incursões pelo Norte e

Nordeste brasileiro.
A harmonia e confiança são os princi

pais fatores imprescindíveis a uma' famílía
circense. Orfeu explica que no trapézio não
há perigo se os artistas tiverem auto-domf-

Lages - (Sucursal) Em sessão especial
da Câmara de Vereadores do município de

Lages, foi homenageado o Coronel Aristi-.
liano Ramos, ex-Governador do Estado, ex
-deputado federal, ex-superintendente, con
selheiro municipal e ex-deputado estadual
de Santa Catarina. O programa iniciou às
nove horas, quando o Coronel Aristiliano
Ramos recebeu as homenagens da direção e

alunos do Grupo Escolar que leva seu no

me. .

Às 20 horas, na sessão da Câmara, fala
ram os líderes das duas bancadas vereado
res Aderbal Antônio Andrade (ARENA) e

domingos das 15 às 23 horas. Sobre a parti
cipação da indústria catarinense - disse o

Diretor - que este ano 15 estarão presen-
.

tes, das quais sete são.de Joinville.

Tecendo comparações o Sr. José Frabo
sino disse que em 1971,300 importadores
visitaram 'a feira e em 1972 foi de 700 o

número de extrangeíros interessados em co

nhecer .a nossa indústria téxtíl e comprar os
seus produtos. Ressaltando o valor da feira,
informou que no ano passado, para a reali

zação foram feitos negócios na ordem de
120 milhões de dólares, íncluíndo-se o mero,

cado nacional e o do exterior.
O diretor da FENIT esteve em Joinville,

tratando da participação das indüstrias ca

tarinense, na feira deste ano.

nío e confiança no' parceiro. Revela que
muitos poucos acidentes foram registrados
durante toda a história do Circo Orlando
Orfeí, "Quando há, porque tem urna causa

séria, embora -possa ocorrer também por
defeito nos lances. Isto é normal".

- Quanto ao comportamento dos ani

mais, é preciso que haja muita afinidade
entre'o domador e a fera. Cada anímal tem
a sua personalidade e consequentemente
um comportamento diferente. Entre os ele-

, fantes é muito natural a vingança. Se for
magoado, o elefante guarda a mágoa e espe
ra o momento' de vingança. Já entre os

leões o comportamento se prende muito
'mais ao campo do ciúme. Ele ama sua fê
mea com profundidade e não admite que
ninguém tente impedir este amor.

Orfeu narra que numa certa manhã o

tratador dos tigres, ao fazer a costumeira.
limpeza na jaula, esqueceu-se de fechar a

porta de divisão. Um sobrinho meu, filho
de Orlando Orfei, ,coni' apenas um ano de

idade, entrou na jaula, não sabemos como.

Ponzo, um tigre que ainda não estava com

pletamente domado, passou pela porta e se

aproximou do garoto. Tivemos medo de to
mar qualquer atitude, pois um menor es

panto poderia ser muito perigoso. Mas, o
tigre chegou perto da criança e apenas a

lambeu. Ficamos tão alegres que chegamos
a batizar a criança dentro da jaula,

AMORTE NAO CHEGARA NUNCA
Embora reconhecendo que o circo en

frenta séria concorrência, tanto da televisão
como dos cinemas, Orfeu garante que o cir
co não morrerá nunca. "Sempre haverá al

guém com vocação artística e sempre exis
tirá uma populaçao para assitir seus espetá
culos. Quem nasce no circo, nele morrerá.
Diz Orfeu que o amor existente numa fa
mília circense é maior do que qualquer ou
tro. "Até mesmo entre os artistas e ani
mais".

.

- Para provar iSSO, basta dizer que quan
do estávamos nos deslocando de Belo Hori
zonte para Brasília, uma carreta que condu
zia os cavalos tombou. Em consequência
morreu o. cavalo Júpiter. Poderíamos sim

plesmente ter esquartejado o cavalo morto
e dado como alimento para os leões. Mas
preferimos sepultá-lo e-chorar sua morte.
Foi um companheiro que perdemos. '

, Um pequeno acidente pode transformar
toda a vida de um circo e às vezes não. O
Circo Orlando Orfei tinha como melhor
atração "O Homem Voador". Certo dia,
numa pequena cidade da Itália, ° operador
distraiu-se e o Homem Voador caiu sobre
um painel, ficando defeituoso de uma per
na.

Teria que automaticamente 00 aposen
tar, porque não constituia mais condições
físicas para executar mais o papel de Ho
mem Voador. Entretanto, ele -chamou o

proprietário do circo e disse que poderia se .

tornar num dos palhaços mais engraçados,
mancando de uma perna. Realmente hoje
ele é uma peça importante para atrair a ga
rotada.

O circo Orlando Orfei ficou apenas uma
semana em Joinville. Agora ele vai ser mon
tado em Florianópolis, sempre com a espe
rança de encontrar um maior público para
cobrir os seus Cr$ 25 mil de despesas diá
rias.

Rogério Rudorff (MDB), exaltando afigura
do antigo político, no cenário municipal e

estadual. Após, com grande dificuldade, o
homenageado fez uso da palavra, mostran
do-se muito emocionado. O Coronel Ra
mos que na ocasião completava 85 anos de
idade, recebeu a comenda Bandeirante Cor
reia Pinto, em função dos relevantes servi

ços prestados à coletividade, ao, longo de
sua carreira pública. Nesta medalha está
gravada a efígie do Bandeirante Correia

, Pinto" fundador de Lages. A medalha é a

maior honraria do município, sendo conce

dida por votação secreta da Câmara.
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Vereador critica oGoverno
pela situaç�o do professar

critérios que levantamos o problema dos profes-
sores de Santa Catarina.

.

Ao vermos _ continua o vereador _ os filhos'
desta. terra entregues a um sistema educacional
satisfatório, apenas' enquanto avaliado com cri
tério e padrões de tamanho, somos forçados a

buscar as razões de sua incapacidade de evolu

ção e atualização. E acrescenta: "atentem para
as garantias que se oferecem ao trabalhador bra
sileiro: abundante legislação o ampara, e ainda
que não a entendamos perfeitamente, ela garan-

'

te o homem que trabalha contra as arbitrarie
dades de patrões inescrupulosos e lhe dá segu
rança. Existem, entretanto=- prossegue o verea

dor Miraci Deretti - neste Estado uma classe
numerosa, à qual está confiada a mais alta res

ponsabilidade e um verdadeiro sacerdócio, pois
assim podemos 'encarar o magistério. A ela não
são concedidas as menores garantias e as míni
mas condições de trabalho: os professores desig
nados. Para eles não existem não existe amparo,
não há assistência. Existe apenas missão a cum

prir durante um período de tempo "límítado,
sempre previsto no ato da designação .

Findo o período letivo - explica Deretti - o

professor não sabe o que o aguarda. E se consi
derarmos os parcos salários que lhes são ofere
cidos, chegamos a conclusão de que o profes
sor é um homem acabrunhado por ter consciên
cia da responsabilidade, mas também da própria
insuficiência" .

- É lamentável a situação irregular do pro
fessor designado, cujas atribuições são caracte

rizadas por comunicações de serviço, conferidas
pela portaria N/SEE/Ol de 22/02/72, que auto

riza o professor a lecionar determinado número

de aulas com. remuneração mensal correspon
dente ao valor estabelecido por aula efetiva
mente ministrada, sempre no período de 01/03

Branco. O estacionamento será invertido. Os
veículos deverão estacionar- em coluna única,
deíxando um espaço de um metro para possibi
litar a saída. Na avenida Beira-Rio (preferencial)
haverá mão única no sentido Gaspar-Blumenau,
iniciando na ponte próxima à Prefeitura. O esta
cionamento passa a ser permitido em ambos os

lados, onde não tiver sinal de proibição. Na rua

7 de Setembro, o movimento será liberado nos

dois sentidos, via obrigatória para o tráfego pe
sado, estacionamento permitido para ambos os

'lados, observando-se a sinalização existente.
Nesta rua serão colocadas sinaleiras manuais. O
novo esquema estabelece mão única ainda para
.as seguintes ruas: Curt Hering, no sentido da
Marechal Floriano Peixoto para a Padre Jacobs
onde os carros terão duas opções, tanto-para a

direita como à esquerda; Presidente Getúlio
Vargas (via secundária), mão única no sentido
da Amadeu da Luz para a Namy Deeke, mas o

estacionamento será permitido em ambos os la
dos; Nemy Deeke (via secundária), mão única
na primeira quadra e livre a partir da segunda;
John Kennedy- (via segundária), permanecerá
mão única no sentido da XV de- Novembro ;'1 7
de Setembro, com estacionamento em ambos os

lados; Caetano Deeke (via secundária), mão ü ni-

ÀS MÃES

à 31/12. Portanto - acrescenta - juridicamente
é óbvio que o professor está vinculado contra

tualmente com o Estado, mas regime jurídico
algum para ele é estabelecido, dada a natureza

de que é revestida a designação.
Explica o líder do MDB na Câmara, que o

professor é contratado por apenas dez meses .de
trabalho, sendo depois automaticamente desvin

culado sem direito algum concedido. Dessa ma
neira -- continua Deretti - terá a total insegu
rança no próximo ano 'letiv0, pois não tem a

garantia de que será aproveitado ou então de

que lhe será dada vaga para lecionar. "Tal situa

ção de insegurança o conduz fatalmente ao de

semprego" .

Continua o vereador Miraci Deretti acrescen
tando que os quase sete mil professores desig
nados em Santa Catarina nada percebem no que
diz respeito às vantagens. Eles não podem ser

regidos 'pelo Estatuto e nem pela CLT. Caso

adoeçam, o contrato é por aulas efetivamente
ministradas e, portanto, não as recebem. Se
houver estado de gravidez de uma professora,
não tem ela direito a licença ou outra: .Jni j

ge ns , ue rd e n d o t;l(y:tiJélTI t> 'l.i.�rBit()
'de perceber o correspondente as aulas -fia0 da:::
das, férias, abonos e outras vantagens. Conclui o
vereador do MDB acrescentando que a respeito
do sistema previdenciário, não há amparo ao

professor designado porque não há caracteri

zação do regime iurídico contratual.
Assinado por cinco vereadores da Câmara

Municipal de Joinville, será enviada ao Governa
dor Colombo SaUes a seguinte moção: "Apela
mos a Vossa Excelência para a urgente regulari
zação da situação do professor designado, nó
sentido de que seja realizado um concurso pú
blico ou contrato no regime da Consolidação
das Leis do Trabalho".

Mudança do trânsito de 81umenau é
o prim�iro efeito do Plano Diretor

JoinvÚle,(Sucursal) - o problema do profes
sor designado foi abordado durante quase duas

horas na Câmara Municipal, oportunidade em

que o vereador Miraci Deretti solicitou o envio

de uma moção ao Governador Colombo Salles,
solicitando providências urgentes no sentido de

proporcionar garantias de trabalho ao �rofessbr
que leciona por designação, sem estar vinculado
a quaisquer órgãos de previdência social.

. Ocupando a tribuna, o vereador Miraci De

retti, líder do MDB, afirmou que "não podemos
encobrir a monstruosa imagem de um totalita
rismo tecnocrático que tolhe, diminui, amputa
o homem da atual geração, e a crer nas previ
sões do futuro, que será mais funesto ainda às

gerações que virão. E este parece ter sido o ca

minho escolhido para o novo Brasil que se pre
tende construir".

_ Mais identificados com' uma filosofia hu

manista, e menos empolgados com os benefí
cios' decorrentes do progresso tecnológico
alheio ao desenvolvimento do ser humano, esta
belecemos como área essencialmente prioritária
de investimentos e da preocupação de um Go

verno, a educação. É precisamente com esses

-/
-:

Espetáculos da IdadeMédia
formam os circos do séc. XX

o desenvolvimento estáapagando a fama dos espetáculos circenses.

Lages, condecora Aristiliano
Ramos q�e completa 85 anos

Já foi elaborado um novo esquema para o trânsito de Blumenau. Mas não se sabe quando será implantado.

MENSAGEM DO PREFEITO DE ITAJAí

,

O PREFEITO MUNICIPAL DE ITAJA{ participa dos motivos de um segundo domingo de maio, oportuni
dade em que o coração humano se desdobra no mais justo e significativo gesto de reconhecimento e gratidão:
Associando a essa festa de ternura, procura penetrar, nosIares humildes e suntuosos, através da mensagem à

mulher esta cujo amor desperta o incentivo da vida, e de cuja (ndole brota.a esperança para a humanidade,
pois o 'seu privilégio mar é o de chamar MÃE ... E ser MÃE é ser o próprio amor em estado dinâmico! E

transmitir com o flu rdo da sua pureza, 1] sabedoria empírica. que edifica a vida em formação. As suas palavras
desarmam' todos os desânimos, parqué ela constitui a potencialidade moral, cons�quência da simetria perfeita
do seu caráter que reflete ao mundo a beleza da sua santidade. Junto aos seus Joelhos, queda-se o humano,

atingido pela força do amor desinteressado e sábio. .. ..

.

E é por isso que se afirma necessitar 'o Brasil muito mais de boas Mães do que de grandes mulheres. " E

quantas crianças, a quem se furtam os cuidados maternos, ao invé� de representarem ��a promessa viva, de

riqueza e trabalho, representa, ameaça e sofrimento. O homem mais forte r�quer os sábios c�>nselhos d� ser

silencioso e humilde que desconheça os defeitos, porque os seus olhos embnagam-se nas qualidades do filho.

Alimenta-se com o pouco para reservar-lhe o bocado mais farto. Veste-se humildemente para ornamentá-lo

como a um príncipe.....
E é esse espfrito de amor e de renú ncia, altamente construtivo e inconfud ível, de.que necessitamos para

uma ltajaí grande porque o concreto de todas as nossas pretensões encontra-se no recinto dos lares, latente e

ativo na imagem viva do Magistério Materno.
.

No "DIA DAS MÃES", o propósito do chefe do Executivo Municipal é o de abraçar, num abraço ripassado
de muito carinho, todas as Mães itajaienses, implorando a sua ajuda, que é fundamental, na con.struç�o de um

'Brasil Gigante! E que as suas orações constituam a força de todo e qualquer trabalho que visa alicerçar as

gerações futuras, num presente constru ído com abnegação e altru ísmo.
FREDERICO OLlNDIO DE SOUZA '

PREFEITO MUNICIPAL DE ITAJAí J.___---------,

Blumenau(Sucursal) ----: Das tentativas de se

implantar em Blumenau um novo esquema de
trânsito que venha atender as exigências do no
vo Plano Diretor da cidade, resultou somente

um critério que mesmo assim permanece enga
vetado na sala do Comando do Destacamento
de Polícia Militar do município. Não se sabe -

nem mesmo o comandante do destacamento -

quando o novo esquema entrará em funciona
mento. Todavia, fontes da Prefeitura adiantam

que de uma hora-para outra o trânsito sofrerá as·

mudanças ditadas pelo Plano Diretor.
É possível que nos próximos dias os enge

nheiros de tráfego da firma H.J. Cole, responsá-
, vel pela elaboração do Plano Diretor, retornem
a cidade a fim de prestar nova orientação sobre
a forma como deverá ser procedida a elaboração
de um esquema para o trânsito ou a implanta
cão do já existente.

. ÁS POSSIVEIS MODIFICA<;OES
O plano para a modificação do trânsito de

Blumenau, que se encontra engavetado até se

gunda ordem, alterará em mais de 60% o com

portamento do atual esquema. Na rua XV de
Novembro o tráfego passará a ter mãoúnica no

sentido lndaial-Blumenau, com início próximo
ao edifício Impala, terminando na Alameda Rio

ca em direção da rua XV à 7 de Setenioro, po
dendo o veículo subir pela Curt Hering; Paulo
Hering (via secundária), mão única no sentido
da rua 7'de Setembro para a :XV. de Novembro,
não sendo permitido o cruzamento em direção
à avenida 'Beira-Rio. Na rua 7 de Setembro ha
verá mão dupla, via obrigatória para o tráfego
pesado, com estacionamento permitido em am

bos os lados. Ainda com relação à rua Paulo
Hering, não será permitido estacionamento na
última quadra, em virtude da entrada dos ôni
bus que demandam aos bairros Fortaleza e Ca
pim Volta. Ainda nesta via será permitido o es

tacionamento conforme a sinalização a ser im
plantada.

o esquema prevê também modificação para
o trânsito da rua Angelo Dias (via secundária),
onde haverá somente mão única no sentido da
rua 7' em direção a 15. Na quadra onde está
sediado o Abastecimento Municipal só entrarão
os carros que descem pela 7 de Setembro. Na
Alameda Rio Branco (via seundária) só será per
mitida mão única no sentido da 15 para a 7 de
Setembro, com estacionamento em ambos os

lados. Os veículos poderão estacionar em diago
nal.

Incineradores
de lixo Incinex

-

: l2iBE5
! Rua Sete de Setembro, 11
, Fones' 22-39 .. 34-30 e 41-91

Caixa Postal, 550
Flonanopolis - SC
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leitos e Medicina'

URI hospital-escola
falta

precisa
Um milênio antes de Cristo, no Egito Antigo, ao tempo do

Grande Faraó Akhanaton I, reformador religioso não compreendido
pelo seu povo, havia urna casa que ensinava àqueles que iriam se

dedicar a zelar pela saúde dos homens egípcios, c, '10 mesmo tempo,
procurava curar os pobres necessitados de tratamento médico

particular. A Casa da Vida, como era chamada, aproveitava esses

i ndigentes, para servirem de cobaias aos estudantes da Medicina.

Hoje, quarenta séculos depois, os hospitais brasileiros não são

aproveitados, convenientemente pelas Faculdades de Medicina,
principalmente por falta de iniciativa dos responsáveis.

Por outro lado, fala-se muito no Hospital das Clínicas de

Florianópolis. Os universitários, através dos Diretórios Acadêmicos,
desencadeiam campanhas pró-construção (ou acabamento) do

esqueleto de um sonhado Hospital-escola existente na Trindade.

Contudo, uma série de perguntas surgem, ao iniciar um debate em

torno do problema: não teriam os hospitais da Capital condições de ,

substituir e-ste quase utópico Hospital-escolar?
Há necessidade urgente de dotarem Florianópolis de mais

hospitais, e um hospital-escola? Os hospitais da Capital estão

suprindo suficientemente o grande número de pacientes que
acorrem diariamente em busca de tratamento? Como estão os

hospitais de Florianópolis?
"Devemos levar em conta toda a conjuntura nacional, e não

pensar apenas em termos de Florian6polis. O Brasil possui 400 mil
leitos para uma .população de 100 milhões de habitantes; numa
proporção de 4 leitos para mil habitantes. Nos EUA, a proporção é
de 15 por mil, e na Alemanha, 20 por mil. No ano 2.000, seremos
200 milhões. Será que o número de leitos duplicará, para mantermos
esta proporção: "Quem pergunta apreensivo, é o Dr. João Carlos
Baron Maurer, Superintendente do Hospital de Caridade. O Dr.

Maurer, que já foi diretor do Hospital de Servidores, administra um

dos maiores hospitais de Santa Catarina, principalmente quanto ao

número de pacientes.
- "O hospital, hoje, está num contexto de abrangência maior nas"

suas finalidades assistenciais, partindo da promoção de saúde,
prevenção de doenças - ou seja, o hospital quer distribuir saúde;
recuperação, diagnóstico precoce, tratamento e reabilitação. Além
disso, qualquer hospital é uma casa que se define como um centro

onde se ensina população interna, escolares (participando de

campanhas), pessoal de enfermagem, médicos, administração, e a

comunidade em geral. ,

Sobre o Hospital de Caridade, disse o Dr. Maurer que o mesmo
está empenhado em solucionar os seus problemas, aperfeiçoando o

atendimento de sua clientela, e visando, sem omissões, todos os

objetivos que deve ter um hospital perante sua co�unidade.
Atualmente o Hospital de Caridade está com 360 Jeitos, mas foi
proposta a construção da chamada ampliação vertical do Hospital,
que surge como a mais importante das soluções de espaço físico,
acomodações dos atuais e dos novos serviços, maior conforto e

maior eficiência no atendimento aos pacientes, enfim, trazendo

consigo a solução' dos demais problemas. Com esta ampliação, o.

mesmo ganharia 400 novos leitos, o que viria solucionar vários

problemas concernentes ao atual número de leitos na rede hospitalar
da cidade. - considerado' insuficiente. Contudo, entende o Dr.
Maurer que este grande movimento nos hospitais pode diminuir,
adotando-se medidas que restrinjam as internações, por exemplo, de
pacientes como indigentes, quando na realidade não o são.

"Adotamos estas medidas, e temos agora a estatística: em 1970,
internamos 949 pacientes-indigentes; em 1971, passamos para 877, e
em 72, tivemos 591 internações destes pacientes. Entretanto, na

emergência, atendemos 1.927 indigentes em 71, e 3.005 em,72.
,

Esag deseia adequar seu
'vestibular ao nivel de
ensino do segundo grau

Estamos atendendo. em todas as especialidades, com exceção de

Oftalmologia, mas já entramos em contato com especialista, quando
o problema então será resolvido".

.
.

TRANSPLANTES
Sobre transplantes, disse o Dr. Celso Lopes, Cirurgião Geral do

Hospital, que Florianópolis "não tem condições de pensar,
genericamente, em fazer transplantes, por não dispor de

especialistas em imunologia. No entanto, constituída a equipe, o SF
tem as mesmas condições do que os outros, mesmo porque dispõe
do melhor aparelho de Raio-X da cidade. Em termos de

transplantes, faz-se atualmente, em Fpolis, apenas um tipo, o da
Veia Safena, feito no Instituto de Cardiologia".

SÃO SEBASTIÃO
Outro hospital que teve um' aumento considerável de 'pacientes

nos últimos meses, foi o São Sebastião. "Em abril, todos os leitos
estavam ocupados, apesar de janeiro e fevereiro apresentarem um

fnico movimento", diz o Dr. Paulo Tavares, Diretor Médico da Casa.
O São Sebastião possui 90 leitos, e, regundo seu diretor, existem
planos, embora não imediatos, de aumentar a capacidade do mesmo.

"Uma ampliação do hospital, em si, implica no melhoramento da

aparelhagem, no aumento da copa, cozinha, aumento de pessoal,
.
Tudo isso demanda muito dinheiro, de modo que não é tão imediato
nosso plano de ampliação". Sobre os hospitais da cidade, o Dr.'
Tavares acha que "todos estão com um gabarito bem elevado, com
ótímos profissionais. Muitos já vem de fora, procurando se fixar
aqui. A Universidade muito concorre para isso". Citando
estatísticas, o Diretor da Casa de. Saúde salienta que li cidade
cresceu, acompanhando 'o crescimento geral do Estado, e já tem um .

nível econômico que suporte urn grande número de hospitais.
- O Rio Grande do Norte ,tem 300 médicos na capital, e 50 no

Estudante faz
campanha pelo
Hospital da Ufsc

Os diretórios aoadêmícos dos centros de Estudos Básicos e

Bio-Médico', da Universidade Federal de Santa Catarina, após a

reunião realizada com a presença da Comissão da Reitoria Pró
Conclusão do Hospital das Clínicas e com estudantes dos vários
cursos da área Bio-Médica, decidiram deflagrar uma campanha

• comunitária no sentido de apoiar ii conclusão do Hospital das
Clínicas.

A comissão presidida pelo professor Polidoro Ernanni de S.
Thiago, e composta pelos professores Roldão Consoni, diretor do
Departamento de Clínicas da UFSC;Nelson Grisard, do Departa
mento Materno-Infantil e Airton Oliveira, diretor do Centro Bio

Médico, fez uma exposição onde apresentou todos os fatos pelos
quais ficou demonstrada ser altamente necessária a conclusão do
ac, imprescindível ao desenvolvimento do ensino Bio-Médico
em Santa Catarina.

O passo imediato da campanha, foi a críação de duas comis
sões, uma de Estudo. e Levantamento. de Dados, e outra de Divul

gação, compostas por estudantes dos diversos cursos, ficando
acertado o fortalecimento da campanha pela conclusão do Hospi
tal das Clínicas, apontado como necessidade urgente dos estu-
antes e do povo.

'

Alfredo Daura: mais convênios. Paulo' Tavares: urgente, mais um hospital
Sentimos, por outro lado, que estamos atendendo muito clínica de
doentes crônicos. Queremos partir para desenvolver serviços de
agudos". Para finalizar, disse o doutro Maurer que "o Hospital Das
Clínicas deveria ser terminado, pois ele será antes de tudo uma casa

de ensino. Porém, das 76 Faculdades de Medicina existentes no

Brasil, apenas 26 têm Hospital-escola. Há um deficit de 75 mil leitos
hospitalares para o ensino médico no Brasil. Só que o Hospital das
Clínicas de Florianópolis dificilmente sairá, pois a UFSC não tem

interesse no seu término. Isto porque, enquanto gasta aqui, no

Hospital de Caridade, Cr$ 1.240 mil por ano, gastará, em média,6
milhões com o seu Hospital-escola".

SAGRADA FAMÍLIA
Opinião diversa tem o Diretor Administrativo do Hospital

Sagrada Família, Dr. Djalrna Amorim, que acha que "0 Hospital das
Clfnicas, pelo que se vê pelo esqueleto, não é grande e não vai
solucionar muito. o problema. Entretanto, é pacífico que o número
de leitos hospitalares em nossa cidade é insuficiente". Falando
especificamente sobre o Sagrada Família, o' Dr. Amorim diz que
"estamos com 130 leitos, mas com capacidade de um acréscimo de
mais 30.

- A médio prazo, pode-se pensar na ampliação do SF. Não
existem planos concretos, mas sim, a idéia.

Para o Diretor do HSF, a insuficiência de leitos em Florianópolis
é explicada "considerando que a Capital lidera a assistência médica
em Santa Catarina". Com um Corpo Clínico girando em torno de 70
médicos, o Hospital do Estreito teve um considerável aumento no

seu movimento a partir da terceira semana de março. No momento,
todos os leitos- estão ocupados. Houve urn acréscimo de mais ou

menos 40%, em relação à média dos meses anteriores. Quanto a

equipamentos, aparelhagens, "estamos suficientemente equipados.

Considerando que o vestibular realizado nos

moldes atuais não corresponde a realidade do en

síno ministrado nas classes de 20. grau, fazendo
com que os cursinhos pré-vestibulares sejam indis
pensáveis para garantir o ingresso nas universida
des, a Direção da ESAG convocou os principais
colégios secundários da capital para juntos discu
tirem a portaria ministerial de 21 de fevereiro de
1973 que regulamenta os concursos vestibulares,

, visando adequá-los ao ensino de 20. grau.
Reunindo 11 professores destacados pelos Co

légios Coração de Jesus, Colégio de Aplicação e

Instituto Estadual de Educação, estando 'ausente
apenas Colégio Catarinense, embora convidado, e
contando. com a participação do diretor do curso.

de graduação da ESAG, a reunião que se proces
sou ontem em 'dependências da ESAG, fixou, en
tre outras as seguintes medidas preliminares: a or

ganização dos professores em grupos, por discipli
na.vcorn o objetivo de estudar os programas que
serão aplicados nos vestibulares de junho. de 73 e

janeiro de 74; e 'ii responsabilidade de cada pro
fessor em comparar o programa de seu colégio
com o de outros visando uma maiot, integração
dos currículos. Provavelmente no final da sema

na, em nova reunião, sairão os novos programas,
que serão publicados logo a seguir;

Sendo também os concursos vestibulares da
ESAG frequentados por candidatos provenientes
de cidades do interior, os programas a serem apli
cados também refletirão a realidade do ensino
existente nestas cidades. Há também preocupação'
de nova reformulação que deve ser feita no ano

que vem face ao problema dos alunos que serão
egressos em 75, do Conjunto Educacional.

O vertibular a realizar-se nos dias 16 e 17 (..;

julho para o Curso de Administração será para o

perfodo diurno, e cujo curso terá duração de 4
anos.

As vagas serão em número de 45 e as inseri
çõesserâo entre 12 e 16 de junho, na ESAG.

Indústria de Lâminas e Compensados de Madeira
VITORIA - Espírito Santo - Caixa postal,1_115

PROCURA
SEIS JOVENS

PARA NOSSA FABRICA EM VITORIA

SECRETÁRIA,
Perfeito dominio do idioma Alemão.

CONTADOR
Com experiência na exportação. Domrnio dos idiomas Inglês e Alemão. Idade 20 a 30 anos.

Alunós vendem ,iornai.s,·�oces,·
e garrafas 'para salvar

Colégio Antoni'eta de Ba-rros

interior, sendo que destes, 30 em Mossorô, Aqui, temos 300
médicos na capital, e 600 no. interior. Por aí, pode-se ver que há uma
estru tura econômica que faz com que o profissional procure nosso

Estado.". Quanto ao Hospital das Clínicas, Florianópolis precisa
muito de um hospital-escola, pois viria desafogar os usualmente.
cheios. Na situação em que estamos, qualquer hospital não tem

condições, as vezes, de atender uma emergência.
NEREURAMOS
O Hospital Nereu Ramos, cujo Diretor Administrativo é o Sr.

Carlos Franzoní, constitui-se no único em Santa Catarina no

tratamento de Tuberculose. Possui 200 leitos, e há 30 anos vem

atendendo à população catarinense. Pertence à Fundação Hospitalar
de Santa Catarina, subordinada à Secretaria da Saúde. Informou o

Sr. Franzoni que Santa Catarina tem urn dos menores índices de
tuberculose no Brasil, segundo estatística do Departamento
Nacional de Tuberculose. "Isso quer dizer que nosso tratamento é
bom". Sobre Hospital de Clínicas? "não iria afetar o movimento de

paciente do Nereu Ramos, e'muito menos dos outros, pois a

população cresce cada vez mais, e devido a urna série de fatores,' as
doenças não desaparecem tão facilmente. Contudo, iria desenvolver
muito a mão de obra especializada, como a enfermagem, pois
estamos numa carência destes profissionais. Faço votos que saia o

mais rápido possível".
PATERNALISMO
"A medicina paternalista, hoje em dia, está superada", diz o Dr,

Luiz Carlos de Souza, Diretor Geral do Hopital Gov. Celso Ramos.
Este, com uma média de ocupação hospitalar de 85% - a média de
72 foi de 87,2% - possui 211 leitos, mais 10 na Unidade de Terapia ,e:
Intensiva e 12 na Emergência. "Como médico, não vejo a

�

necessidade premente da construção de urn novo hospital-escola.
Porque não fazemos um estudo, baseados em própria Legislação
específica do MEC, e então, elaborarmos convênios com os hospitais
existentes? Isto, todavia, não implica numa tomada de posição
contra a construção de um hospital-escola. Apenas acho mais viável
utilizarmos os hospitais que temos". Diz ainda o Dr. Souza que a

própria comunidade não está preparada para receber um

hospital-escola.•
'

outra coisa: existem na cidade hospitais com leitos
ociosos, em Fpolis. Então, porque não se ampliam os convênios? "

Sumamente interessante' é a opinião do Superintendente da

Fundação Hospitalar de Santa Catarina - FHSC - Dr. Alfredo
Daura Jorge, a respeito deste problema. Salienta o Dr. Daura que
existem três problemas a resolver, quanto ao Hospital de Clínicas: a)
construção; b) equipamento; c) manutenção.

- E extremamente necessário. que se' tenha rio momento um

hospital deste tipo; Só poderá trazer uma colaboração enorme à
cidade. Porém, enquanto isso não se torna realidade, a UFSC deveria
ampliar ao máximo os convênios com os hospitais existentes. Como
Superintendente da FHSC, coloco os nossos a disposição. Juntos,
estudaremos estas ampliações. Ao colocar a FHSC a disposição, seu
Superintendente torna claro qu� há total interesse da Fundação à
uma maior aproximação com a UFSC, visando uma melhoria do
ensino médico.

- Colocamos inclusive o Hospital Gov. Celso Rarltos e Nereu
Ramos a disposição". Finaliza o Dr. Alfredo Daura Jorge, dizendo
que "deve ficar bem claro que a Fundação é favorável à construção
do Hospital de Clínicas; apenas que, enquanto isso não for possível,
devemos ampliar, ou mesmo criar, novos convênios".

Pela opinião .d a maioria dos diretores de hospitais de
Florianôpolis, o Hospital de Clínicas deve ser terminado (pois já está
começado), tornando-se um projeto irreversível, eiTI proveito da

(fi
população e dos estudantes. .".

Os alunos em campanha: deficit de Cr$ 18 mil.

Mantendo um curso ginasial,' pratica
mente para adultos, nas dependências do
Colégio Antonieta de Barros, desde 1953,
a Campanha Nacional das Escolas da Co
munidade a partir de 1969 começou a en

frentar deficits, cada vez maíores, em seu

orçamento, No decorrer desses quatro
anos, a direção do' ginásio se na contin
gência de levar o problema a seus alunos,'
moblizando-os em uma campanha inusi
tada: os alunos ajudam a diminuir 10 deficit
através da venda de garrafas, de jornais e

venda de quitutes - doces, salgadinhos,
etc. -, além de colaborarem com um di
nheiro extra; excetuando os vinte cruzeiros

pagos mensalmente.
A CAMPANHA
A diretora do "Ginásio Antonieta de

Barros", Zaíde . Debortuli Ax., definiu a

campanha dizendo que "o aluno, ao efe
tuar sua matrícula nos estabelecimentos da
"Campanha Nacional de Escolas da Comu
nidade", passa automaticamente a ser só
cio, e para tanto contribui com uma mensa-,

lidade de Cr$' 20,00 mensais. Portanto, na
da mais justo que' ele dê sua colaboração

, para cobrir os deficits do estabelecimento.
Partindo dessa idéia levamos os nossos

problemas até os alunos para juntos estu
,darmos uma fórmula de conseguirmos uma
receita extra, para que possamos enfrentar
as dificuldades que ora passamos". "A fór
mula encontrada - acrescentou - foi a de
mobilizarmos os alunos para que eles, atra- '

vés de contribuições diversas como: venda
de garrafas, jornais, revistas e promoções
sociais ou qualquer Outra atividade rentá
vel. A campanha já está sendo efetuada e

está apresentando bons resultados."
OS ALUNOS

.

A campanha efetuada pelo "Ginásio
,

Antonieta de Barros" reper�utiu satisfato
riamente no corpo discente do colégio.

'

Para o aluno Deodato Martins - 30 anos

,�', ex-jogador do Avaí e estudante da ter
ceira série, "a campanha é válida e procuro
colaborar da melhor maneira possível e sem
qualquer constrangimento ajudar, Aprovei-

.

to a oportunidade para a todos que colabo
rem com o estabelecimento." "Ser estu=
danté é participar de todos os momentps
da escola, portanto nada mais natural �o
que participar dessa campanha, efetuada
pela direção, no intuito de resolver os p�o
blemas financeiros do estabelecimento; é a

opinião da Sra. Rizolletti Bellin AIDap.tel-
48 anos - estudante da quarta série, Não
me sinto de modo algum inibida - con
cluiu - em recolher garrafas, jornais, ou �e
fazer qualquer outra tarefa, pelo contrá
rio."

"Estudo neste colégio desde a primeira
série e tenho consciência de seus proble
mas" - afirma o Sr. Osni Bartolomeu pa
Silva -, 38 anos, acrescentando: "e a qua
tro anos que colaboro com a direção r,a
resolução dos problemas. Para mim esre
problema não é novidade e procuro ajudar
dentro da minhas possibilidades."
DEFICIT

Funcionando há 20 anos em Floríaríó
polis, o "Ginásio Antonieta de Barros" 40-
meçou a enfrentar deficits cada vez

malOiesem seu orçamento a partir de 1969. Par o,

exercício de J973 está previsto um déb to
de Cr$ 18.000,00.

O Ginásio tem duas fontes de

receit�
.: a

primeira é uma subvenção estadual que' -

port� em. Cr $ 24.900,00 e mais a arreca a

ção dos associados (alunos) no -valor de
Cr$ 48.000,00, para fazer -frente a u a

despesa que monta a Cr$ 89.285,00.
Segundo a direção "o colégio semp're

funcinou com deficit, mas nunca enfrenta
mos um tão grande quanto este que ora
enfrentamos:"
CAMPANHA NACIONAL DAS ESÇOUAS
DA COMUNIDADE

Fundada em Recife em 1943 e tem sua
sede central no Rio de Janeiro,

estffidendo-se por quase todo território na ia
nal. Funciona em Florianópolis desde 1 53
e se propõe a dar formação de nível gi -

sial. Conta atualmente em seus cursos com

260 alunos regularmente matriculados den
tro de uma faixa etária de 28 anos. Muito
dos seus-ex-alunos são médicos, advogados,
engenheiros, etc. Todos os estabeleci
mentos da Campanha mantém autonomia
administrativa e financeira; sendo, portan
to, auto-suficientes. Seus planos mais ime
diatos consiste, na instalação de uma sede
própria, onde abrigará maiores números de
alunos e aumentará o nível do ensino.
APELO:' •

Encerrando a exposição dos problemas
do estabelecimento, a diretora da Campa-

.

nha, setor Florianópolis, fez um apelo aos

seus ex-alunos e a comunidade florianopoli
tana no sentido de que iodos colaborem na

realização dessa difícil tarefa.

ATLANTIC VENEER DO BRASIL S/A.

Idade 18 a 24 anos, que desejam' ser formados como T�CNICOS NA LAMINAS DE MADEI�AS, em nossa subsidiária nos Estados Unidos da
América, Beaufort, N.C.

Os interessados obterão um contrato de trabalho para três anos, apôs o que poderão trabalhar em uma das nossas fábricas no Brasil.
Oferecemos salário compensador, moradia, Além de ótimo ambiente de trabalho.
Damos preferência a quem possuir o curso ginasial completo (ou equivalente) e que tenha obsolvido o serviço militar em Brasnia no B.P.E.B. ou

B.C.P.
' .

Indispensável o domínio do idioma Alemão ou Inglês.

DOIS ELETRECISTAS
I

De preferência formados por Escola Técnica ou SENAI. E�periência profissional comprovada de no mínimo 3 anos' em Instalações elétricas'
industriais.

Idade 18 a 25 anos. Dom(nio do idioma Alemão.
Oferecemos ótimo ambiente de trabalho, moradia, cantina, além de salário compensador.
Os (as) interessados '(as) deverão dirigir-se por escrito a nossa empresa, ao endereço acima; enviando curriculum vitae, fotografia recente 3 x 4,

.
pretenções salariais, ou apresentar-se para entrevista pessoal, ao nosso representante, Sr. Paulo Siegle, no HOTEL REX, em Blumenau, dia 19.05.73 das 8
às 21,00 horas e dia 20.05.73 das 8 às 12 horas, munidos de carteira profissional e fotografia recente 3 x 4, afim de receberem maiores detalhes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cidade
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Marita Bastos torce, mas não vai

Marita Bastos não é muito ligada

.

ao futebol. Para ela, "já basta a pu-
.. blicidade que o Fernando faz. Hece
bo bem os amigos dele aqui em ca

sa, falo de futebol dentro de casa,

mas me abstenho de qualquer co

mentãrio fora daqui". Marita de

Carvalho Bastos, esposa do Deputa
do Fernando Bastos - Presidente

doAvaí - prefere não comentar na

da sobre futebol. Contudo, diz que'
é avaiana por dois motivos: "em

parte por simpatizar com o time,
em parte motivada pelas contlnqên
cias, já que meu marido é o Presi
dente". Marita mostra-se �uito se

gura, .é não vacila no palpite para o

clássico de hoje. "E,'dois a um prá

-�Apesar de não ser muito faná

tica, assisti os últimos jogos do

Avaí, principalmente aqueles contra
os times estrangeiros. Quanto ao jo
go de hoje, ainda não sei se vou. As

crianças estão querendo ir, talvez eu

vá. Mas de uma coisa tenho certeza;

lião vou gritar, nem ficar coman

dando torcidas, conclui a esposa do
Presidente avaiano.

nós, já está bom", l.uciana, a caçu-

,
Ia, sorri, como se quisesse dizer que
a vitória avaiana é pacífica, e dis

pensa comentários. Sã,? cinco crian

ças, "e todas elas avaianas", cornen

.

ta Marita. Fernando José, com 12

anos, é o mais entusiasmado.
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A história da dsruta
o primeiro jogo um amistoso,

terminou 4 x 3 para
o Figueira. No jogo seguinte,

oficial, Figueira 1 x O.

lo. jogo - marca o início, com 11m

amistoso, em 13/04/24: Realizou-se no
campo da roa Bocaiúva, que ficava ao

lado do atual Adolfo Konder. O Aval

começou fulminate, e �o lo. tempo
marcava 3xO. A reação alvi-negra vem

rui segunda etapa, sendo' que o primei
ro gol marcado através de uma penali
dade máxima. Resultado final 4x3 pa
ra .0 Figueira. Como todo clássico' que
se prezasse, esta não chegou ao finiil.�.
Quando faltavam 4 minutos para o fi
nal do encontro, o Avaí abandonou o

.

campo por "solicitação" do comissário
de renda, Sr. Beirão. O juiz foi o Se
nhor Benícío Cabral.

O primeiro confronto oficial deu-se
no dia lo. de maio de 1924, quando a

Liga de Santa Catarina d� Desportos
, , I

Terrestres realizou seulo. Torneio Iní-
,

cio. Este jogo contou com a presença
de grande assistência, altas personalida
des, gentis senhorinhas, e- a Banda de
Música da Força Pública. O Figueiren
se venceu o jogo por 1xO, gol de Ka:
walski, vencendo o torneio, P, tendo o

I

Avaí como Vice-Campeão. Figueiren
se: Coelho, Asteróide, Jaime; Eneas,
Leopoldo e Amorim; Campos Kowals

kí, Raymundo; Victor e Seugfdio,
Aval - Adolfo Boas, Zequinha e Lou

reíro; Zamzibar, Waldemar e Joel; Aci
olly, Maciel, Mambrini, ,Arnaldo e Car
los Pires.

Na primeira de um campeonato,
,

o Avaí goleou: 7 x 1;
na primeira decisão, houve
empate: Avaí campeão.

O 10. jogo oficial, disputado por
Campeonato realizou-se dia 5/12/25:
O Avaí venceu por 7x1, conquistando

o vice-campeonato, já que o Campeão
.foí o Internato..

Em 1927, o primeiro clássico deci
dindo campeonato. Este havia termina
do empatado, corn Av.al e Figueirense
na: ponta, cada um com 11 pontos ga
nhos. Este encontro' foi realizado em

18 de dezembro. Diz o Jornal O ES
TADO: "o Avaí F.C. conquista .bri
lhantemente o título de campeão cata

rinense, Às 16,30 horas foi disputada a

principal partida da tarde, entre as va

lorosas equipes do Avaí e Figueirense,
sendo o resultado ansiosarn�e espera
do nas rodas esportivas dFcapital.
Os quadros: . Aval: Boas; Tancredo e

Aciolly; Zé, Elesbão e Botafogo; Este
vão, Na nado, Sabas, Otávio e Arnal-

. do. Figueirense - Mority, Fritz e Aste- I

róide; Eneas, Raymundo e Peru; Ace-
.

Ion;. Andrada, .Cardoso, Osvaldo e

Ammar.
.

:) primeira tempo terminou empatado:O
x O. Na.2a. etapa o Juiz, Sargento Ba

tista, expulsou Otávio e Peru ,por terem
trocado bofetadas em campo. Tanto
Aval como Figueirense tiveram um gol
anulado. Pt 17 :20 Arnaldo, com um \

tiro certeiro, consegue vazar o gol de
fendido por Moritz. Resultado fin:l1,
Aval I x O Figueirense.

A maior goleada é do Avaí, em
38: 11 x 2. Em 36, o

F igueirense ganhou de 6 x 1, o
seu maior resultado.

Até hoje, a maior goleada foi a imo

posta pelo Aval, em 20/2/38 - 11 x 2.
Os avantes avaianos tiveram uma atua

ção destacada, sendo que aos 3 minu

tos do lo. tempo já haviam marcado 3

gols, fato talvez inédito no futebol. A

imprensa cognominou o ataque avaia
no de "linha relâmpago" e "linha
raio". O 10. tempo terminou 6xO: Sa

pinho 2, Fornerolli, Inzeta, Procópio e

Saul, No 2�. tempo marcaram Sapinho
(2), Procópio, Inzeta e Sílvio. Os gols
do Figueirense foram anotados por

Beck e Sabim. O Avaí alinhou com Vi
lain,' V adico e Aquino (Borba); Zé,
Procópio e Botelho; Galego, Sapinho,
Nizeta, Fornerolli e Pacheco (Saul e

Sílvio). O Figueirense ganhou a maior

goleada da sua história com Rezendo,
Cruz e Antenor; Chocolate (Hélio),
Beck e Arnoldo; Sabino, Paraná, Ivo,
Calico e Marco. Juizes: 10. tempo, Al
do Fernandes; 20. tempo, Leônidas

Gonçalves.

A maior vitória do Figueirense foi
obtida no dia 26 de julho de 1936. O
resultado foi de ôxl , sendo os tentos

marcados por Chocolate (4), Paraná e

Antenor, para o Figueírense..e Magri- .

nho para o Avaí

O clássico de maior confusão foi o
realizado na noite de 31 de março de

1971, em homenagem à Revolução de.
Março. Aos 10 minutos do 20. tempo
"brigou todo mundo" e o árbitro Gil{
berto Nahas expulsou os 22 jogadores.
O placar estava de OXO. Avaí: Egon,
Paulinho, Deodato, Juca e Raulzinho;
Moacir e Rozeno; França, Mickey, Ca
vallazi e Carlos Roberto. O Figueirense
alinhou Joceli, Amoldo, Luiz Carlos,
Beta e Fernandes; Pelé e Jair; Arildo,
Caco, Cláudio e Paulíno,

o último clássico terminou com

o placar em branco.
Com esse resultado, o Figueira

ganhou o título.

O último clássico decisivo realizou
se dia 3 de' setembro de 1972. Bastava
o -empate para o Figueirense e o OxO
deu-lhe: o título. Figueirense: Egon,
Pinga, Jailson, Moenda e Carlos Rober,
to (Adair); Adailton e Pelé; Caco, Luiz
Everton, Tião Marina (Jair) e Land.
Avaí: Rubens, Gonzaga, Lili, Batista e

Orivaldo; Miltinho e Bita; Moacir, Bal
duíno, Lica e Ismael. Foi árbitro do'
encontro o Sr. Roldão Borja Neto.

Os velhos

torcedores

Zeca Meirelles

Quem não conhece Zeca
Meirelles, torcedor do Figuei
rense desde 1931, não conhece
o futebol da ilha. "Seu Meirel
les", como também é conheci
do, chorou quando soube que a

entrada de Santa Catarina no

Nacional ia ser por melhor de
três. "Tinha de ser assim. Esse

negócio de "indicar" não esta
va certo. Agora vamos mostrar

quem é o melhor", '

Sobre o jogo de hoje, Mei
relles prefere não dar palpite.
Diz ele que não é seu hábito,
nem seu lema, dar prognósti
cos antes de jogo do Figueira.

- Sou torcedor do Figuei
rense desde 193L Torcia pelo
Externato, campeão da cidade
em 25, mas que desapareceu
em 30. Passei para o Figueiren
se em 31, e até hoje ... Já fui

Vice-presidente e até Presiden
te' interino, em 32. Foi nesta

época que fomos campeões do
Estado, sendo Presidente o

Domingos João da Silva, avô
do atual Prefeito, CeI. Ary de
Oliveira", Quando começa a

recordar os velhos tempos,
Meírelles abre uma gaveta e '

mostra antigas fotos, explican
do detalhadamente os jogado
res que, nas mesmas, vestem a

camisa de seu querido time.

- Este aqui é o time carn

peão de 32. Aqui estáo João
Carvalho, sogro do Dep. Fer
nando Bastos. Este é o Anu,
irmão do falecido Deputado
Leoberto Leal. Seu nome é
Laércio Leal." Em outra foto,
aparece um jogador com a

mão cobrindo as faces, e Mei
relles explica': "é o saudoso Ivo
Montenegro. Ele era muito
modesto, por isso tapou o ros

to. O Ivo, aliás, marcou um

dos gols mais bonitos de que
me lembro, da história do Fi

gueirense. Foi em 35, logo no

início do jogo entre Avaí e Fi· .

gueirense, válido pelo Campeo
nato Estadual. Ele veio pelo
meio do campo, escapou para
a direita, e chutou forte, de

longe. A bola foi entrando len
tamente sem que o goleiro
avaiano pudesse fazer nada.
Foi bonito de ver" .. Ele procu
ra outra foto, mas não acha..
De repente, se lembrar "ah! o
Lauro Soncini levou, e não me

entregou mais, Era Uma foto
onde aparecia a diretoria toda,
do time campeão em 32. Era
muito preciosa para mim".

Sem querer dar um palpite,
Meirelles fala sobre o jogo de

hoje: "é um acontecimento
histórico na vida da cidade, em
termos de futebol. Os dois clu
bes mais antigos irão disputar
a supremacia do esporte' em
Santa Catarina, decindo quem
irá' para, o Nacional. É um

acontecimento marcante para
o nosso futebol".

Walter Lange

Todas as partidas,
Com 83 anos, 15 dos quais

de 1924 até' hoje comô Presidente do Avaf, Wal-
ter Lange é um dos mais anti-

gos torcedores do Leão da
Ilha. Embora sem lembrar

AVAf 1942 6x2 1959 2xO ,1932 2xO 1956 3xl 1972" lxO 1954 OxO mais os antigos feitos de seu

vitórias 1942 2xl 1959 3x2 1934 4x2 1956 '4xl 1972 2xl 1951 lxl tnne, Lange recorda que du-

L-- 1925 2xl 1942 lOx2 1960 2xO 1934 3xl 1956 3X2 , 1956 2x2 rante seu período como Presi-

1925 1x0 19.43 4x3 1960 2xO 1935 lxO 1956 4xO empates 1956 lxl dente, "o Avaf foi tetra-cam-

1925 7xl 1943 6xl 1961 IxO 1935 2xl 1956 2xO 1956 lxl peão, quando tínhamos o me-

Mariza Ortiga torcerá na geral 1926 2x0 1944 9x3 1961 lxO 19;J6 6xl 1958 2xl 1925 OxO lhor goleiro do Estado, o

1927 lxO 1945 7xl 1963 4xl 1936 . .4x2 1958 3xO 1927 Ixl 1957 lxl "Adolflnho". O antigo dirigente
I . 1957 Ix!

1928 2xO 1945 6xl 1964 2xÍ 1937 4xl 1959 lxO 19;J0 Ixl
1959 2x2

alvi-azul lamenta ter perdido

Mariia Ortiga, esposa do atual.' uma apaixonada pelo futebol, "tu-
1930 4x2 1946 3x2 1964 1x0 1937 5x3 1960 2xl 1932 3x3

1960 2x2
um álbum, onde havia recorta-

1931 5xl .1946 3xl 1965 2xl 1939 5x4 1960 lixO 1932 Ix1 do e colado todas as reporta-

Presidente do Figueirense, é vascai- do mudou depois que Ortiqa assu- 1931 Sxl
'

1947 4x2 1965 IxO 1940 5x3 1960 ;1 2xl 1933
.

2x2 1962 OxO gens antigas, que se referiam

.

na doente, mas aqu i,
I não tem nem rniu: a Presidência: lá em casa pensa-

1931 3xl 1948 4x2 1965 2xl 1941 3x2 1961 2xl 1933 lxl 1963 2x2 ao Aval.

1931 2xl 1948 3x2 1966 2xO 1941 . 2xO 1961 4xl 1933 OxO 1963 Ixi - Tínhamos bons jogado-
dúvida: sou Figueirense até embai- mos Figueirense, vivemos Fiquelren- 1932 5xO 1949 3x2 1966 .. 2xl 1948 2xl 1962 3xl 1937 2x2 res, e marcamos época. Aliás,
xc. d'água. AI iás, desde que moro se, e sonhamos Figueirense. Para se 1932 3xl 1949 3x2 .1967 3xO 1948 4x2 1963 2xl 1937 2x2 1965 Ixl o Aval nunca deixou de ser

aqui, há dois anos, e meu marido ter uma idéia de como estamos por
1934 9x3 1949 2xO 1967 3x2 1949 5xl 1964 3x2 1937 2x2 1965 lxl notícia. Principalmente agora,

.

1934 2xl 1951 lxO 1967 2xO 1949 3x2 1965 2xO 1939 3x3 1965 2x2 quando irá representar Santa

tornou-se Presidente do time, tenho cima, 110SS0 massagista, Nocaute 1934 2xl 1953 4xl 1967 3xO. 1950 2xl 1965 3xl 1939 2x2 1965 Catarina no Nacional. Sim,
colaborado com ele, incentivando- Jack, foi requisitado para a Seleção 1935 6xl 1955 2xO 1968 lxO 1950 lxO 1966 2xO 1947 OXO 1968 pois com melhor de três ou

O, em tudo que diz respeito a fute- Brasileira" ... 1937 3x2 1956 2xl 1970 3xO 1950 2xl 1967 2x0 1947 lxl 1968 não, é o melhor time do Esta-

1938 llx2 1956 3xl 1970 3xl 1951 3x2 19.67 lxO 1947 2x2 1969 do, não resta a menor dúvida".
boI. E um negócio que empolga" ... Sobre o jogo' de hoje, Mariza tem 1938 4xl 1956 2xl 1970 3xO 1951 lxO 1968 2xl 1948 3x3 1969 Walter Lange, que ainda escre-

Mariza tem 2 filhos, José Mauro, palpite certo: vai, dar Figueira tran- 1938 2x1 1957 2xO 1971 2xO 1951 lxO 1968 lxO 1950 2x2 1970 ve para �'O ESTADO" (é sua a

com 15 anos, e 'José Maurício, de quilo. "Quanto? Será 2 x O, tran- 1,940 ·7x5 1957 3x2 1971 lxO 1951 2xO 1968 2xl 1951 Ixl 1971 coluna "Aconteceu ... Sim"),
1940 4x3 1957 2xl FIGUEIRENSE 1952 3x2 1969 lxO 1951 lxl Í972 também dá seu palpite para o

13 anos, e diz ela que são "do is quilo. Vou ao jogo, e incentivar, 1940 7x3 1957
.

2xl vitórias 1954 3xl 1969 2xl 1952 Ixl 1972 jogo de hoje: 2xl para o Avaf,

doentes pelo Figueira também; che- juntamente com toda a torcida fe- . 1941 5x3 1957 2xl 1924 4x3 1955 2xl 1970 3x2 1953 OxO 1972 Ele para, pensa um pouco, e

gam até a brigar por amor ao ti- rnlnina, lá das Gerais;mais uma vi- 1942 5xl 1958 2xl 1932 2xl
'

1955 1x0 1971 3x2. 1954 OxO 1972 repete pausadamente:
- � sim. Será 2xl para

mão". Para ela, que é realmente tória do bem-amado" ... nós, com-dois gols de Lica.
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A velha turma
Tarde' de vento, o Guedes lá estava mostrando a classe das

suas pandorgas, ele que era o tal nos balões. E como era rico o

dicionário do Encarnadinho, reclamando das lambadas com que
o Cem Gramas, rabeando seu barrelote armado de gilete, atacava
o dele.

para o velho alagoano, de quem o tempo e 'uma jornada já de
cinco meses entre a casa e o hospital, tiraram aquela vitalidade e

extroversão de que bem te lembras.
E o velho sorriu e comentou, baixinho, mas audivel e sempre

alagoano: "Não é que esse cabra da peste me promoveu?
"

. E que etefoi reformado no posto de Tenente...
O Capitão das Alagoas - promoção afetiva que os teus ex-vizi

nhos aprovam - te' agradece, concordando comigo que, embora

perdendo no futeool, vens mantendo o campeonato na crônica.
Com um afetuoso abraço, f) Hoyedo

Pela transcrição.

Hoje trabalha por mim o amigo, ex-vizinho, qua
se compadre e Secretário de Desenvolvimento Eco
nômico, Hoyedo Gouveia Lins.

prio Largo, que aos domingos atraia quantidade de quadros, to
dos Jogando a um tempo só. Time era o do Largo: ttnhamos o

Braultol
Esvaziado o campo, almoço às pressas,' e matinê no Imperial:

dois filmes e o seriado. Dinheirinho calculado para a entrada e o

picolé de duzentos réis no Barão.
.

A turma do Largo era "o Judas está no pau" bem berrado, tão
logo os sinos do Senhor dos Passos repicavam aleluia, momento
em que estourava a batucada no corredor lá de casa, f) Vi/mar do
Vespasiano no "sax" e uns oito "músicos" malhando tamborins
fabricados com "Know-how" do Morro da Mariquinho.. Eram
tropelias e combates entre quadrilhas lideradas pelo Mar tinelli, à
Marinho e o Belmonte, >10 quartel velho. E a pesca do baiacú no

molhe da prainha, isca de baratinha e anzol de alfinete: e o

estouro do baiacü, no que o Juca era o craque.

Meu caro-Pauto,
Li para o Capitão das Alagoas, tua crônica de domingo, on

tem. O velho alagoano, creio que sabes, já não lê mais. g que ele
não está bem de saúde.

Quanta lembrança foi avivada com o teu fiel "replay" daquela
tarde. Não só os extremos da alegria que prelibava a vitória certa

e do silêncio aturdido da imposstvel derrota. Mas toda uma épo
ca contida na expressão recheada de saudade, com um tanto de
lirismo e algo de aventura: a turma do Largo.
A turma do Largo era o bate-bola no campo do Manejo ou no

,

pasto da Menino-Deus. Ou nos quatro ou cinco campos do pr6-

Procissão de lassas, gente que não acabava mais, vento sul, "é
todo ano esta chuvinha", e broinhas de coco da Tataia: prá espe
rar as visitas, mas já separado um pratinho para a dona Gessen e

outro para a dona Nenen. A Rosemira recebia uma fatia de "que
ro-mais", receita do norte.

Primeiro ano do Ginásio, a primeira calça comprida: como era

chato fazer força para não andar duro. Na janela, f) sorriso amá
vel do Jú, amenizando o desconforto do brim engomado.

Todas essas lembranças me passavam enquanto lia tua crônica
Paulo da Costa Ramos

lancolia, traição e malícia. O
,

filme sofre diversos «ortes pela
censura. Eastrnancolor. Cine
Coral - 4·8·10. ",' .

COMO AGARRAR UM
ESPIÃO (Catch me a Spy) da
Dick Clernent com Kirk Dou

�as e Marlene Jobert.
UM HOMEM CHAMADO

CAVALO (A Man Called Hor
se) de Phil Silverstein com Ri

"1 chard Harris. Technicolor.
Cine Roxy . 2 e 8 horasEU

I ��E������;���
Cine Jalisco - 4·7,3�9,30.
O ÚLTIMO COMBATE

(Murphy's War) de Peter Ya

tes, com Peter O'Toole e'Phili
pe Noiret. Eastmancolor. 14
anos.

Cine Glória - 4-7·9.
HANNIR CAULDER de

B urt Kennedy com Raquel
Welch e Robert Culp. Techni
color. Censura UI anos. Cine

" Rajá - 5 e 8 horas.
O POTRO NEGRO (Black

Beauty) de James Hill, com

Mark Lester. Technicolor - 5
anos. Cine São Luiz 4 e 8 ho-

DiscoCinema Augusto Buechler

SÁ, RODRIX E GUARABYRA
Muito bom o último Lp: de Sá, Rodrix e

Guarabyra. O disco vem mostrar os progressos
que o conjunto 'obteve depois de vários meses.
de trabalho.

Todas as composições de agora, são do trio

e, de início, 'osso destacar duas faixas muito

boas. São elas: "Os Anos' 60" e "Até Mais Ver"
- esta, com versos sensacionais, certamente de

José Rodrix.
Aquela de rock rural, que o conjunto estava

desenvolvendo manerou bastante. É bem verda
de que eles continuam fazendo um rock mescla
do com coisas bem brasileiras, mas a gente sente

que eles já, sabem o que podem e devem fazer.
Quando ouvirem o disco, não se esqueçam

de prestai atenção para a instrumentação e o

arranjo de "Até Mais Ver".

ADISTÁNCIA

lt;,IlS0êS (.h:� lança-lo l"úllÍO SLh...essoi de Llvis Pres
ley.

Da"viu Buwie é tãu ilAiiu com o cantor, que é
obrigado a recorrer a playback, ainda que a mú
sica não exige, para efeitos especiais. Quando
canta sozinho é aquele vazio.

Quem duvida, está convidado a ouvir a faixa
"Starrnan", do Lp "Ziggy Stardust". Uma músi
ca' belíssima e com um senhor acompanhamen
to; mas muito mau interpretada.

OSMAR MILITO
No domingo passado, esta coluna aconse

lhou os seus leitores a ouvirem o Lp de Osmar
Milito e seu grupo, intitulado "Nem Paletó,
Nem Gravata" - que-é uma das músicas cons

tantes do repertório do disco e que foi compos-
ta por Marcos e Paulo Sérgio Valle.

'

Hoje vão os detalhes: O Lp é do selo ATCO
e terá lançamento nacional e internacional. São
13 faixas, sendo 7 das músicas, já consagradas,'
mas com roupagem nova. "Eu Dei", a-famosa
composição de Ary Barroso, recebeu um acom-

, panhamento moderno; mas é interpretada pelos
vocalistas, no estilo da década de 30. 'Bom
Conselho", de Chico Buarque, "Morre o Burro
.Fica aFama", de Jorge Ben; "Dose Prá Leão",
de César Costa Filho; "Regra Três' , do Toqui
nho e Vinicius, são alguns dos números já con

sagrados. "Nem Paletó, Nem Gravata" é novida
de. -,

A Continental diz que o disco foi gravado
com todos os recursos modernos e não mente

ao afirmar que ele é um dos melhores lançamen
tos da temporada. �: acrescenta que brevemente
os norte-americanos e japoneses estarão tam

bém, ouvindo o som e o balanço de Osmar Mili
to - o que equivale dizer que a ATCO está
bastante interessada em divulgar o disco.

ROBERTA FLACK '

O último lançamento de Robcrta Flack, no
Brasil, é o compacto simples, cujo destaque é

"Killing Me Softly with This Song", que conti
nua vendendo .uma enorm idade nos Estad os
Unidos. Por outro lado, a Continental informa

que um novo álbum da cantora vem por aí.
ASSOCIAÇÃO CORAL
Ainda que impossibilitado de ir à cerimônia

de lançamento do segundo LP da Associaçãp
Coralde Florianópolis, desejo agradecer o con

vite que me foi enviado e cumprimentar toda a

turma por esse importante empreendimento, O
meu abraço.

TVI
além de Newman o elenco ain
da apresenta HeIIIY Fonda,
Lee Remick, Michael Sarrazin,

i Richard Jaeckel, Linda La
wson e Cliff Potts .. Paul New-
man estreou na direção há al

gum tempo em Raquel, Ra

quel. A música é de Henry
Mancini. Technicolor - Censu
ra 14 anos. Cine São José -

3,45, 7,45, 9,45

UMA LIÇÃO PARA NÃO
ESQUECER (Sornetimes a

Great. Notionj.História de uma

família de madeireiros do Ox.e:
gon, que luta contra toda sua

cidade, durante uma greve tra

balhista. O filme começou a

ser dirigido por Richard A. Co

Ia, que abandonou as filma

gens no meio, forçando o ator'
Paul Newman a substituí-lo;

TV. CULTURA - CANAL 6
08:30 - TV. Educativa;

,10:15 - O Homem de Virgí
nia; 11 :45 - Caminhos da
Verdade e do Amor; 12:00 -

Show de Desenhos (a cores);
13 :30 - Cine Matinée (a co

res); 15:00 - Domingo Total,
via Embra teí, (a cores); 19 :00
- Domingo é Dia de Show, via
Embratel, (a cores); 23:00 -

Ataque e Defesa, via Embratel ;

23:30 - Campeonato Catari
nense de Futebol.
TV COLIGADAS - CANAL "3

Õ9:3i}-:_- Padrão c/música';
10:00 - Em busca de novos

horizontes; 10:10 .s: Cine De

senho; ii :00 - Municípios em '

Revista; 12:30 - Silvio Santos;
20:00 - Só o Amor Constôi;
11:00 - Persuaders; 22:00 -

Têmpera de Aço; 23:00 - Ci
ne Aventura.Domingo passado estava assistindo à finalís

sima daquele concurso de cantores do "Domin
go é Dia de Show" e tive a oportunidade de
constatar que, realmente, o Roberto Carlos não
é um intérprete muito difícil de se encontrar
em gibis. Procurando bem, a gente encontra coi
samelhor, até.

Como eu dizia, no _9omingo passado, o. co- "

nhecido jurado do programa do Chacrinha, co
nhecido por Carioca, deu um banho de interpre
tação para "A Distância", de Roberto e Erasmo
Carlos, Pela primeira vez - desde o lançamento
do disco de Roberto Carlos -, eu consegui sen
tir alguma coisa dessamúsica.

Eu sei que para muitos leitores é meio vio
lento o que eu' vou dizer, mas trata-se da pura
verdade: Roberto Carlos não sabe interpretar as
músicas que compõe com o Erasmo.

Ao contrário do que muitos pensam, Rober
to Carlos está nos gibis. E com o está!

DAVID BOWIE
Outro cantor que a gente encontra facilmen

te nos gibis é o tal de David Bowie, O donzelo
está com a máquina publicitária da UCA fazen
do misérias para colocá-lo no mercado consumi
dor, mas não vai adiantar coisíssima nenhuma.

Isto porque ele não dispõe, sequer, do míni
mo de voz que se precisa exigir de um cantor,
que se propõe a" adotar o tipo 'de trabalho do
dele: rock cósmico (1), futurista. E as coisas'
ficam piores, no caso de se confirmarem as no

tícias, 'segundo os quais, a gravadora tem pre-

Horóscoporaso

FILMES EM MATINÉE
São José - 1,30- O'GATO
DE MADAME - 5 anos

Ritz - 10 horas - O PROFES
SOR- 5anos
Ritz - 2 horas - A LONGA
CAMINHADA - 10 anos

- Coral - 2 horas - O GATO
OEMADAME

�oxy - 2 horas - ÇOMO
AGARRAR UM ESPIA0 -

UM HOMEM CHAMADO CA
VALÓ - 10 amos.

Jalisco - 2 horas - O CAÇA
DOR DE"DOTES - 10 anos

Glória - 2 horas - O PRO-
, FESSOR
Raiá - 2 horas - JOE CO
CKER E O GRUPO DA PESA
DA
'São Luiz - 2 horas - SENTI
NELAS DO ESPAÇO. - 5
anos. Darci Costa

Uma Lição Para Não Esquecer (Sometimes a GreatNotion} de
Paul Newman, (Henry Fonda, PaulNewman e Richard Jackel). Omar Cardoso
ALGUÉM ATRÁS DA

PORTA - filme policial estre
lado por Charles Bronson, cuja
popularidade atual está muito
acima da qualidade dos filmes
e vem atuando como ator prin
cipal. Em sua maioria seus fil
mes tem sido inexpressivos.
Nesta trama onde está em pau
ta um crime perfeito, Bronson
é acompanhado por Anthony
Perkins e JiI! Ireland. Todos
sabem a direção de Nicolas
Gessner que, segundo se infor
ma não alcançou bons resulta
dos, A lente zoom é empre
gado com bastante frequência.
Eastmancolor. Cine Ritz - 4 .

7,45,9,45

\
ROMA DE FEL�NI :- ,,�r-

'

'cel1:a etapa de um painel inicia
do em A Doce Vida e que'
prosseguiu em Satyrieon. E a

descrição, segundo Fellini, em
termos grandiosos, da cidade
da imaginação, da cidade das

perspectivas e da cidade do
amadurecimento.

Fellini retorna ao passado,
mostra, o presente, volta aos

tempos de Cesar' e Mussolini,
conduz o espectador até a Ro
ma de hoje, descobre casas roo

manas "de 2 mil ariõs e apresen
ta um típico desfile felliniano,
de rostos e expressões de an

gustia, ocio, expectativa, de

sespero" solidão, humor, me-

,

ÁRIES - V ocê de Áries; terá
hoje um dia feliz, quer para
comunicar-se com os demais,
quer para entrar em contato
com a pessoa amada.. Procure"
avaliar a importância de seus

conhecimentos, bem como da
sua popularidade.
TOURO - Suas condições fi
nanceiras prometem melhorar
sensivelmente de agora em di
ante. Conte com toda a cola
boração possível, visando con

seguir melhorias em sua vida
espiritual. Boas notfcias e sa

tisfações em evidência,
GÊMEOS - Domingo feliz,
em que poderá expor suas opi
niões e contar com a colabora
ção e apoio de pessoas am igas.
Tome decisões importantes
com relação à pessoa amada,
evitando que qualquer coisa

permaneça em dúvida.
CÃNCER :- Novas medidas
deverão ser tomadas doravan
te, 'muito em particular com

relação a pessoas de autorida
de. Notícias felizes, particular
mente com relação à pessoa de
seus sonhos, podem ser espera-
das. Divirta-se a valer. '

LEÃO - Dia tão favorável que
você poderá conseguir mais do
'lu" deseja. O domingo é ü seu

melhor dia da semana, poden
do beneficiá-lo em todos os

sentidos. Agora o Sol transita
'em Âries, denotando melhores
oportunidades,

'

VIRGEM - Tudo I:> que seja
de importância realmente sóli-'
da e prática, será aproveitável
no decurso deste 'comíngo, É
um dia de muita favorabilida
de, 'denotando sucesso no pia
no social, na vida íntima e nos

assuntos amorosos,

LlBBA - Você, de Libra po
derá ter uma surpresa muito
feliz nesta data. Aguarde boas

.notÍcias e-espere um dia plena
mente satisfatório. Vida senti
mental em relevo. Mostre dedi

cação, visando aumentar suas�
amizades.
ESCORPIÃO - Bom dia para
você pensar mais na sua saúde
e não cometer estravagâncias
.de modc..aígum. Conte com a

colaboração de terceiros e tu

do lhe será fácil. Influências
benéficas para os passeios e di
versões.
SAGITÁRIO - Tudo quanto
'você conceber de importante
no plano de trabalho, será ne

cessário no seu mundo mental.
Aumento 'de rendimento fi
nanceiro em perspectiva.
Aproveite o dia para dedicar-se
ao amor e fazer amizades.
CAPRICORNIO'-- Se o seu

aniversário transcorre em ja
neiro, é bom prevenir-se um

pouco, especialmente no con

tato com pessoas tipicamente
marcianas. Mantenha a calma e

tudo poderá acabar bem. Êxi
to previsto para o amor.

AQUÁRIO - Um domingo, J
.

cheio de novidades, convites,
elogios, notícias interessantes,
colaboração e compreensão
por parte de pessoas 'queridas.
Uma surpresa inesperada está,
em perspectiva para QS aqua
rianos.
PEIXES -'As notícias que vo

cê receber neste domingo con

terão elementos de seu maior
interesse. Conte com a colabo

fação de amigos e pessoas da
sua triplicidade zodiacal, em

especial de alguém de Câncer e

Escorpião.

FARMÁCIA
DE

PLANTÃOGente fina
é outra COisa. CENTRO

Hoje - FARMÁCIA NOTUR
NA rua Felipe Schmidt. O

plantão noturno será dado pe
las farmácias VITORIA, TU
N(SIA e NOTURNA. O plan
tão diurno, compreendido en

te 12 e 13 ,30 horas; será dado
pelas farmácias CENTR,AL e

NOTURNA. A farmácia NO
TURNA dará plantão entre 8 e

23 horas, sendo. que nos sába
dos, domingos e feriados, das
8 às 12 horas. As farmácias
OURO e FARMACAP darão

plantão diariamente das 8 às
23 horas. A farmácia CEN
TRAL dará plantão diariamen
te das 7 às 23 horas. A farmá
cia VITÓRIA dará plantão
permanente.

,

ESTREITO
Hoje - FARMÁCIA INDIA
NA rua 24 de Maio.
A farmácia MEDICAL dará
plantão_das 7 às 22 horas. A
farmácia CONTINENTE dará
plantão permanente. A tarmã
cta J?RINCESA dará plan tão
das 8 às 24 horas. A farmácia
do CANTO dará plantão dia
riamente, exceto aos domin

gos, das 7,30 às 22 horas. A
farmácia SANTA TEREZI
NHA dará plantão das 8 às 19
horas. A. farmácia CATARI
NENSE dará plantão das' 7,30
às 12 horas, e das 13,30 às 19
horas. Scnd o que, d ias santos ,e

feriados, das 8 às P horas.

Gente fina preocupa-se com os detalhes
que formam o conjunto. Com as

particularidades que compõem a beleza.
Por isso, Móveis Cimo é para gente fina
que entende de qualidade e

particularidade. Veja os móveis que.
estamos mostrando. Marca Cimo, para
gente fina, o que é outra coisa.

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LlMPÀRos
RINS
ESTIMULAR o

fígado·..•
tome

,:,:::::'1:::-e�'�URODONIL
e viva 'MAIS cont,ate!

Dormitório casal.
Cr$68,62 mensais.
BRINDE: Um colchão de espuma Trarion.

ATENCÃO! 'ATENÇAO!
IlHATEX avisa:PRONTA ENTREG

Chegaram os últimosmodeles de lenç6is
em tergal, poliester, cambraia e

percal, dos tradicionais
aos mais modernos e avançados.

Também os novos lançamentos de jogos
de banho, toalhas de mesa e malhas ARP.
Tudo para o seu enxoval em ILHATEX.
A maior escolha pelos melhores preços.

Crediário em 4 vezes sem

acréscimo ou em até 12 meses.

Sala copa laqueada. Crs 90,72 mensais. BRINDE:Uma toalha Vulcan.
Guinchos elétricos TEM

Andaimes desmontáveis e escoras metálicas.

'�..

Rua Sete oe 'Se te rnbt c 11
f »ie s 22·39 34 30 a 41,9;

CaIXa Po s t a l 550
"

Ff o rr an opoh s se

Procure Móveis Cimo e encontre aquilo
que você sempre procurou em matéria'
de móveis; aqueles, para gente fina.

'

MÓVEIS CIMO
FLORIANOPOLIS

R. CONS. MAFRA. 47· FONE,430 ..
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Zury-M�chado
I

Em rápida visita à cidade de Criciúma,

participei de uma reunião na residência do

elegante casal Bernadete e Realdo Guglielmi,
onde vimos a beleza, classe e charme da mu

lher da capital do carvão. Entre os convida

dos os casais Lena e Clóvis Balsini, Zoe e
_

I

Alvaro Costa, ,Wilson Bianchini e senhora e o

cronista social daquela cidade, Dílnei Torres.
Com rodadas de Royal-Salut e músicas na

voz de Elizete Cardoso, a reunião se prolon
gou até às 4,30 da manhã, ficando os convi,

dados encantados com a correta maneira de'

receber dos anfitriões.

cHÁ
O assunto entre as damas elegantes de

l:::����..•��::
nossa cidade, é o chá qué a senhora Clotilde

I �, .Mendes Gonzaga oferece a senhora Dayse
Werner Salles, dia 17 às 16 horas, no 20.

andar do clube Doze de Agosto.
CURSO

Continuam aberta, na secretaria do clube

Doze de Agosto, às inscrições para o curso

de Inglês, sob a direção de Peter Le Maitre.

II SIMPÓSIO
Terá início amanhã, dia 14, no auditório

da CELESC, o II Simpósio Brasileiro de De

fesa Civil, para a qual já estão inscritos 75

participantes. Segundo informação do Coor

denador Estadual, General Veiga Lima, cons
tam do programa de abertura as palestras de

BrazAvoljo Sampaio.Assessor'I'écníco
daGEACAP

(Grupo Especial para Assuntos de Calamidade 4er Bornhausen, em sua visita à nossa cidade

Pública), órgão do Ministério do Interior, e o foi homenageado com um jantar na residên

Capitão da Polícia Militar da Guanabara, cia do casal Fernando Faria.

Walter Luiz da Silva, Diretor de Operações EMEDAUX

da CEDEC daquele-Estado. Num jantar o diretor da Firma Emedaux,
LIRA 'senhor Luiz Daux, expressou seu contenta-

�

Logo mais estará no Lira Tênis Clube, pa- mento quanto às vendas de seu Óltimo lança-
ra mais um animado Festival da Juventude, mento, os edifícios Renois e Rembrant.

a jovem guarda de nossa Sociedade. MISS SUETER

REGRESSANDO I
Lindas jovens da Sociedade de Lages, dia

Já está de regresso de sua viagem à Brasf- 26, no salão de -festas do clube 14 de Junho,

lia, onde foi re-cebido pelo Presidente Médici estarão disputando o título de Miss Sueter

e recebeu homenagem da bancada da Aliança 1973. A promoção é do Clube Soroptímista
Renovadora Nacional, o Governdor Colom- de Lages, que tem como Presidente a senho-

bo Machado Salles. ra Ivone Silva- Jardirn Cordeiro e destinará a

JANTAR renda da promoção em favor da campanha
O Ptesídente da Companhia Brasileira de "Ajude a agasalhar um velhinho de São Vi-"

Entrepostos e Comércio, doutor Paulo Kon- cente de Paula.

Esta coluna

cumprimenta a Exma. Sra. Ruth

Hoepcke da Silva,
pelo seu aniversário

transcorrido ontern..

Iara Regina Vargas,
ex-Miss Blumenau,

preparando-se para o seu

casamento, no próximo
mês de junho.

CINE SÃO JOSÉ - 3,45 - 7,45 - 9,,45 H

-
- I

ElE� CON�TRUIRAM UM IMPERIO NO MfIO DA SELVA" IDEPOIS LUTARAM CONTRA TODO o MUNDO PARA MANTHO,

CINEMA
PARA
HOJE

'EXIBIDORA
CENTROSUl LTDA,

CINE GLÓRIA
CINE JAlISCO - 4 - 7,�O - 9,30 H

....
-

1

CINE CORAL - 4 - 8 - 10 H

ALGUÉM
ATRÃS
DA

PORTA

4-7-9A

i� FILME,'

ROXY PROGRAMA DUPLO

ANIVERSÁRIO
Os cumprimentos a se

nhora Ruth Hoepcke da
Silva pelo aniversário no

dia de ontem. Em sua resi
dência D. Ruth recebeu

cumprimentos de senhoras
de nossa sociedade.

D. EUGELlNDA
A senhora Eugelinda

Campelo, que comemorou

seu aniversário na sexta

feira, em sua residência re

cebeu senhoras, da socieda
de para um chá. Hoje, jun
tamente com seu esposo,
general Florímar Campelo,
viaja para o Rio.

SENADOR
O Senador Ivo D'Aqui

no um dos' mais antigos
Deputados catarinenses,
esteve presente à Sessão
Solene na Assembléia le

gislativa, em comemoração
ao Se squ ícentenãrio de
Instalação do Poder legis
lativo Brasileiro.

TEATRO'
Um Grito Parado no

Ar, a peça de Gianfrances
co Guamieri, hoje às 21
horas estará sendo apresen
tada no Teatro Álvaro de
Carvalho, encerrando sua

temporada na Cidade.
MÁRIO

Em seu acolhedor apar
tamento no edifício Soli
mar, o doutor Mário
Abreu, recebeu convidados
para um jantar, quando era

comemorado seu aniversá- ,

rio.

NOIVADO
Com a bonita Marilda

Souza Rosa, marcou casa

mento na última semana,
Márcio Sízermann. Marilda
e Márcio comemoraram o

acontecimento _com jantar
no Manolo's.

'

AuLA
, Especialmente convida
do, na última semana deu
aula sobre Direito, na Fa
culdade de Direito da Uni
versídade Federal de Santa
Catarina, o Presidente 'do
Tribunal de Contas do Es
tado, 'doutor Nilton Che- _

'rem.

ALMOÇO
O Contra-Almirante e

senhora Antônio Leopoldo
Sabóia, amanhã em sua re

sidência recebem convida
dos para um almoço, em
homenagem ao Almirante
e senhora Robervaí Pízzaro
Marques: que chegam em
visita a Santa Catarina.

2-8H

JORGE DORIA
SANDRA BARSOTTI
MARCOS PAULO '

Participação Especial:

�. DARLENE GLóHI'A
1 FERNANDO TORRES

,

Produção: Direção: Distribuição:
R. F. FARIA� PEDRO CAMARGO IPANEMA FILMES

UM HOMEM CI:IAMADO CAVALO
RICHARD HARRIS

,

O MAGNíFICO' SEDUTOR,,CINE S. JOSÉ 6� FEIRA PRÉ-ESTRÉIA
"E·ste filme. :s6--en:�
'tràrá. em ,exibições
nQtmaisapõs �O dias!".8,30 H
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NA ILHA PARTE
,

.

RUA URBANO SALES:-
Residência com 2 pavimentos, tendo na

parte superior 3 quartos, sala de -iantar,
.livingd cozinha, banheiro social e· área de
serviço. Parte térreas- lil/ing, quarto, sala
de jantar, cozinha e banheiro. Preço
Cr$ 80.000,00.

CENTRAL RESIOtNCIAS

RUA SILVA JARDIM'
Três casas geminadas com 126m2. em

terreno de 23,20m.' de frente por
25,OOm2. de fundos c/ Rua Prof. Maria
Júlia Franco. Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao

Veleiros da Ilha, prôxlmo ao novo- siste
ma viário da Capital. Cr$ 70.000,00 com

50% de entrada.

RUA ALAMEDA ADoLFO KONDER
Uma bel fssima casa de alvenaria com 2

pavimentos, com áreá de 268 m2. em

terreno de 364 ·.m2. Pavimento térreo:
'Half de entrada, living, sala de jantar, co
pa, cozinha, banheiro sociate quarto de'
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combinar.

APARTAMENTOS
EDlFICIO PRAÇA XV
Apartamento no 40. andar com sala

quarto, banheiro e cozinha. Área de
45,83 mf. PREÇO BOM, POR�M À
VISTA.

SOLAR DONA MARTHA
Apartamento com 3 quartos, living, cozi
nha, banheira social, dependência de em

pregada e garagem. Preço convidativo.

EDIFíCIO UNIÃO DE BANCOS
Na Trajano 16, sala ocupando todo o 20.
andar com 191,50 m2 e 2 instalações sa

nitárias. PREÇO DE OCASIÃO.

EDIFíCIO' JO'RGE DAUX
Rua dos Ilhéus esquina Araújo Figueire
do Loja térrea com 60,00 m2.
Loja térrea com 60,00 m2.

BAIRROS
RESIOENCIAS

RUA SÃO' VICENTE DE PAULA
AGRO'NOMICA - Casa com 5 quartos,
salas, living, 2 banheiros, cozinha, gara

gem e área de serviço.

,RUA ANTO'NIO ELEUTÉRIO
VIEIRA - AGRO'NÕMIC;'\

Residência de alvenaria com 2 pavi
mentos, tendo na parte superior 3 dormi
tórios, banheiro social e áreá de serviço.
Na parte inferior: amplo living, cozinha,
dependência de empregada completa,
garagem e despensa. Cozinha e banheiro

;"" ,::con'i' ;piso rnàrrriorízado e, azulejo até o

teto. PRÉÇd: Cr$ 120.qÓO,OO-com Cr$
50.000,00 financiado pelo'IPESC e saldo
com relativa facilidade.,

EDIFíCIO' APLUB - RUA DOS
ILH�US

.

Sala com 5Q,OOm2, carpetada, com ar

mários de divisão, pia de mármore e

a randelas fluorescente. Preço -

Cr$ 42000,00 aceitando contra oferta,

APARTAMENTO' DO EDlFlCIO' FLAN
BO'YNT - com garagem, 4 quartos, sala
de

.

jantar, living, 2 banheiros copa
cozinha, área de serviço, etc. Área

. 209m2.

AP A RTAMENTO' NO' EDIFÍCIO'
ARTUR: 70. andar, com 1 quarto, sala,
cozinha e banheiro. Preço bom, paga-'
menta facilitado.

EDIFlCIO' PRESIDENTE:
Apartamento com 2 dormitórios, living,
cozinha, banheiro e área de serviço.
Cr$ 70.00p,OO com facilidades.

"

SO'LAR Da. MARTHA
Vaga de' garagem no. 2 - Bloco A. Para
carro pequeno. Cr$ 10 500,00 a vista.

SO'LAR DONA EMMA: Rua Dr. Antônio
.

Mussi Ápartamerito com 3 dormitórios, .

living, cozinha, banheiro social, depen
dências de empregada, área de serviço e

garagem. 1 ° m2 de construção.
/

EDlFICIO' ARTHUR
Apartamento no 40. andar c/l quar-

EDIFíCIO' FLO'RENCIO' CO'STA
(CO'MASA)
Um apartamento com área dei 87 m2 .

Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo até o teto, de

Pendência de empregada, área de serviço.
Com armários embutidos.

Cr$ 85000,00 a combinar.

- RUA ÁLVARO' RAMO'S - TRIN
DADE

.

Casa de alvenaria com 3 quartos, li-
.. ,ving, sala de jantar, -cozmha, banheiro;, .... _

,i'>98m2 ,de' área constru Ida' mais uma VII;
randa caril 16m2 em terreno de 13 70'x
'22,00 -- Cr$ 80.000,00 a vista -'acei
tando contra-proposta,

Rua ANTONIO' ELEUTÉRIO VIE I RÀ.
::... ÁGRÓNÔMICA' - Casa de material
co� 2 pavimentos com área de 132m2, 3
quartos, sala de jantar, banheiro, gara

gem, duas salas. Facilita-se.

RUA CAPITÃO' RO'MUALDO' DE
BARRO'S - TRINDADE

Belfssima residência de alvenaria
constru (da sobre pilotis com 4 quartos,
living, 2 banheiros sociais com azulejos
até o teto, copa-cozinha, garagem e

amplo porão de 85 r.n2 sob pilotis.Área
constru (eia de 142 m2 da UFSC. PREÇO
DE OCASIÃO COM 50% DE ENTRA
DA E SALDO FACILITADO EM 12
·MESE5_.

RUA RUY BARBO'SA - AGRO'NOMI-'
CA.
Bel rssima casa de alvenaria com 90,70m2
em terreno' de S,40 x 50m., frente em

pilotis com 2 qusrros, sala, cozinha, be
nhelro, com azutejos 'decorados até o te

to, háii; qúarto de empregada, etc. Mais
garagem com 17m2. Vistà para - Bafa
Norte. Cr$'SO.OOO,OO à vista - acer-

tando contra-proposta.
-

RUA CUsrÓDlO' FERMiN'1O VIEIRA
'- SACO DOS LIMÕES

Casa mixta, sita à rua CUSTODIO
FERM(NIO VIEIRA, com 2 pavime�tos;
Terreo: Hall, sala, quarto, cozinha, Wc e

Abrigo para carro. Parte superior: 2 quar
tos, 2 salas saletas e hall. Tanque cober
to. terreno c/468m2 Área construída:
96m2. Õtirno preço.-20.000,00.

JARDIM ITAGUAÇU - COQUEIRO'S
- Casa 'com 84m2. Terreno de 360m2. 2

quartos, sala, Iivi!1g, cozinha e banheiro,
porão com duas peças habitáveis. Entra
da para carro. Rua Calçada.

EDlFeclO'
NORMANDIE - PRAIA DA SAUDADE
Apartamento tipo A-l situado no 30. an

dar, com 2 quartos, living, cozinha, dois
banheiros, sendo 1 de casal e outro .so
cial. Garagem fechada, tanque e chuveiro

fora. Cr$ 75.000,00 Aceitando con

tra- proposta'.
'

NO CONTINENTE ;RESIOtNCIAS
I

'

\
RUA CELSO' BAYNA - JARDIM

ATLÃ.."ITICO'
Excelente residência Com 1 suite privati
va, 3 dormitórios, amplo living, refeitó
rio, área de circulação, copa-cozinha, ba
nheiro social, dependência de" emprega
da, lavanderia e abrigo coberto para car

ro. 146,74m2 de área constru ída com fi

níssimo acabamento de gosto apurado. É
quase impossível descrevê-Ia. Preço aces

sfvel e super faci litado

RUA MATTOS AREAS - ESTREITO':
Casa mista de 7 x 14 com 1 5 peças em .

terreno de 10 x 30 - Cr$ 60.000,00
.

aceitando como parte de pagamento,
auto ou imóvel de menor valor.

Rua Camilo Silveira de Souza, Capoeiras:
Boa residência de madeira, com

88m2, com 3 dormitórios grandes, living,
banheiro social, cozinha, garagem e po

rão. Terreno com 601,97m2. Preço bom

e'facilitado.

I RUA TO'LENTINO' DE CARVALHO"
ESTREITO: - 2 casas, sendo uma ,de
alvenaria com sala, 3 quartos, cozinha,
banheiro, lavabo, varanda e tanque, com

60m2 e outra casa mista, com sala, 2

quartos, banheiro, cozinha, tanque e
I

abrigo para carro, com 57m2, em terreno

de 400m2. Facilita-se o pagamento.

RUA ALBERTO' PASQ'UALINI
ESTREITO:-
Casa mista com 75,60 m2 de 'construção
em terreno de 1 ° x 30, com sala,' living,
2 'quartos, banheiro social, varanda,
copa-cozinha e abrigo para carro.

'RUA LEOBERTÔ LEAL
Casa de madeira com ·40,o5m2. em área'

de' 14,00 x 30,OOm2. Próxima e.Clube;
10. de Maio. Cr$ 12.000,00 à vista 0lI
�r$ 15.000,OO,facilitados.

COQUEIRO'S - BOM AB R IGO
Apartamento novo com área de

120,53m2, 20. andar, com 3 quartos, li

ving, copa, cozinha, banheiro, quarto pa
ra empregada c/Sanitário, área de servi

ço. Todo acarpetado e acordlnado, piso
da cozinha e WC em paviflex, garagem'
ampla, privativa. Preço ótimo.-

'

RUA ABELARDO' LUZ
ESTREITO

Residência de alvenaria com 3 dormi
tõrlos de 16 m2, 1 idem de 7,50 m2
amplo 'iving de 24,50 m2, cozinha d�
4x4, banheiro social completo, sala de
estudo com 9,OOx3,50 e garagem.
'ANEXOS: Lavanderia, dependência de.
empregada completa, quarto de despejo
e churrasqueira coberta caril pia. 148,00
m2 de área constru (da mais 50,00 m2 de
anexo. Terreno de 12,36 com jardim na
frente e quintal todo cimentado. O PR E
ÇO E" UMA BARBADA ctM FACIL 1_
ADES.

RUA SO'UZ,! DUTRA - ESTREITO:
Residência' com 3 dormitórios, hall, Ii

ving, varanda, copa-cozinha e' banheiro
socia( l8,50 m2 de área constru ída em

terreno de 340,00 m2.

RUA JOS� DO' PATROCJlllIO' - ES-
TREITO'

\
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala;
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão
dlsponfvel para ampliação. 161,50 m2 de
construção em terreno de 300 m2
Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado.

Padaria em Campinas, Mun, de São
José, em terreno de 325,00m2 com área
:útil de 212,75m2, equipade com forno
SUPER VULCÃO Nó. 7, à' lenha e de
mais máquinas. Moinho para farinha de
rosca; estufa. Capacidade 15 sacos diá
rios de fabricação única na região. Parte
do PélJJamento facilitado.

RUA SANTA CATARINA - ESTREI
TO' - Casa nova, com' 3 quartos, ampla
sala, banheiro decorado, cozinha, copa e

garagem. Parte financiada. Ótimo preço.

RUA O'SWALDO' CRUZ - ESTREITO'
- Boa casa de alvenaria c/ 4 quartos, sa- '

Ia. Ncopa, cozinha, banheiro social, amplo
salao constru fdo sobre a parte da cozi
nha e garagem para 2·carroS. 212 m2 de
área construída. Próxima ao

calçada, Cr$ 90.000,00.

TERRENOS.
JARDIM ATLANTICU ,

;' Lote no. ',143 - quadra 10 com 15
ImetIos de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr S 16.000,00 li vista,
Troca _por Volks 1,330 _zero.

.

ESfRADAGERAL ITACORO'BI
Terreno com 58m de frente por 340 de

fundos com 2 casas de material e 2 de

madeira. PREÇO E CONDIÇOES EXCE
PCIONAIS.

RUA FLÁVIO' VIEIIU. DA ROSA
BARREIRO'S:-

'

3 lotes de 11 x34,60 com área total de

1.228,40 m2. Tem água encanada.
,

Cr$ 7.000,00 cada lote.

BO'MABRIGO'
Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito bem localizado. O·
preço é uma barbada: apenas Cr$
-10.000,00 À VIS TA.

10.000,00 À VISTA.

RUA 'ARACY VAZ CALADO'
,Terreno próximo ao Hospital Sagrada
FamOia' com 11 x,ig,m. Cr$ ,12,.000,00.

TERRENO NO' JARDIM ATLÃNTICO',
Bar' bada, por apenas Cr$ 9.000,00.
Lindo... Lindo.

2 lotes do loteamento "ZERBI

LINS", na avenida principal.
2 lotes a Cr$ 8.000,00 cada um a 80
metros da avenida principal.

.

" , .

JARDIM AEROPORTO' - Lote bem lo

calizado, próximo do Aeroporto com

327,00·metros. Cr$ 1.500,00.
RUA PAPANDUVA - BARREIRO'S:
Lote de 10 x 16 na antiga Rua Felipe
Neves, próximo ao ponto de ônibus Fáti
ma. Cr$ 10.000,00.

RUA FÚLVIO' ADUCCI
No melhor, ponto do Estreito junto

ao mercado, o melhor terreno de 27,57
de frente por 40,00 de fundos. Preço
justo com boas condições de, pagamento.

SÃO' JOS)!·
.

Terreno com 148.!Ml m2 no distrito de
Potecas, distante 5 km da B R 1Dl, pela
rua do ponto final' do ônibus Barreiros;
próprio para, cultura, pastaqern e desma
tamento p/ lenha. Frente para a ce

.choeira "Cova Fun,da" e fundos estrada
da Potecas. Tudo isso por somente

Cr$ 20.000�00.
'

RUA LEO'BERTO' LEAL
.

Terreno com 14,70 x 3Ó metros, área
441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de:
Cr$ 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00,

iWA ALMIRANTE CARNEIRO'
AGRO'NÓMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
;de' fundos. Com 20m de lateral direita:
Por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de
-Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.

RUA PÍP X - CO'QUEIRO'S s,
Terreno de 10x26, muito bem locali

zado. Cr$ 12.000,00 com 50% de entra-

da e prestações de Cr$ 500,00.
'

'B''ALN'EARIOS C'ANASVIEIRAS
.

Casa de madeira, nova, moderninha

.

.' _' .. .
_,

., ' .

c/3 qua�tos, sala, cozinh? b.anheiro, �e- ,

. ' pendência externa c/sanltárlo, errnártos
embutidos; Toda envernizada. Terreno
de 14x35m. Abrigo para carro.

ATENÇÃO PREÇO Cr$ 35.000,00
somente até o dia 3 de Junho prõxlmo.>
A partir dessa data será o preço normal,
Cr$ 50.000,00.

ESfRADA LAGOA-luO' TAVARES PREÇO JUsto COM ALG�MAS FACI"
Casa de.alvenaria, construção sOlida, pro.., LIDADES.

'

xima do LlC e fundqs para a Lagoa, com ,

'

2 dormitórios, amplo living, banheiro so- SITIO EM RATONES
cia1 completo, vestíbulq, r.ozinh, e terra-. com 30.000 m2 de terreno com árvores

ço coberto com 12,45 m2. NA PARTE frut iferas e cultivado com plantações
INFERIOA: Um dormitório, dependên- diversas. Gortado pela Estrada geral de
eis completa de empregada e abrigo para Ratones a Canasvi�iras. Água de cachoei-
barcos; Terreno dé 787,43m2 com área ra em abundância. Cr$ 12.000,00 a com-'

constl\l(ds de 139,43 m2. binar..
�....�..��....�.....

CANASVIEIRAS - CÃCHOEIRÁ DE
BOM JESUS
Casa de veraneio próxima ao mar, com 3
dormitórios, hall, banheiro 'social"amplo
living e varandão. Na parte inferior: Co- '

pa, cozinha e banheiro social. Área co

berta para 3 Ou 4 automóveis. Área cons
trurda de 146,25 m2 em terreno de 17 x

27. MOBILIADO '-'Preço Acessfvel com
algumas facilidades.

SAMBAQUI - PRAIA DAS FLôRES
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
'cozinha, banheiro construrda em terreno

de 450m2 Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facilidades.
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CLlNICA CARDIOLÓGICA
Dr. Luiz Carlos S. Thiago
Dr. Maurilio Lopes'
Dr. João A. Gerk

HOSPITAL E MATERNIDADE
SAGRADA FAMILIA

CONV�NIOS
INPS - IPESC - PATRONAL

ACIDENT� DE TRABALHO - SASSE
COOP. RODOVIÁRIOS E INCRA

CORPO CUNICO
"

I'
.

CLfNICA\MÉDICA
ADULTOS

Dr. Luiz Carlos S. Thiago
Dr. Maurilio L. da Silva

Dr. João A. Gerk

Dr. Helio MeRdes '

Dr.: Raul Cherem
Dr. Teodoro B. Correa

Dr. Odilson Borini

GINECOLOGIA E

OBSTETRÍCIA
Dr. Zulmar Lins Neves
Dr. Saulo Fernando Linhares
Dr. Hélio Freitas
Dr. Wallace Ferreira Lobo
Dr. Fernando A. Springmann
Dr. Hamilton Vasconcellos
Dr. Savas Apostolo Pitsica
Dra. Moema Vera Desjardins
Dra. Maria Helena Phillipi
Dra. Mirian Krieger

CLINICA M';:DICA
PEDIÃTRICA '

Dr. Nelson Grisard
Dr. Lincoln V. de Abreu
Dr. Valdemar Barbosa
Dra. Ivanete Bastos de Andrade'
Dra, Rosemary Melo Digiacomo

CL(NICA CI RÚRGICA
. ORURGIAGERAL

Dr. Celso N. Lopes
Dr. Ney Mund
Dr. Alvaro Souza Neto

Dr. Fredy Santtstêvan
,

ORURGIA VASCULAR
Dr. Edson Cardoso ,

. ,

ORURGIA PLÁSTICA
Dr. Rodrigo D'Eça Neves
Dr. João francisco do' Vale
Pereira

OTORRINOLARINGOLOGIA
Dr. Gilberto Guerreiro da

Fonseca

UROLOGIA
Dr. Sérgio Rubnes Porto
Dr. Paulo Roberto G. da Motta
Dr. Reginaldo Pereira
Oliveira

ORTOPEDIA E
TRAUMATOLOGIA

Dr. Artur Mello Fernandés
Dr. Antoine Chryssovergis
Dr. Márcio C. Leite da
Costa
Dr. Octávio Roberto C.
Rilla
Dr. Ivan Salema
Dr. Hélio Berrata

RADIOLOGIA

HEMATOLOGIA E
HEMOTERAPIA

Dr. Teodoro H. Bruggemann
Corrêa

ANESTESIOLOGIA
Dr. Saul Fernando Linhares
Dr. Nilton Gesser
Dr. Abelardo T. Batista

qa Silva·
Dr. Rubens Tavares da
Cunha Melo

PATOLOGIA CLJ'NICA
Dr. Léo M. Coutinho

CLINICA NEUROLOGICA
Dr. Paulo Norberto D. de Sá
Dr. Saulo Berber

DERMATOLOGIA
Dr. Roberto Morei�a Amortm

Dr. Antônio Modesto Primo
Dr. Vanildo 'Ozelane
Dr. Orlei De Luca

aRURGIA
.

ODONTOLóGICA
Dr. Hélio Pinto da Luz
Dr; João G. Amante
Dr. Caetano Vieira da
Costa Neto

VENDE 280. Apartamento rua Cel, Demoro. Pr6ximo ao

Super-Mercado - 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de

serviço, pisos de paviflex, de luxo.
.

Preço Cr$ 84.000,00 financiado pelo BNH. Estreito.

537. Casa de alvenaria rua .José Cãndido da Silva, 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, área de serviço e garagem. Preço
Cr$ 75.000,00 com Cr$ 30.000,00 de entrada e o saldo à
combinar. ESTREITO.
534. Casa de alvenaria rua Tobias Barreto, - 4 quartos, sala,
copa, cozinha, escrltõrto, dispensa, garagem, 2 banheiros, de
pendência de empregada, anexo. Preço Gr$ toO.OOO,OO à vis
ta ou Cr$ 130.000,00 a combinar, próximo ao mar. E5-
./TREITO.
556, Casa de madeira rua Mattos Areia - 3 quartos, 2 salas,
banheiro de alvenaria, cozinha, garagem. Preço.
Cr$ 45.000,00 à combinar. ESTREITO.
542. Apartamento Edifício Arthur - quarto e sala conjugada,
armários embutidos', banheiro, coz inha, Exelente acabamen-
to. Preço C�$ 40.000,00 podendo ser 'financiada - CENTRO.
539. Terreno medindo 19x22 rua Santos/Saraiva esquina com

Servidão Julião. Preço Cr$ 27.000,00 P.rÓPrio para constru

ção de prédio e de apartamentos - CAPOEIRAS.
483. Terreno rnedmdo 14x25 rua Tjcno Brane Fernandes.

Preço Cr$ .140.000,00. Aceita condições. CAPOE IRAS.

'A
.

'1' 14'6 2 I I'zad' R' 555. Terreno medindo 14x26 rua Antônio Gomes, ao lado domp O apto, com m, oca lOna" u� Ginásio Aderbal, totalmente plano. Preço Cr$ 32.000,00 à
Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de- vista. ESTREITO,

i
ad 550. Terreno medindo 476m2 rua Antonieta de Barros esqui-

I pendêneias, podendo ser finanei o.
.

.

na com Av. Santa Catarina, próprio para residência, Preço
.

'

I 'Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002 �e4050'�; .

Cr$ 45.000,00 - ESTREITO.
'

.I'i'.
_............;..----��--......_�-,..---......-......- ........"'... ' 558. Terreno.medindo 15x3?rua José Anchieta; boa localiza:

,..
,.'-' . .o: ""çã9.P�eçoÇr�.27..QOO,00)à.vis�a'\IESTREITO. ' ...'-"i.......�.....�"....�;,;.;,-....;,.;.;.;...--'--..,.;.;=;;.;;....-.�_.��'Ó!!'!'..,..---..--\

" "Ab.UGA.tPraça Pereinf 0Tiveltã:lt6, com' r9�peÇàs:.:!! p'r6pria;:
,

.

. USATI SIA.
.

para repartições públicas, clfnicas médicas ou empresas de

USINAS DE AÇUCAR ADELAIDE E TIJUCAS grande oorte. AluQuel à combinar.

EDITAL
Pelo presente ficam convocados os acionistas da USATI S.A.

Usinas de Açucar Adelaide e Tijucas, 'Para se reunirem em assembléia'
:Geral Extraordinária, em sua sede social, à Rua Val'ério Gomes, 243,
'em Sâo João Batista (SC), no dia 22 de maio corrente, às nove (9)"
horas, para decldírernsobre a seguinte

,
OR'DEM DO DIA .

a) Eieição dos membros da Diretoria 1 do Conselho Fiscat para o

per lodo de 1973/75. '

b) Alteração estatutária.
t:) Assuntos de interesse social.
CESAR BA�>TOS GOMES, Diretor Presidente
JOÃO RAMOS JÚNIOR, Diretor Superintendente
JAMIR ABREU, Diretor Comercial
PAULO BASTOS GOMES, Diretor Técnico.
Florianópolis, 10 de maio'de 1973.

Interpretação de um texto econômico, análise' cornbi
nat6ria, desconto por dentro e por fora, Ciências Naturais,
enfim, toda a matéria para você passar no Vestibular.

ADMI NISTRAÇÃO-ADMINISTRAÇÃO-ESAG

VESTIBULAR EM JULHO

ADMINISTRAÇAO. ESAG
cu F5INHO COM INSCRrçOES ABERTAS

Rua Visconde de Ouro Preto, 91
Fone: 3604 - ESAG

H.ORARIO: Das 10:00 às 19:00 horas c/EDU

REPRESENtANTES CLASSE "A"
Salário Cr$ 600,00 + comissões
(130. "Salário, Férias, FGTS)

Empresa em expansão precisa de elementos
de ambos os sexos para desenvolverem traba-
lho dirigido. ,

Favor apresentar-se para o Teste de Seleção
munidos de carteira profissional, dois' retratos'
3X4, certificado de Escolaridade.

,

Entrevistas diáriamente, das 9,30 às 17,00'
horas.

Rua Saldanha Marinho, 24 10. andar
(Em frente a CASAN).

VENDE-SE

Casa à rua Min.istro 'Costá Ribeiro s/no.
1a. rua a direita após Escola Aprendizes
CO!l1 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,

. garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTÃO fones 4604 e 3164.

.

Preço 105.pOO - sendo 85 p/BNH.

\

APTO. NO CE_NTRO'

1}.t�·,._'··-�r... ·

:
.

RUA ARACY VAZ CALLADO, 271
FONES: 63:25 - 6342

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS

.

EMBARCAÇAO
Encontra-se e� término de construção, e, à dispo

sjção dos interesSados, no Estaleiro de Construção Na

val, em Coqueiros, uma embarcação que poderá. ser
aproveitada para barço pesqueiro, com 1'7m' de com

primento e 4,4m de boca e porão' para, 25m3 de ca�ga.
No próximo mês de junho será publicado editai

para tomada d,e preços, podendo os interessa.dos obter
maiores informações na div. de Intendência do Co

m�ndo do 50. Distrito Naval.

I
I
�

'Apartamento no.12; Edf. GAIVOTA, em lté:iJ4,açu"
.c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, .área dá

serviço e gilragem - Cr$ 116.800,ÓO. 86.00�,OO en;
até 20 anQs e saldo ·a'.col:rlbinar cf pequena :.'entrad�
Tratar com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164
.__,.

"

VENDE-SE

TUBÁ
.

É'
.

MAIS 'RÁD,O
Rádio Tubá - EmissOra de linha de frente. 25
anos de 'rádio atuan�' no Sul Catarinensé.� Li!.
derança radiofônica - programação plan�jada.
Cobertura Relional - Expressão em Rádio.
TUBA e RAolO COM AMOR. ,

'

Dr. MURllLO M'OTTA
M!:DICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas

'Consultório:
Rua Jerônimo Coelho:359 - s/32

17 horas - Telefone 4474

FOTO FELIPPE,

MAGNfFICA. RESIDGNCIA
FRENTE PARA O MA'R

Térrea, construção recente, terreno mais de 1.000m2, área cons·

truída 440m2, pãteo interno, ampt'os terraços, "zona tranquila no

continente. Vendo urgente. Tratar com o proprietário. Tel. 4;302 e

665�.
.

CASA - ALUGA-SE
Aluga-se uma casa sita à Rua Hermann Blumenau, 7 (pr6ximo ao

Oolégio Coração de Jesus), com 3 quartos, sala, copa, coiinha;
banheiro e quartinho dje empregada. '

TRATAR - TEl. 2148

VENDE-SE TELEFONE
Tratar â Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12.00ó,00 à vista.,'

. . - .

\
'. , .... --

.'

PADARIA-E LANCHONETE VENDE-SE
Vende-se uma Padaria e Lanch!lnete situada à

Avehida Mauro Ramos, 170. I

Tratar no local 4

_'-";"

-VENDE-SE OU TROCA-SE /'
'"

l Lancha vo.adora para quatro .pessoas; motor jhonson de 33

HP e 4.000 RPM; com partida elétrica; ano 1970. Recém

constru rda.
I Vende-se ou troca-se por terreno, t:arro ou motocicleta.

.' Tratar com Valdir Mend�s, fone.39-67. i

I

�

i .Escrit6rio: rua Tenente Silveira, 15 - sala 106.
�

PRECISAMOS

Funcionários com experiênCia em ferragens, boa
caligrafia·, quites com o serviço militar.

Datilógrafa, maior de idade, e com boa c,aligrafia.
André Maykot & Cia
R. Dr. 'Fúlvio AdiJcci, 1117 - EstreitC? - Fpolis.

VENDE-SE CÃO
Vendem-se filhotes de boxer alemão, com excelente pedigree,

com orelh�s e caudas cortadas. Vacinados contra cinomose. Tratar:
'com o sr. Karl Marschhofer, na Avenida Armação, 1956, '.lm frente
ao Aeroporto d� Navegantes.

(
Foi extraviado o certificado de, um Caminhão Ford Tipo F.350

<Ano 1970 Placa SC 7072 certificado de propr�edade no. 170.577 00-
CONSAL- Conservas Santa Catarina S/A.

.

Documentos Extraviados
Foram extraviados os documentos de um VOlkswagen Amarelo

Colonial placa AB-'2757 ano 1972 Tipo 1.300 - Motor no.

BF-549.972, chassis 1'10. BI"-875.968 de propriedade da Empresa
.

Florianópol is S/A. I

DARIO VENDENDO
2 apartamentos' de 4 quartos com luxuoso
acabamento, no coração da cidade. Vist,a pa-.
norâmica, Para pronta entrega.

AI,ugo Inja no Ed. Bahia frente para ..hão,
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e

Canasvieiras, preço de ocasião,

APARTAMENiOS
Para pronta entrega:

Nos principais ediffcios de Florianópolis,
Coqueiros e Canasvieiras.

Em construção: Vendemos os IVlelhores
pelo menor prece. Dispomos de apartamentos
com um - dois - 'três e quatro quartos com'

financiamento quase total.
'

Em nosso escritório à Atenida �rcílio
,Luz :10. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo,
J comércio imobiliário de Florianópolis. "Ião
esquérs: Dario 4414 Dario 4414 -narb
4414

e .8rognoli IMÓVEIS

CRCi 1950 ADMiNiSTRAÇÃO' E VENDAS

ruo josé condido do silvo n'� 721 - Ist'reito
ruo nunes machado n! t7 - f! andar - centro

faneI 6616-propr.ietáriol - 6462 �locQiários

· Uma residência alvenaria, 'de luxo e O km, no centro

Cr$ 700,00 mensal.

�Ia na Rua São josé - Cr$ 250,00 mensal.
Salas p/ escritório em diversos locais.

,

TERRENOS
oTerreno Rua Vidal Ramos - Cr$ 13.000
Te�reno R. Uruguai esq. Lauro Müller por Cr$ 6.000
Terreno Rua Augusto Severo (2 lotes)
Terreno Vila Moema de 12 x 35,70 - Cr$ 10.000
Terreno na margem esquerda - Cr$ 12.000 e Cr$ 15.000

·

Vários terrenos BR 101 - Faixa Tubarão".. barbadas.
Terrenos sem juros - preço' fIXO: .

Loteamento Catednill -

. Centro; Vila Presidente - Próx. I NCOCESA; Vila Maracanã
bairro 'PassaQem; Parque da Boa Vista - Próx. FESSC

'VENDE-SE
EM TUBARÃO
Casas

Beltsslrna resido à R. 'Pio XII, margem esquerda, acabamento
de la. categoria. Cr$ 85.000 à vistaou condições a combinar.
Excelente resido ,(bairro Oficinas), tamanho grande,
Cr$ 46,000 à vista ou a combinar. ..

Resid. alvenaria (fino .acabamento) na Av. Marcolinp Cabral
por Cr$ 72.000 pequena parte Cx. Econ. ê saldo a combinar.

·

Casa c/ dois pavimentos na R. Rui Barbosa - térreo próprio
para armazém e açougue Cr$' 80.pOO,00 à vi�ta ou ª combi-
nar.

PREDIBENS,IMOBILlÂRIA l.tda.
RUa São Manoel � Ao lado Cine Vi·
t6ria. - Fone 1042:'::- Tubarão.

PARA ESCR1TORIO OU
REPARTiÇÃO ,

'Alugam-se à ruá,Saldanha Marinho no. 22, um apartamento e
. �três conjunto de salas; todos com estacionamento.

.

Informaç�es'à rua Con�el,heiro Mafra no:27f sobrado

TERRENO DE PRAIA
Vende-se magn ífico terreno, com área de 20 por 21 metros, local'

privilegiado em Ponta das Canas, praia es�ritamente reservada,
ajardinado, fina cerca de madeira de ,lei, água pr6pria canalizada de
vertente. \

Preço somente à Vista - Cr$ 1'2.000,00. " .

Tratar com o Sr. Amorjm -'- Fone 2500 - Ramal 57.

OTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se ou troca-se por Volks 73, um apartamento (302) com'

áre� aproximada de 56m2, localizado no centro (E,d. São Francisco).
Tratar diretamente com o proprietário à rua Desembargador Ar-:

no. I-!.0eschel, 56 - apto. 302 ou pelo telefone 3967.
.

'FINA RESIDÊNCIA
NA RUA DA CONCORDIA

Vendo uma sem habite-se e sem intermediário com 3 amplos
quartos, 2 salas, 2 banhéiros decorados, copa-COZinha, 1 quarto de

empregada, lavanderia com sanitário e chuveiro, garagem. Área cons

tru rda 156m2. Acabamento interno com massa corrida. Preço
Cr$ 140.000,00, podendo ser Cr$ 95.000,00 à vista e o restante a

transferir financiamento da Caixa Econômica. Ver e tratar à rua da
Concordiá 302 - Estreito.
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EDEN - ADMINISTRAÇAQ DE BENS,
RUA NUNÉS MACHADO, 14 - CONJUNTOS 93 e 94

RlNES: 2481, 4141 e 3950
I C.RECI 6269

DEPARTAMENTO DE VENDAS: LUIZ FERNANDO

,BOM ABRIGO - VILA RESIDENCIAL
Vende sobrado nOV0. Financiamento a longo prazo. /

EM CIMA: Três quartos acarpetados e com armários embuti
dos laqueados, dois banheiros com azuleios e louças coloridas
e decoradas, sendo y,m banheiro ptivativo do casal, sala de

estar intima.
EM BAIXO:-Uving, copa, cozinha, deoendênciacompleta de
empregada, aquecimento a gás em todas as oeças e garagem
para dois carros, Pintura iatex <obre massa corrida. Fino aca·

bamento.

CENTRO,- APARTAMENTO.
Vende um apartamento com três quartos, living grande,

área de serviço, dependência completa de empregada, copa
cozinha, garagem, localizado na Rua Alrnte. Alvim. Esmerado
acabamento, Aceito imóvel de menor valor como parte do

pagamento e. financio o saldo a longo prazo.
__

CENTRO - SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende duas salas na Rná Anita Garibaldi. Em fase final de

. construção com 46m2., .cada uma. Entreqa em 60 dias Acei
to imóvel de,menor valor" financia o saldo a long�praz():
ESTREITb - PALACETE ANTIGO
Vende na, RUa Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta
do de conservação. Três quartos, qaraqern e demais dependên
cias. Construído ern terreno de 1.056m,2. Totalmente finan-
ciado,

.

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende excelente palacete em local maravilhoso c! vista da
B<!ía Norte e Sul.

'

EM CIMA: quatro quartos cada Qual com seu banheiro priva- i,

tivo 11 armários embutidos, sala de estar íntima e sacada, to

talmen�e acarpetados,
EM BAIXO: duas salas, sal", de iantar, cozinha, área de servi

ço, dependência completa de empregada, lavanderia, sistema
de aquecimento a gás em todas as peças. SiStema de som com

'alto falante cm todas as dependências, Hall de mármore e

garagem para dols automóveis. Esmerado acabamento. (vidros
fume e pintura sobre massa corrida). Aceito imóvel de menor

valor e financia. o s�ldo a longo prazo.

PRAIA DO MEIO- MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento c�m 168m2. Pronto para 1

ser habitado. Três quartos, living, copa, cozinha, banheiros
com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo à
longo prazo.

.

(
ESTREITO - APARTAMENTO MOBILIADO' ,

Vende na Rua Fúlvio Aduccí. Finamente 'mobiliado com bom
gosto. Dois .quartos, 'Iiving grande, copa/cozinha, área de servi
'ço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor eflnancla o saldo
a longo prazo.

ESTREITO - TERRENO PARA INDÚSTRIA
Vende terreno com 24 mts. de frente para Santo� Saraiva por
44 mts, de fundos, junto à Florisa Automóveis. Serve para
indústria, co:mércio ou supermecado. Totalmente financiado.
BALNEÁRIO DE CAMBORIU - TERRENO
Vende terreno situado na Vila Real, medindo 10. rnts, de
frente com 57 mts. de fundos. Totalmente financiado.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende-se vila residencial antiga, situada à rua Olfrnpio Miran
da Junior. Três quartos, amplo living, Hall social, dois banhei
ros, copa grande, 'cozinha, sala íntima, varanda, escritório,
biblioteca, garagem grande. Terreno ótimo para incorporação.
Totalmente financiada.

RUA MINISTRO RIBEI�O DA COSTA - RESI6�NCIA , .

• I'

<

:'JeRde"residência \Í!ie, áIVê/ar.i.t'(i madeira. Tr�-::qtüartos,��i'
-nheirç, living grande, copa/cozinha, inclusiveA'afag\lm e chur
rasqueira. Atualmente, rende aluguel de Cr$ 600,00, Entrega

I em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

\ STODIECK- MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em cohstrução em local ma�avil'ho�
so. Entrega em' 180 dias. Uma suite c/banheiro privativo e

sacada, três quartos c/banheiro e sacada, armários érnbutidos,
sala de estar intima, amplo living, sala de jantar, Hall social,
lavabo, escritório, copa/cozinha com ampla despensa, grande
área de serviço, lavanderia, quarto para ,empregada e/banhei-

.

ro, play-ground, garagem para três automóveis e sistema de
aquecimento a gás em todas as deJ:iendências (vidro fume e

pintura sobre massa corrida)" Esmerado acabame�to. Aceita
imóve:rde menorvalor e financia o saldo a longo prazo.

•

I '..... 7

'APARTAMENTO DONA MARTHA

Vande-se apartamento com 3 quartos, amplo li
ving, banheiro, cozinha com armário tipo americano
em fórmica, área de serviço e dE!pefldência de empre
gada, no 10. andar..

Preço Cr$ 125.000 - com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal.

Tratar com Gastão.fones 4604 e 316 4

/

- 'VENDE-SE CASA
de· material, localizada na Praia das Palmeiras - Coqueiros -,

para uso residencial ou de veraneio, com 10 peças - inclusive quatro
'quartos -, em terreno de 10�0 m2. Tratar à ru.a Padre' Roma, 90.

APTO_� EM COQUEIROS
, Vende-se um àpartamento elTl <bElueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda,
'séin habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo se
financiado.
., Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4O�0.

.'

TERRENO NO CENTRO
R'!Ira oportunidade, terreno com 15,0001. de

frente por 30,COm de fundos sito no lotea
,mento da "Mitra" bem pertinho da rua Arri,,\
.Hoeschel.' \
Preço - 85.000;00 a Vista.
Tratar cf Gas�ão fones 4606 e 3164

APARTAMENTO - VENDE-SE
Vende:se apartamento no EdiHcio Bahia (Rua

João Pinto), 80. andar, de frente para a Baia-Sul. Ex
celente localização e praticamente novo. Pequena en

trada e o resto, financiado em cinco anos.·Tratar no
.

local ou peío telefone 4206�.

TRAI LER - VENDE�SE
MARCA TURISCAR, TIPO ELDORADO LUXO
COM OPCIONAIS.

PREÇO' A COMBINAR.
Rua Presidente Coutinho 103 - FONE 3458.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aos sete anos, menina é

mo/rta por atropela'mento
Aos sete anos, a menina Marli Kurman,

residente em Bíguaçu, encontrou triste fim,
'ao ser esmagada pelas rodas de um carni

hão.fato ocorrido na BR-101, trevo que
dá acesso a esta cidade limítrofe' a Floria
nópolis. Não bastasse isso, outros quatro
veículos passaram sobre o corpo da vítima,
que, no entender dos motoristas envolvi

dos, atravessou imprudentemente a pista de
rolamento.

,I
I
I
I
i

O atropelamento ocorreu por volta de
20h3Omin de sexta-feira. Marli havia saído
de casa para comprar pão em uma padaria
às margens da BR-10 1. De scalça e, sobra

çando a mercadoria, a menina correu para

Duas pessoas mortas foi, o saldo deixa-

do por violento acidente automobilístico

'registrado na noite' de sexta-feira, na

SC-21, que liga Joinville a São Francisco

do Sul. Envolvendo-se o Volks de placas
JP-ll"":79, de Joínville, dirigidopor Elias
Deud Júnior e o caminhão CS-88-32, de
Curitiba, pertencente à Heliogás, cujo mo

torista evadiu-se do local, tomando ,rumo

ignorado. ,

Perderam a viaa .o condutor do Volks,
ínstantaneamente e sua companheira Sueli

Menchen, telefonista e Rainha das Norma
listas do Conjunto Educacional Gov. Celso

Ramos" que faleceu no Hospital São José,
em Joinville. O motorista do caminhão não

prestou socorros às vítimas, fugindo do lo

cal após abandonar o seu veículo.
ACIDENTE FATAL
Por volta de 21h3Omin, trafegando pela

SC-21, rumo a Joinville, Elias imprimia re

gular velocidade' ao seu carro, quando, nu-

!

I[
I
!
I

I
,

/

Ao tomar conhecimento ofícíal da mor-

te, por meningite, de dois alunos do Giná

sio Estadual de Vila Medeiros, a Secretãria

de Saúde de São Paulo está tomando todas
I .

as, providênci'as para controlar uma reinci-

dência do Isurto, prevista para o inverno.

Desde janeiro foram registrados 345 casos.

O estabelecimento escolar está com suas,

aulas suspensas há dois dias.

A morte de. Maria Cecília Floriano,
ocorrida no último dia primeiro e de Erival

do Silva, -quarta-feira - ambos com 11

. cruzar a pista, sendo colhida por um cami

nhão Mercedez Benz, com placas de Caxias

do Sul. Os rodados do pesado veículo pas
saram sobre o corpo de Marli, o mesmo

fazendo outros quatro automóveis que o

seguiam. Marli ficou reduzida a uma massa
informe, Nas seus braços esmagados perma-.
neceram os pães adquiridos minutos antes.

Mesmo acostumados a todo tipo de ocor

rências, os patrulheíros rodoviários não

conseguiram conter suas lágrimas à vista do

que restou da pequena Marli Kurman. Ao

longo daquele trecho da BR-I01 existem
várias placas de. sinalização, alertando para
o intenso movimento de pedestres na pista
e no acostamento.

ma curva, perdeu o controle e chocou-se
violentamente contra a traseira do, cami
nhão, que estava estacionado na pista, com
as luzes apagadas. A colisão foi violenta,
ficando o Volks reduzido a ferros retorci
dos. EI�as Deud Júnior faleceu ínstantanea-
mente.

Sueli Munchen, por seu turno, foi socor
rida por populares e inconsciente levada pa
ra Joinville e internada-no Hospital São Jo
sé. 'Seu estado clínico era grave e a jovem
não resistiu', vindo a falecer por volta de
zero hora de ontem; namesa de cirurgia.
NABR-I0l

I '

Outro 'grave acidente foi registrado, na

'altura do quilômetro 32, próximo a Joinvíl-
.

le, resultando quatro feridos. O Volks pla
cas JP-15-62, dirigido por Leonides Ma

chado, de 31 anos de idade, chocou-se con
tra o TC, de placas AD-1l-61, conduzido
por Osmar Rodrigues Goulart, residente em

Curitiba.

anos, foi denunciada por mães de-alunos do
ginásio, dizendo que 'após o primeiro caso a

única providência adotada'pela diretoria foi
a supressão do� intervalos e recreio entre as

aulas. Emseguida foi distribuído um comu

nicado pedindo aos alunos que tivessem fe

bre, para não comparecerem às aulas, mas'
os que seguiram a determinação levararp.,
faltas. O pânico em 'decorrêncía das duas

mortes levou as autoridades a determina
rem a suspensão das aulas, do estabeleci

mento.

·1 Polícia }-----------......

/
-------------------.

o "jeep" ficou parcialmente destruído após ser arrastado por mais de 50 metros apôs o acidente naBR-IOl.
"

\

Manhã de sábado teve mais
dois acidentes na BR-10l

'Caminhão
capotou e

matou três
o capotamento de um

caminhãó, na rodovia que
liga São Luís de Paraitinga
a Lagoinha, no interior

paulista, provocou a morte

de três pessoas e ferimen
tos graves em mais quatro.
Aconteceu por volta de

Sh3Ornin, sendo. apontada
\

a neblina como a principal
causadora 'da ocorrência.'

Transportando sete pes
soas na carroceria, o cami
nhão ficou descontrolado
na pista escorregadia e ca

potou, caindo em seguida
numa ribanceira. Morrer
ram no local Ademir Ro
berto Siqueira, Maria Lou

renço e Maria Cleuza, en

quanto outros passageiros
ficaram gravemente feri
dos.

Quase ao mesmo empo,
um outro acide�te: na pis
ta de São Paulo à via Du

tra, provocou o engaveta-:
menta de 10 veículos, con
gestionando o tráfego du
rante cinco horas. Nova-

.

mente a neblina foi apon
tada como causadora do
fato.

C1

Duas' mortes em acidente

aulomobrilístico na 5C-21 Mais dois acidentes aconteceram 'na BR-101, área da
Grande Florianópolis, na manhã de ontem, resultando
uma. pessoa ferida, embora sem maior gravidade. O mais
grave foi registrado em São José, altura do quilômetro 211
da rodovia. O "Jeep" de placas SX-ü2-36, dirigido por
Walmor Ervino Schmidt, ao procurar cruzar a pista, foi
colhido com vdência pelo camínhão OD-SO-89, condu
zido por Luis Giacobbo, residente na cidade de Chapado,
Rio Grande do Sul. Após o ímpaeto o primeiro veículo foi
arrastado cerca de 50 metros pelo caminhão, ficando par
cíalmente destruído. Contudo, seu condutor sofreu apenas

ferimentos leves.
A segunda ocorrência teve lugar no trevo de Barreiros,

'envolvendo dois automóveis Corcel. O IT -DO-OS, dirigi-
do por Aleixo Búrízo, residente em Itapema, ao freíar, foi
colhido, na traseira, pelo táxi WX-00-68, de Djalma Her
mógenes Pereira, residente em Palhoça. Na opinião da Pa-

'

trulha Rodoviária Federal, o segundo-motorista dirigia
sem atenção, sendo apontado como causador do acidente,
Não se registraram vítimas pessoais, embora os danos mate
riais nos dois veículos sejam elevados. r

e on �
,
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Rua CeI. Pedro Demoro, 161 Q

Surto de me,ningite provoca
a morte de dois estuda�tes

MÃE -DO NERY INTERNADA
Encontra-se int�rnada no Hospital de Caridade, A Sra. MARIA SALOMÉ NAS

CIMENTO, VELHINHAQUE C,ONTA COM 74 ANOS DE IDADE, ,QUE GUIDA
VA DE 4 RLHOS DE NERV NASCIMENTO, QUE FOI SENTENCIADO' A 7

ANOS DE RECLUSÃO. ('
" _

NERV, ENCONTRA-SE EM ESTADO DESESPERADOR NO MANICOMIÇ> JU·
DICIAL POIS APES,AR DE SE ENCONTRAR RECOLHIDO AO MANICOMIQ

JUDICIÁL, PODIA CONTAR GOM A'ASSISTÊNCIA DA MÃE NO QUE SE R!:·
FERE AOS CUIDADOS COM SEUS FILHOS.
COMO É SABIDO, NERV NASCIMENTO, PESSOA MUITO BEM RELACIOI\IJ.\-
DA NESTA CAPITAL, TAM3ÉM É VIÚVO.

'

COM A INTERNAÇÃO DE SUA MÃE; NERV PEDE A TODOS OS SEUS AMI
GOS PARA QUE O AJUDE NO QUE SE RELACIONA COM SEUS. FILHOS, POIS
RECOLHIDO COMO SE ENCONTRA NO MANICÓMIO JUDICIAL E AGORA

COM A INTERNAÇÃO DE SU A MÃE, TODA ÀTÉNÇÃO QUE FOR DISPEN�A
DA POR SEUS AMIGOS AOS SEUS R lHOS, SE RÃ SUMAMENTE AGRADECI

DO.
Fpol is.12.5.1973.
Sovenir José Dias.

SECRETARIA DA AGRICULTURA

TOMADA' DE PREÇOS NQ 2/?3
AVISO

A 'Comissão de Licitações e Compras da Secretaria da Agricu ltura, torna público para conhe
cimento dos interessados, que receberá propostas de firmas habilitadas nos termos do Decreto
GE-15-12-69/S.755, até às 13 horas do dia 25 de maio de 1973, oara fornecimento de 100
(cem), pulverizadores, manuais, c?stais,J)lástico, com capacidade para 20 I itros, de acordo com
o Edital no, 2/73.

• I.
I'" , I° Editai encontra-se afixado na Secretaria da Agricultura, 'no Ediffcio das Secretarias, 40.

andar, à rua Tenente Silveira, s/n, Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos neces
sários aos interessados e fornecido uma cópia.

Florianôpolis.B de maio de 1973
Ilton.Simas

Chefe do Serviço de Méiterial

(

E no centro, à rua Fel ipe' Schm idt,

você tem agora as vantagens dê

ponta de estoque. Ferragens,

ferramentas, tintas e máquinas

por preços excepcionais'. À vista

ou em 36 meses, sem entrada. Como

você quiser. No Estreito,

confirmando Hoepcke em expansão,

tem à tíisposição um novo e bem
sortido Departamento de Máquinas

e Ferragens, além de rnatêriais

de construção. Explore as

facilidades de Hoepcke Estreito,

que também faz entrega qratuita.:

mas não se esqueça de aproveitar

as pontas de estoque do Centro.

l-�}

�JMAHe,'fs"lFER �GENSI
.

ESTtSE
MUDANDO··
PARA0

.ESTREITO

u

..c '

:J
a.

CARLOS HOEPCKE S.A.

•
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Fug� em màssa da cadeia de
Joinville: 11 presos eScaparam
Joinville - (sucursal) - mais uma vez a

Delegacia da Comarca de Joinville demons
trou que o seu sistema de carceragem é

falho" inoperante, e perigoso. Na madru

gada de ontem, após burlarem a vigilância
da guarda, 11 perigosos delinquentes conse

guiram fugir, colocando em estado de aler-'
ta as populações das cidades vizinhas.

presos. Toda a polícia joinvilense foi mo-.
bilizada para a '�'caçada humana';, mas ne

nhum foi localizado.

, Entre ladrões de automóveis, assaltantes
e traficantes de drogas, os fugitivos são os

seguintes: Paulo Roberto Souza, "Pau

lista"; Nildo Luís Peters, "Vanusa" (autor
de audaciosos' golpes no Paraná); Lázaro da

Trabalhando e;n silênciao, os detentos
conseguiram serrar as grades de um cubícu
lo, que dá para o rio Cachoeira e saíram.

Silva, "Lazinho"; Hilário dos Santos; Hélio

Moreira, "Grama"; Marcelo Andrade; Ro
berto José da Silva, "Mamangava"; Saul

José Cidral, "Saulzinho"; Nelson de Olivei

ra, "Cobrinha" e Valdir Schultzler.
A fuga somente foi descoberta pela manhã,
quando o carceireiro foi servir o café aos

Sequência de �iolências em
várias prisões brasileiras

,

A exemplo do Rio Grande do Sul, atro
cidades cometidas por policiais têm sido
denunciadas em vários outros Estados,
mostrando o que acontece nas "casas de

terror", como são conhecidas muitas dele

gacias. Em Recife, o Ministério Público

medievais até hoje colocadas em prática no

Brasil.

Ednaldo era ladrão e no dia 13 de outu
bro do ano passado foi preso por um co

merciante recifense e levado, juntamente
com seu irmão Laércio Moreira da Silva,

'

para a delegacia. No dia seguinte, Ednaldo,
acusado de tentativa de assalto à residência

do comerciante, morreu em função dos tra
tamentos recebidos dos policiais. A Polícia

apressou-se em divulgar que a vítima havia

se SUicidado como cordão do próprio calção,
mas a Polícia Técnica demonstrou o crime.

denunciou dois investigadores da Delegacia
Distrital de Casa Amarela - Júlio César
Pessoa e Severino Vicente da Silva - como

culpados pel,;> assassinato de Ednaldo Alves

de Lima, espancado até morrer, com ponta
pés, bofetões, "tefelones" e outras torturas

DIA MUNDIAL DAS ORAÇÕES
PELAS VOCAÇÕES 'SACERDOTAIS

A Igreja Católica comemora, hoje, o Dia Mundial das Orações pelas Vocações Sacerdotais,'
recomendando, através do Serrá Clube de Florianópolis, que em todas as missas e até mesmo nos'
lares da Diocese, os fiéis rezem a "Oração do Serra pelas Vocações."
AOMÇ� ,

A Oração recomendada, e que é sempre proferida pelos membros do Serra Clube, é a seguinte:
"ó Deus que não queres a morte do pecador, e sim que se converta e viva, nós te suplicamos, pela
intercessão da bem aventurada Sempre Virgem Maria, de São José, seu Esposo, e de todos os Santos

que nos concedas, um maior número de operários para a Tua Igreja que, trabalhando com Cristo, se

dediquem e sacnnquem pelas almas.
Pelo Cristo, Nosso Senhor, Amém."

O SERRA
'

O Serra Clube é uma organízação internacional, leiga mas de caráter religioso, composta de'
homens realizados e realizadores, que se unem para promover o desenvolvimento do reino de Deus
através das vocações sacerdotais, as quais se incumbem de incentivar.

, O primeiro Serra Clube surgiu em 1934, na cidade de Seattle, nos Estados Unidos, espalhando
-se rapidamente por todo o país e pelo Canadá. No Brasil só apareceu recentemente, mas já conta

com mais de 20 agremiações, sendo' a de São Paulo uma das mais ativas. O número de associados,
no mundo, ultrapassa a casa dos 30 mil, distribuídos por 350 Clubes.

O nome Serra foi dado ao clube numa homenagem ao Frei Junipéro Serra, notável missíonário
espanhol, que viveu no século XVIII, dedicando toda a sua vida ao trabalho das vocações.

A Igreja, presentemente, pela falange de seus leigos, está mais de que nunca, atenta ao problema,
da falta de sacerdotes, pois no Brasil, onde deveríamos ter, pelo menos, 50 mil padres, temos

apenas 12 mil, o que corresponde a um padre para cada 5.051 católicos.
Desta forma, com o pensamento de que "talvez esteja em sua casa um futuro sacerdote", o

Serra Clube de Horíanópolís, perfeitamente integrado no movimento mundial do clube, apela para
que todos os católicos, indistintamente, ajudem a procurar despertar novas vocações.

'

\

, I SECRETARIA
NECESSITAMOS PARA CONTRATAÇÃO IMEDIATA.

OFERECEMOS:
, Otimo ambiente de trabalho
Semana de 5 dias
Gratificação anual-
Otima remuneração

EXIGIMOS:
Experiência comprovada

Redação própria
Datilografia

Boa apresentação e 'desem baraço .

Idade até 30 anos.

As candidatas, em redação própria, datilografada, deverão escrever

para Caixa Postal no. 976.

O ESTADO - 13 de maio de 1973 - Página�
-
-_._--_._�-

-_--- -- ._- -_. - � _.�-

Promiscuidade' e
desumanidade em

Polícia alerta para furtos e

_arrombamentos em automóveis
. '" .

\
manlf:OmlOS

'

Diversas irregularidades foram constatadas pela Política
paulista em manicômio para menores daquele Estado. Entre
elas, a utilização do eletrochoque como fator coercitivo e

não terapêutico; aplicações do "Milpirol", injeção que pro:
voca dor e deixa os músculos duros (para pacientes revolta
dos); total falta de higiene; proliferação de sarnas; prática
do homossexualismo; e inexistência do espaço vital.

A denúncia foi formulada por uma equipe de estagiárias,
e supervisoras do Sanatório Vera Cruz, para desequilibrados
mentais, que não concordam com os métodos utilizados no
tratamento dos 214 menores dementes ali colocados pelo
Juizado de Menores da Capital bandeirante. Denunciaram
ainda a existência de "quartos fortes", completamente
desumanos, onde são colocadas menores revoltadas contra a

assistência que recebem.
Este excesso de irregularidades, esquecidos os métodos

mais simples de humanismo, são apontados também como

justificativa para as revoltas e sadismo por parte de menores

que se envolvem na chamada delinquência juvenil, aterrori
zando o pais. A denúncia aponta o estabelecimento como

uma verdadeira·"escola do crime".
OBJETIVOS DESVI RTUADOS

Alertam para o fato de que a Vera Cruz existe há 13
anos, sempre com graves distorções nos seus objetivos de
tratamento de pacientes portadores de doenças nervosas e

mentais. Denunciaram ainda que o baixíssimo nível intelec
tual e social dos funcionários do sanatório não permite uma

atitude sadia na vida profissional.
'

Os pacientes menores, colocados ali pelo Juizado de
Menores, ficam em locais confinados, sem espaço, vital sufi
ciente, numa lotação de 40 em cada um dos seis pátios.
Suas instalações são precaríssimas e os próprios pacientes
chamam o local de favela, vivendo na maior promiscuidade.
A _situação se agrava ainda mais porque não existe ficha
individual de controle de medicamentos e o fato de existir
atendentes de nível primário propicia o homossexualismo e

uma deterioração completa dos menores. Estes não tem

qualquer tipo de recreação, de orientação educativa ou

qualquer outra coisa nesse sentido. Resta ainda o problema
_

da superpopulação.

As autoridades policiais que operam na

área de furtos e roubos estão alarmadas
com a crescente onda de arrombamentos e

furtos em veículos, levada a efeito em di
versos pontos da cidade. Atualmente, três a

quatro queixas nesse sentido são apresen
tadas, diariamente, na Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações, sem que os poli
ci_&s disponham de meios humanos e mate-

riais para contornar a situação. Na opinião
geral das autoridades há deficiência em via
turas e elementos humanos (quantitativa
mente, já que a qualidade dopolicial catari
nense é reconhecida como das melhores no

país).

não são conhecidos, o trabalho das autori-,

dades torna-se bastante difícil. Florianó

polis cresceu e já está longe a época que
- todos os habitantes se conheciam e sabiam

das atividades, uns dos outros.

Como paliativo para evitar este tipo de

ação criminosa. ,recomenda a Polícia que os

proprietários de veículos não os deixem'
passar a noite na rua; quando forem obriga
dos a estacionar por períodos mais longos

,

deixem os carros em estacionamentos pró
prios ou peçam para alguém de sua confian-

,

ça, se possível a guardas de trânsito, para os
'

observarem. Alertam ainda para o fato de
Não há número suficiente para fazer que nos dias atuais os veículos não podem

observação nas ruas e frequentemente de- mais ser considerados extensão do lar e que
linquentes "deportados" por policiais de os motoristas não devem conservar objetos
outros Estados, notadamente do Paraná, de valor ou documentos no seu interior,
passam a agir na Capital catarinense. Como, quando se ausentar.

Na ausência ,dos pais,
"Checa-Checa" ataca menina'

,
'

Aproveitando a ausência dos moradores,
um indivíduo conhecido apenas pela alcu
nha de "Checa Checa" invadiu a residência
de Ivonete do Carmo, em Capoeir as, ten
tando brutalizar sua filha. A. C., de 12 anos
de idade. Entretanto a ação não se consu-
mou devido à resistência da garota que rea- d

..

giu ao tarado e conseguiu fu 'r de � � .as e o corpo fendo�pedmdo socorro aos
, gi asa. vizinhos. Na confusao que se formou

,

Aconteceu por volta de 15 horas. Ivone-
..

"Checa-Checa" fugiu pela porta dos fundos
te saiu para lavar roupa em uma fonte si- não sendo mais localizado.

tuada nas proximidades, deixando sua filha
cuidando de uma criança. "Checa-Checa"
estava observando e invadiu a moradia, ata
cando a menor. Apesar da surpresa, A. C.
reagiu e conseguiu fugir, com as roupas ras-

Daqui a dez meses, dei famílias vão morar em local ptivilegiado:
Rua Euclides Machado esquina com Vaz Callado, no Estreito. Estarão bem

servidas por tudo o que a sociedade proporciona ao homem moderno: a
.

. .)

alguns passos estão três grandes supermercados, igrejas, colégios, hospitais,
diversas linhas de ônibus, etc. Isto é apenas o complemento do conforto

de morar num apartamento de acabamento impecável. Com hall de entrada,
living, dois e três quartos, dois banheiros, cozinha, área de serviço e

abrigo' para carro.

flI. Construtora Alliança tem flnanclarnentos de até 20 anos.

Para morar num dos dez apartamentos,
você paga desde 60 mil cruzeiros. Inclúsive
a entrada é financiada. More no Itaúna e

viva descansado.

ALLIANCA
:construtora alliança Itda Living,

Quarto

Rua Fúlvio Aducci, 930

ÇluartoINFORMAÇÕES E VENDfoS:

S.SIMAS
Empreendimentos Imobiliários
Rua Felipe Schmidt, 51 - Fone 2979

Reg. SCIESC no. 150
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o privilégio de
mororbern
custa pouco
ed.VILA RICA

A Emedaux faz sempre coisa boa. Edifícios personalizados. Projetados para cada qosto. Assim
,.

como o Da Vinci, os Renoir e Rembrandt, o Vila R ica destina-se a uma faixa especrfica do
f

mercado. O Vila Rica é para quem gosta do morar bem e pagar pouco. O Vila Rica tem todo o
I .

conforto posstvel. -Su íte de 'casal com ar condicionado. Mais dois quartos. Dependência de

empregada. Copa e cozinha. Living. E toda.qualidade Emedaux. Piscina e play ground para a

garotada. E o priviéqio da Trompowski. O preço é bom e financiado. Chame um corretor; ele

vai a qualquer parte do Estado.
PLANTÃO PERMANENTE
NO LOCAL ATE ÀS 22:00
HORAS, INCLUSIVE AOS
SÃBADOS E DOMINGOS.

• I

v

.o
::>
c.

EmEDAUH
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX

RUA ANITA GARIBALDI. ESQ. SALDANHA MARINHO 6° E 7° ANDAR fONES, 3164.4716 E 4604 - FLORIANÓPOLIS

FINANCIAMrl\JTO

PROV(NCIA-CIl�DITO
IMOBILIÁRIO S/Á

As recordações sem
sustos de D. Bertha

Bertha Machado Salles.

Nasceu e morou sempre em Laguna. Lá nasceram seus filhos e é de lá que ela trás as'

recordações de suas crianças". Recordações boas, sem sustos são as que ficaram para dona

Bertha, mãe carinhosa, apegada aos filhos. Mãe mansinha, falando sempre baixinho,
entrando nas lembranças com voz de saudade e olhar de amor.

"Colombo só me deu alegrias, foi sempre um filho muito bom. Igual à todas as crianças,
gostava de brincar e quando eu o levava à praia, era felicidade grande ver meu menin�

correr pela areia, cheio de saúde e risos. Só me preocupava

quando fugia para jogar
futebol e eu tinha medo que se machucasse.

Meu único medo era ver minhas crianças machucadas. Quando ele se formou em engenharia, senti

que minha missão estava quase cumprida e bastante compensada".
Em sua opinião, naquele tempo ou atualmente, as preocupações

de uma mãe são sempre as mesmas. Não era mais fácil nem mais difícil ser mãe.

.

O amor é sempre o mesmo, em qualquer época. Ainda hoje, a cada separação pelas constantes

viagens de seu filho, dona Bertha aguarda ansiosa seu regresso. E quando o

vê, há sempre uma mistura de duas lágrinas: é a alegria da volta.

1 1 netos, 3 bisnetos. "- São as

crianças das minhas crianças. Minha alegria.
,

Crianças. Sempre".

Mãe Brasileira Revigorar a influência do sentimento matemo é, pois,
cimentar a saciedade nos moldes que lhe plasmaram as

origens, no País novo que se plantou/em ambientefran
queado à atuação civilizadora de sua gente. É preciso
convir: uma das peculiaridades mais apreciáveis do Brasil
não consiste no ineditismo de sua configuração fisiogrâ:
fica, mas na espontaneidade original de suas origens
étnicas e de sua formação sociaL

Assim, a familia brasileira tem obedecido a essa pecu

liaridade, que não a deslustra, como não se deve dedignar
.

de sua própria função de mãe a mulher brasileira, padrão
de fidalguia pelo sentimento. Ser mãe brasileira -

digamos assim - é mais do que simplesmente ser mãe,
porque é experimentar, no tumulto de tantas transfor
mações sociais que não raro derivam no afrouxamento
dos laços do amor familiar e da màgnitude da materni

dade, a consciência da missão de perpetuar., por efeito da

unidade do lar, a grandeza moral da sociedade.

"Ser mãe" - diz o poeta - ué andar chorando num

sorriso, ser mãe é padecer num paraíso " A sensibilidade

poética tem assim a maneira de definir 'O amor de mãe,
que não conhece no sacrifício senão a forma de melhor

amar a criatura a quem transmitiu um pouco de si, de

sua alma e de seu
-

sangue.
Mas há 0- conceito social da função materna: núcleo

da familia; a esta comunica o sentimento, que unifica e

consolida o lar. A instituiçõo da familia se nutre dessa

irresistivel força moral que é o amor de mãe votado

aqueles a quem doou vida e proporcionou a luz do

mundo. Por isso as mães brasileiras têm, para com Os

destinos da Pátria, uma sagrada missão, que preserva, na

sociedade, a essência de sua formação cristã, contra insi

diosas influências desagregadoras da fam ilia. Sob essas

influências, em verdade, C! amor, inspirado na doçura da
.

presença materna, resiste e salva a unidade do lar, que é

fundamento da unidade social.

I�
'.

Gustavo Néves

"''''h �I•••• ota lOJA DA REDE HOTElEIRA DE FLORIANOPOLlS

····1 P.1IIIlNH I\lCH Itda

Com 108 apartamentos finamente decorados, seis surtes, garagem para 120 vefeulos.. p�scil1a, �estaurante para 250

pessoas, sauna e instalações para fisioterapia, o HOTEL ILHA RICA terá conclufda sua construção em meados de

1974. Em estilo colonial português e situado na Avenida Rio' Branco, o ILHA RICA será sem dúvida uma jóia
engastada na beleza de nossa terra. e estará apto a satisfazer ao seu futuro e exigente usuário, e terá ainda à disposição
dos hóspedes, para seu uso exclusivo, uma Casa de Veraneio na.Praia de Canasvieiras.

Diretores:
Economista Heraldo Ribeiro Silv-a do Valle
Moacyr Romais Pinto
Carlos Alberto Fullgraf çl
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Western/o CinemaAmericanoPorExcelência (IV)
A guerra do' norte contra o sul, chamada Guerra da

Secessão, que explodiu nos EE.UU. em 1861, é um dos
acontecimentos que bem caracterizam a forma brutal do
nascimento da América; é também uma das facetas que
merecem enfoque neste despretencioso trabalho de com-

I

pilação de dados e informações sobre o histórico do wes-

tem. A obra cinematográfica mais marcante que olhou
para este período foi O Nascimento de Uma Nação(Birth
of a Nation) de David W. Griffith. A informação crítica
diz que, o herói do filme é um coronel corajoso e razoá

vel, que veste as roupas brancas da Ku-Klux-Klan, para
salvar os brancos do Norte e do Sul, da fúria dos negros
incitados à rebelião, por um mulato histérico e lúbrico.

O diretor foi largamente criticado, pela mensagem conti
da no filme: "os brancos devem cessar de lutar entre si,
para enfrentarem unidos, o inimigo real da América - os

negros". O filme foi. realizado nos anos 1914/1915 e é

considerado como o "protótipo" do western do ciclo da
Guerra da Secessão", segundo André Bazin. Griffitli foi
o introdutor do western sulista, com diversos filmes so

bre a guerra civil; nestas obras já se esboçava fortemente
a simpatia sulista de Griffith, que provocaria sérios dis

túrbios, durante. a apresentação de O Nascimento de

Uma Nação. Partindo de uma obra do Rev. Thomas Di

xon, The Clansman, exaltado clárigo simpatizante da es

cravatura, Griffith converteu o panfleto em grande obra
de arte cinematográfica, onde cada sequência, por si só, é
um prodígio de construção e de interesse, como a do
assassino de Lincoln. Griffith nasceu em'Grestwood,
Kentucky em 1875 e faleceu em Hollywood.T'alífómía
em 1948. Foi mem bro de uma famflía de origem irlande

sa, estabelecida ao sul dos EE.UU. durante a época da

escravidão, arruinada e dispersa, pela derrota na Guerra
da Secessão, o que influenciou poderosamente a sua mo
sofía pessoal. Embora tenha desempenhado toda a classe
de ofícios, por vocação e temperamento inclinava-se à
literatura e, especialmente, ao teatro, 110 que se iniciou
como aficcionado e logo como profissional em 1904.

Começou a trabalhar no cinema como ator, embora se

tenha dado a conhecer como argumentista; não era bem

visto, então, aparecer nas telas. Sua primeira atuação, foi
em O Ninho da Águia, de 1907, rodado nos estúdios de
Edison. Em O �ascfmento de Uma Nação, Griffith ma-

Um criador genial,' autêntico pai da arte

cinematográfica, David W. Griffith morreu em completa
rutna, esquecido e abandonado por todos, após 1 7 anos

de inatividade forçada.

PETROBRÁS
EDITAL

- Petróleo Brasileiro S.A. - PETROBRÁS comunica
1\s fi rmas de um modo geral que, para poderem parti
cipar de concorrências futuras para a execuçãq de
obras desta Empresa nas áreas do Paraná e Santa Cata
rina, torna-se necessária a sua inscrição ou renovação
da inscrição no Cadastro � PETROBRÁS nesta Supe
rintendência da Industrialização do Xisto, destacan
do-se os seguintes itens principais de interesse perma-
nente da PETROBRÁS:

'

I - ASSISTt:NCIA TÉCNICA
11- OBRAS CIVIS f

11,1 - EXECUÇÃO DE INSTALAÇÕES INDUS-
TRIAIS

IV - MANUTENÇÃO INDUSTRIAL
V - CONSTRUÇÕES E MANUTENÇÃO NAVAL
VI - SERViÇOS DE EXPLORAÇÃO, PERFU-

RAÇÃO E PRODUÇÃO DE POÇOS DE PETRÓLEO
VII - SERViÇOS DE TRANSPORTE (Material e

Pessoal)
VIII- SERViÇOS TÉCNICOS DIVERSOS
IX - SERViÇOS GERAIS

,

As firmas interessadas deverão observar as disposi
ções gerais contidas no Edital de Inscrição publicado
no Diário Oficial do Paraná, edição do dia 11 de abril
do ano em curso, pg. 26.

O prazo de inscrições terminará impreterivelmente
no dia 31 de julho do corrente ano.

Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede da
Superintendência da Industrialização do Xisto, Setor
de Protocolo, sito à Rua Ébano Pereira, 11 - 70.

andar, conj. 703, das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às
18:00 horas.

Curi1iba, 13 de abril de 1973
Carlos Egydio Bruni

Superintendente da Industrialização
do Xisto

neja o tempo real, cronológico, com uma extraordinária

alternância de cenas simultâneas. Destacam-se também as

grandes imagens e a plástica cinematográfica, levadas a

extremos, num cinema ligado até então, a uma concep

ção teatral de ambiente restritos. Em suma, a grande
importância de O Nascimento de Uma Nação, reflete-se
no fato de ter posto em pauta, de forma inteligente e

racional, em favor da forma e da estética, a montagem
como base' da linguagem cinematográfica. Lado a lado

com as qualidades estéticas que revolucionaram a lingua
gem do cinema, o filme conseguiu levantar também, uma
terrível onda de críticas e protestos, sendo taxado de

rascista, pela maneira como tratou os negros dentro da

narrativa. John Howard Lawson escritor e roteirista. de

filmes, inflês, uma autoridade em cinema, em seu livro
"'O Processo de Criação no Cinema", enfoca assim o as

sunto: "Embora simpatizando como o povo, Griffith
considerava a História como um processo cego e inevitá-

vel. Isto justifica as espantosas contradições em The

Birth of a Nation. Os críticos louvaram a brilhante técni

ca do filme, mas deploraram seu tratamento reacionário
da luta do povo negro pela liberdade. Sua técnica avança
da e seu retrógrado conteúdo social são frequentemente
considerados como dois opostos imutáveis; essa atitude

crítica, tende a separar a forma do conteúdo e subestima

inteligência de Griffith. A incapacidade revelada por

Griffith, no sentido de compreender o papel representa
do pelo povo negro na Guerra Civil e na Reconstrução,
pode ser atribuída, até certo ponto, à sua ascendência
sulista e ao amor que o pai devotada ao Sul no período
anterior à Guerra. Todavia não podemos perdoar-lhe o

fascismo de The Birth of a Nation. Sua atitude não é um

erro acidental; não pode ser risolada da realização da

obra, mas nasce de uma concepção social que limitaria

Sua arte, sendo a causa principal de seu declínio, depois
de Intolerance. "Por outro lado, a defesa de Griffith é

I
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Darci Costa

Vigorosa epopéia

sulista, O Nascimento de

Uma Nação, de Griffith,
é a película chave dos

primeiros tempos do

, cinemanorte americano,

por sua enorme influência
artística e industrial.

feita por Lillian G ish, amiga pessoal do diretor, luma de

suas atrizes favoritas e que atuou com grande destaque
em O Nascimento de Uma Nação. Em seu livro The Mo

viss, Mr. Griffith and Me, ela afirma: "A defesa de MI.

Griffith, a respeito de The Birth of a Nation, foi baseada
em sua exposição" De -qualquer excesso ou ultraje de

que sejam culpados os negros, isso eles o fizeram sob a

influência de seus satânicos novos mestres do Norte".

Porém, de Jm ataque à raça negra, Mr. Gríffíth insistiu

que não há uma cena ou sinal. O vilão do filme não é

Silas Lynch, mas Austin Stoneman, cujo odio violento
ao Súl e tratamento hipócrita aos negros, são óbvios.

Para a .acusação de qu� papéis importantes de negros
foram dados a brancos, MI. Griffith respondeu que não,
haviam atores negros na região e não havia dinheiro para
trazê-los de New York. Além, disso, Mr. Griffith estava

acostumado a trabalhar com atores por ele treinados.

Pernambuco
oNOVO ESTADO INDUSTRIAL

.diper
COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO
INDUSTRIAL DE PERNAMBUCO

Lillian Gish, defensores de Griffith e, estrela de O Nascimento de Uma Nação.

Contatos e informaçõés:
Recife - Rua de Aurora, 1377 - 1° andar - tel.
22-0342 - 22-3653
São Paulo _ Av. lpiranga.: 318\ - Edif. Vila Normanda
- bloco A - conj. 401 - tel, 257-2778
- end. telegráfico CONDPESP - São Paulo
Guanabara - Rua Debret, 23 - conj. 711 - Rio -

Gb - ZC-p - tel. 224-3169 - 224-1430 � 224-0242
Porto Alegre _. Rua Marcelo Gama, 348 - conj.
203 - tel, 22-6979 - RS'

'
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Milton volta a
I fazérapelo

por ferroviáriosI

O Deputado. arenista Mílton Carlos de
Oliveira requereu na Assembléia o. envio.
.de telegrama ao. Ministro. do. Trabalho. e

Previdência Social; Sr. Júlio. Barata, reite
rando. apelo. anterior no. sentido. de ser

dada urgente solução ao. processo. em que
o.s ferroviários cedidos da Estrada de
Fer�o. Dona Teresa Cristina, do. sul do.

Estado., reclamam seu direito. à aposenta
doria pelo. INPS. Mencionando trechos de
um pronunciamento feito. na Câmara Fe
deral pelo. Deputado. Francisco. Grillo, da
Arena, a propósito. da morosidade com

que tramita o. processo "quando. o. direito.
dos 'recorrentes já está provado", o. Sr.

Mílton Oliveira disse ser ímperiosa uma

atitude por parte do. Ministério. do. Traba
lho. e Previdência Social em favor "daque-

les humildes ferroviários que estão. à beira
do. desespero, à espera de que lhes seja
feita justiça, co.m o. acréscimo. de pequeno.
benefício. previdenciário. aos seus rendi
mentes mensais". Acentuou que a situa

ção. em alguns casos á aflitiva, gerando.
consequentemente inquietação. social em
círculos familiares "onde somente a con

cessão do. benefício. requerido. junto. ao.

INPS poderá minorar a crise financeira".
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Deputado registra na AL
passagem do Dia das Mães

Estudantes
fazem visita
ao Legislqtivodia-a-dia da vida, quanta

dedicação, quanta ternura,
quanta doação, quanto.
amor. Do. fílho, os primei
ros passos, as primeiras pa
lavras, a descoberta do.
mundo, as primeiras ale
grias, os primeiros desenga
nos; nada disso. escapa ao.

coração de uma mãe que,
inculta, é possuidora de to
da a sabedoria, e sendo.
culta detem toda a-símpli
cidade do. mundo. Ser mãe
não. é apenas fator bíológí
co, significa o. envolvírnen
to. integral de suas faculda
des na criação. e encami
nhamento. para a vida, de
criaturas autênticas, e sufi
cientemente aptas a se de
-senvolverem corno tal. Co.
laborando no. crescimento.
de tudo. que nos rodeia, as
mães participam efetiva-

Lazinho faz campanha no Sul
diretório, Imbituba, Lagu
na, Jaguaruna, Armazém,
Braço. do. Norte, Orleães,
Lauro. Müller, Pedras Gran
des e Tubarão, Em outra
data o. candidato. oposicio-

Numa homenagem às'
mães catarinenses, o. Depu
tado. Manoel Vlctor Gon

çalves, representante do.
MDB na Assembléia, fez
naquela Casa o. seguinte re

gistro: "Nesta época tu
multuada em que vívemos,
quando. todos se voltam
para uma vida cada vez

mais acelerada e. automati
-zada, não. é demais nos de-

,

termos um pouco para
uma reflexão. sobre o. ser

que nos colocou no rnun
do, oferecendo-nos a opor
tunidade da existência, de
participação, de sentir e de
.viver a grandiosidade da

, natureza, do. universo. que
nos cerca e do encontro
com nossos semelhantes.

Ser mãe" circunstância
tão. simples e ao mesmo.

tempo tão sublime. No

mente do. processo'maravi
lhoso da sucessão. de gera
ções.

Só quem é mãe sabe o.

sentido. e a extensão. deste
vocábulo. Mãe é um estado.
universal -- seja de que ra

ça, credo, condição. social
for, ao. lado. de um berço,
contemplando seu, .filho
amado, se transfigura, es

quece as dificuldades, as
- injustiças, as dores. Nada

/

mais justo, portanto, que o.

nosso preito. de gratidão.
àquela que nos deu o. dom
precioso de podermos con
templar as boas coisas da
vida e trilhar um camízho
seguro. na jornada que nos

, espera, a fim de construír-,
mo.s uni mundo. melhor,
mais justo. e mais huma-

"Em quantas horas se faz uma lei",
"quantas horas os deputados trabalham por
dia" e "quanto ganham os deputados" fo
ram algumas das perguntas que o. Presiden
te da Assembléia, Deputado Zany Gonzaga,
teve que, responder aos escolares que apro
veitando as comemorações da "Semana do

Sesquicentenário do plulamento" visitaram
as instalações do Palácio. Barriga-Verde,
sendo ali recebidos pela Mesa Diretora. O
"Ciclo de visitas" foi encerrado na sexta"
feira, quando um grupo de '48 alunos de
uma das escolas de primeiro grau do inte
rior da Ilha foi recebido pelo Deputado la
ny Gonzaga, estando ainda presentes os De
putados .Elgydío Lunardi, Waldir Buzatto e

Milto.n Oliveira.
Depois de uma explicação rápida aos es

colares sobre .o funcionamento. interno do

Legisiativo, I! indo até à sua natureza políti
ca como. um dos poderes do Estado, o De

putado Zany Gonzaga disse aos jovens:
"Vocês estão visitando no meu entender o.

.mais importante Poder do. Estado. Porque é

aqui que se elaboram as leis queínstrumen
ta o Governo, é aqui que se estabelece o

centro de ressonância dos anseios do po
vo.". E acrescentou que "nós deputados de

posítamos muitas esperanças em vocês e

nessa juventude que amanhã ocuparão os

lugares que estamos ocupando hoje neste
Poder". 'O Presidente da Assembléia"ouviu
um breve discurso. de agradecimento, feito.
po.r uma das alunas em nome da turma.

,

no.".

Prosseguindo em sua

peregrinação. pelo interior
do. Bstado, já em campa
nha para a disputa da vaga
ao. Senado, o. ex-Prefeito.
blumenauense 'Evelásio
Vieira percorrerá nos pri
meiros dias de junho. pró
ximo. a região. sul do. Esta
do, acompanhado pelo.
Presidente do MDB, Depu-

tado Dejandir Dalpasquale,
pelo. vice-líder Delfim Pei
xoto Filho. e pelos deputa-

, dos Murilo Sampaio. Canto.
e Aderbal Rosa, represen-

tantes da região. na Assem
bléia. Desta vez o. Sr. Eve
lásio Vieira visitará os mu

nicípios de Imaruí, onde o.

MDB ,acaba de constituir

nista ao. Senado. percorrerá
as regiões de Criciúrna e

Vale do. Araranguá, ainda
no. Sul do. Estado,

Leve um dormitório por49mensais
e ganhe um sono leve de presente.

As boas coisas da vida se repetem. Os ,brindes das Super Lojas Koerich também.

Agora com apenas 49 mensais, você compra um maravilhoso dormitório' para
-

'

casal e ganha um acolchoado Sono Leve de presente.

E uma tentação, ainda mais com o tranquilo Quarentão. Você t�m 40 meses para

pagar sem perceber que pagou. Vale a pena.

Centro Estreito Campinas

ALUGA-SE'

,OEODORO, 11 3795'1

LOJAS
CENTRO EXECUTIVO M. DAUX

Loja No. 5. pI ponto comercial.
-

CENTRO EXECUTIVO MIGÚE�
DAUX "

Lojas e salas para escritório ou cà
rnércio. > _

• �

LOJA COMERCIAL
Sita no Solar Dona Marinez, com 30m2 à
rua Antônio Dib Mussi.

LOJA COMERCIAL
ÓTIMO PONTO PARA ESCRITÓRIO
OU LOJA no ED. Solar Dona Marinez.

LÔJA COM 60m2 - CEN'fRO' e-' ,

, 'Com instalações, tapetes, cortinas,':'.
[armários, balcões, sofás, etc. Transfe-'
r'"cia:de ponto.

LOJA COMERCIAL
Sita no Ed. Centro Executivo Migual'
Daux.

APARTAMENTOS
ED. ANITA GARlBALDI
Aptos. com 1 quarto, sala, cozinha,
banheiro.

APrO. ED; BRIGADEIRO FAGUNDES
CI 02 quartos, sala, cozinha. área de ser

viço e banheiro.
ED. ANITA GARIBALDI
Aptos. com 2 quartos, sala, cozinha.
banheiro, área de serviço.
APrO. SOLAR DONA MARTHA
CI 03 quartos. sala. cozinha, banheiro,
dependência para empregada e gáragem.
sito no 50. andar do Solar DO!1a Martha.
APTO. SOLAR DONA CONCEiÇÃO
Térreo, com 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro.

,APTOMO,BILIADO
, , Sito no 100. andar do Ed. Brigadeiro Fe-

'

.

gundes com 03 quartos, living, banheiro,
copa-cozinha, telefone.idependêncía para

"e�pre9ada.
APTO. ED. JORGE DAUX

I No 110. andar com-üz quartos, sala. ôo
zinha',' banheiro soc.al e banheiro para
empregada.

'

APTO. xo ESTREITO
.Slto no Ed. Cisne Branco a rua Manoel
de Oliveira Ramos. 239 com 1 quarto,
sala. cozinha e banheiro.

#'

"
APARTAMENTO SOLAR DONA

': MARTA, aluga-se - 3 quartos, living. se
'Ia, cozinha, banheiro social, banheiro

" dependência para empreg!lda, área de ser:
�.J'. J':1!�����ar�e.."l�;,�:��_V.j,}� �

.... '� �'�;I'
ED. BRIGADEIRO FAGUNDES
Apto. com 3 quartos, sala, cozinha e

banheiro. '

':.\Pro. DA RUA PROFESSORANACLE:
TOD,AMIANI,17 '"

Com 04 quartos, sala, cozinha, banheiro
e garagel!l.

SALAS
SALA COM 70 m2 ' '

, Ótima sala, própria para escrttôrio, sita a

rua Clemente Rovere, 04
CONJ. SALAS PARA ESCRITÚRIO
Sito travessa Ratclif esquina com Rua
João Pinto, conjunto de 02 salas com ba
nheiro.
SALAS PARA ESCRITÚRIO
Sitas no, Ed. Centro Executivo Miguel
Daux no ,30., 40., 50., 110. andares.
CONJUNTO DE SALAS NA 'IRAVES
SA�TCUF
própria para escritório ou consultórlo,
.03 salas com banheiro (Travessa da rua

Jolio:'Pinto e, Rua Tiradentes)
, •

CENTRO EXECUTIVO M. DAUX

',Salas'PJ escritórios diversos andares.
SALA PARA ESCRITÚRIO
Ed. Parthenon - Rua Tenente Silveira',
20. andar. .:

SAiA PARA ESCRITÚRIO
I Conj. de salas sitas no Ed. Julieta 2a.'
a�dar,.

à

rua Jerôn�m()_Coelho. ,

'CASAS
CASÁ da�a Tomaz João dos Santos, 17

'

cf 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheí-:
ro, dependência para empregada e gara-.
,gemo

CASA NO ESTREITO
Sita à rua Felipe Neves sln no Estreito,
com 2 quartos, sala, cozinha e banheiro'.

,

CÁSA EM CANASVIEIRAS.
; , <Com sala, 02 quartos, cozinha, ba
'nj:ieiro, garallem, completameAte mobi
liada.

'

'Cí\SANAAGRONÓMICÂ .

De madeira, com 02 quartos, sala, copa-
'

cozinha, banheiro de alvenaria. Área de
48m2.
-CASÁ NATRINDADE
De alvenaria com 02,quartos, sala, cozi
lha, banheiro, garagem, sita a rua Depu-

._:tado I§.du Vieifa nq.�10. "

CASA RUA TOMAZ JOÃO DOS SAN-'
TOS17

,

Cf 03 quartos, sala, copa, cozinha e gara
gem, toda de alvenaria.

'

:rcASÁ-NA AV. MAURO RAMOS
AMPLA CASA CONUGAOA COM UM
APTO, DIVERSAS PEÇAS, SITA A AV.
MAURO RAMOS, 268..
PRÓPRIA PARA REPARTiÇÃO ou RE-
SIO�NCIA. '

"

'CASA NA RUAPE.ROMA.
"- , .. _,-,

cf02 salas, 03 quartos; cozinha, bilnhei-'
i"O, copa, garagem, Jardim quintal.
Própria para repartição.

EI3:��:N�.�����'�Q�'�'�;
CRel' 74•. ;';;'CR�A 2493 _ lOa. F:'egião -'sede própria - A. !,�c!preste Pai'va.11 F�lis
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Defesa
civil tem

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO
DE CHAVES FARACO - Rua Francisco
Tolentino N. 46..

Loja DIMAGA.
Tiradentes 10 - Fone 4159

Pais Filhos

Cartaz

Romance Moderno

Figurino Noiva

Artes Domésticas

Manchete

POP

Povos Pa íses

PLANETA

GUGU

Aguardem novo.

lançamento: -

Editora TRÊS:

TELEFONE

Necessito de um telefone por um ano para

aluguel.

Tratar pelo fone 6364 ou na rua 14 de julho,

200 com Márcia.

JA ESTAMOS EM CURITIBA

bem no. centro

') "'lQbu ....otel·
UM DESTAQUE CLASSE "A"

*110 APARTAMENTOS E SUITES COM

*CALEFAÇÃO * AR CONDICIONADO *TV

*GELADEIRA *MUSICA AMBIENTE

*LEITOS "BOXSPRING"

:: ?: ;���di�TJ3t..�8� '��R9��-'l'l���ITRA .l\t-

*GARAGEM NO PROPRIO HOTEL

*MÉDICO RESIDENTE
* BAR * RESTAURANTE *COFFEE-SHQP
*DIARIAS A PARTIR DE CR$ 60,00

Prç. Santos Andrade, 830 - Tel 22-7040

ARMAR lOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.

R. Rafael Bandeira. 59 (CentroI> Fone 4775 _ Fpolis (SC)

I .....__,,...,.........,,...-r--r--r-��....,...,.,*;DECO RA *SO LUCION A

�VALORIZA

L..d::d=='==!=�=--='I
Cozinhas em fórmica, ar

mários, estantes, toucado-

1 ....�\ij���iiijiii..-�?1 rcs, paredes divisórias, inst.

1111�_�""__'rrlt--ti=l comerciais. etc.TUDO SOB MEDIDA

Atendemos. "também. cha

mados para' o interior do

l.stado.
I���_'������·

FCONOMIZI': COMPRANDO D1RFTAMENTE DA FÁBRICA.

(Aceitamos seu móvel usa

do C0l110 parte do pagto.)
.. Financiamos até 36 meses.

4f111!�irI

Preços sem concorrência. ������frl1��UnU':I'ONI': PARA 4775.

solicitando a VIsita de nos

'so Dccorador-Orçamcntista
c m sua residência, sem

compromisso.

'B ESTAL�IROS
BRUNO' LTDA.

RUA AUBE. 772 DESC.UBRA O CO,..ODORO
JOI1\TVILLE - SC QUE HÁ EM VOO€:.'
CEP 89200

SAGUAÇU �_�

S 650 E::'_:':::J

S 1000

Ivan Lins'vem

fazer palestras
.

.

em Flqrianópolis Está marcada para as 9

horas de amanhã, a abertu

ra do II simpósio brasileiro
sobre problemas de defesa

civil, que se realizará no I
auditório da Celesc até

sexta-feira. O encontro se

rá coordenado pelo Gene

ral Luiz Mendes da Silva,
coordenador nacional do

G r u p o Especial para
Assuntos de Calamidade
Pública e tem por objetivo
a apresentação de alguns
aspectos de defesa civil,
sua importância e perspec
tivas de atendimento à co

munidade.

Participarão do simpó
sio cerca de 80 pessoas li

gadas a problemas de defe
sa civil, estando progra
madas conferências de di-

- versas autoridades no as

sunto, entre as quais os

Srs. Walter Luiz da Silva,
Braz Avolio Sampaio e

Alceo Magnanini.
. O encerramento do II

simpósio brasileiro sobre

problemas de defesa civil
. se dará âs 9 horas de sexta

feira, com a realização de

uma. solenidade especial.

MAGUEFA: DIA A D'IA MAIS
,

ENTROSADA COM S.CATARINA
. ,.

'slmposlo

O escritor Ivan Lins, membro da Academia Brasileira de

Letras e considerado um dos maiores conferencistasdo Bra

sil, chegará a Florianópolis na próxima quinta-feira, para

uma visita de três dias a Santa Catarina, No dia 18 vai

proferir uma palestra no auditório doa Reitoria da Universi

dade Federal, viajando no dia seguinte para Blumenau.

Durante sua permanência nesta Capital o Sr. Ivan Lins,

que também exerce o cargo de Ministro do Tribunal de.

Contas da União, fará uma visita .ao Tribunal de Contas do

Estado.

REPRESENTANTE

PRODUTOS PARA FUNDIÇAOUm exemplo' de como empresas pri
vadas podem colaborar decisivamente

com o poder público na divulgação tu

rística de Santa Catarina, vem sendo

dado pela Maguefa Comércio Imobiliá

rio, Sem nenhuma vinculação direta

com o ramo turístico, tem-esta empresa

do ramo imobiliário - sempre que pos

sível - procurado nos lançamentos pu
blicitários que realiza, enfatizar o aspec

to paisagístico do local onde se situa o

empreendimento, tal como no recente

lançamento do edifício Morada do Sol,

em Camboriú. Com um bel íssimo poster
a cores, distribuídos a turistas de todos

os Estados brasileiros e do exterior, a

Maguefa deu grande destaque ao ângulo
turístico daquele balneário.

Esta filosofia de atuação foi transmi
tida pessoalmente ao Sr. Maurício Arno

rim da- Diretoria de Turismo e Comuni
cação da Prefeitura Municipal de Floria

nópolis, pelos Srs. Nemar Costa, Dirceu

Russi e José Chaussard, da Maguefa, 'em
visita de cortesia que realizaram ao

DI RETU R.

SUPERCAST IND. E COM. LTDA.,
sediada em Diadema, Est. de São Paulo,
procura representante autônomo para o Esta

do de Santa Catarina, bem relacionado junto
às fundições e siderúrgicas.

Cartas para Cx. Postal 30907 S. Paulo ou

tel.t 445-1567 - 445-1955 - Diadema

c/William.

.

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL flj

se oprobl�m�de sua
empresaeativo fIXO,

" expansao,
.reequipamento,

aumento prodUCãQ
converse comobrde

o BRDE tem uma equipe especializada
neste tipo de conversa.

Gente que entende de empresas e

sabe das soluções .. Se a sua empresa
tem algum desses problemas, faça o

seu projeto e vá falar com o BRDE ..

Se você compróvar a viabilidade

técnica, econômica e financeira,
o 'BRDE resolve o seu problema.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Será elaborado um projeto e enviado ao

Conselho Federal de Desportos (C.F.D.), uma
vez que a construção desta quadra coberta

muito depende do Auxílio desta entidade.
Outra prova do entusiasmo de Tubarão no

setor Amadorista, será a participação da cida
de nos Jogos Universitários, que se re:ilizam
de 19 a 20 de maio em Florian6polis.

Chile precisa fazer mais de dois

gols para não ficar fora da
gido pele brasileiro Dídi,
conseguiu eliminar Argen
tina e Bolívia. No México,
depois de boas apresenta
ções, acabaram na sétima

colocação.
Para o Chile, que já es

teve uma vez nas finais da

Copa, em 1962, quando
era o país anfitrião, a si

tuação está bem mais difí
cil. Hoje, às' 16h30min
(hora de Brasília}, os chile
nos precisarão ganhar dos.
peruanos por uma diferen

ça superior a dois gols. Se
essa margem for apenas
igualada, haverá necessida
de de uma terceira partida,

em campo neutro, dentro
de 72 horas. Se a diferença
for de apenas um gol, os

peruipl0s estão classifica
dos.
EQUIPES

Luis Alamo, técnico do
Chile, não pode pensar de
jeito nenhum em empate.
Esse é o seu grande proble
ma, pois hoje terá que mu

dar todo o esquema arma

do na primeira partida, em,
Lima, quando seu time foi
essencialmente defensivo
na tentativa de conseguir
um empate, o que lhe da
ria enorme vantagem no

segundo jogo.

.

Como isso não foi pos
sível diante do futebol téc
nico e superior dos perua
nos, Alamo terá agora que
usar muitos atacantes, o

que parece muito arrisca
do. O Peru, além' de ter
atualmente' uma boa defe
sa, possui também atacan
tes rápidos, de toques e

'muito eficientes nos con

tra ataques.
Desde. o início desta se

mana os jornais e os peru
anos só falam nesta parti
da. Mas além de jogadores
e dirigentes do seleciona
do, o próprio governo está

preocupado com o jogo: o'

Presidente Vasco Alvarado
falou várias vezes que con

fia em seus jogadores e

seus assessores fizeram
campanhas, conseguindo
com que as agências de via
gens facilitem a ida de pe-
ruanos ao Chile.

.

Os 'dois times já estão
escalados: Chile com Nef;
Galindo, Herrera,
Gonzalez ou Quintano e

Arias; Lara,' Messen e

Valdez; Ahumada, Caszely
e Munhoz. O Peru vai de"
Ur ibe; Navarro, Manzo,
Chumpitaz e Luna; Mayor
ca, Chale e Quesada; Mu-

. fíante, Cubillas e Sotil.
'

SANTIAGO - As sele
ções do Chile e Peru jogam
hoje, pelas eliminatórias
do Campeonato Mundial
de 74, na Alemanha. Na
primeira partida, disputada
em Lima, o Peru venceu

por 2 a O. O vencedor des
ta série jogará com o ga
nhador do grupo europeu,
formado pela União Sovié
tica, França e Irlanda, de
cidindo quem irá a Muni
que.

Os peruanos estão fa
zendo sua segunda tentati
va de comparecer ao Cam
peonato Munidial, pois em

1970 o selecionado diri-

--AMADOR'ISMO-----...---..-------,-----

Basquete americano Esporte amador de Tubarão

busca recuperação
.

vai ganhar outro ginásio
\

Lima - A partir de amanhã, o Peru será sede de dóis
grandes torneios de basquete, um em nível mundial e

outro em escala continental. O primeiro terá mais uma

vez, o confronto entre União Soviética e Estados Unidos,
que seguramente passarão pela rodada elímínatóría, Os
dois selecionados deverão jogar a partir dó próximo dia
19. O segundo, será a disputa entre Cuba e Panamá, para
decidir quem tem o melhor basquete da América Cen
tral.

Tubarão parece ter dado um passo impor.'
tante para a melhoria do Esporte Amador em
decorrência da construção do Ginásio de Es

portes, na lateral da AVenida Marcolíno Ca
bral.

Foi entregue ao Prefeito de Tubarão, Dr.
Irmoto Feuerschuette, pela Comissão Munici-

.

pai de Esportes, que tem na Presidência.o Pro
fessor Vicente Schilickman, a planta da Qua
dra de Esportes do Município, a ser construí
da no Bairro de Oficinas.

A Comissão rytunicipal de Esportes, junta
mente com a Segunda Coordenadoria Regio
nal de Educação, setor de Educação Física e o

Clube Recreativo Esportivo Damasco, organi
zaram o Calendário Esportivo de 1973. Mês
·de Maio, torneio de Tênis de Mesa. Junho,
Futebol de Salão, preparando a seleção para
os JASC. 'Julho, Campeonato de Xadrez e Bo
cha. Agosto, JOGOS,ESTUDANTIS DE TU
BARÃO. Setembro, Atletismo e Volei com
torneios. Outubro, Participação de Tubarão
nos JASC. Novembro, Torneio de Handebaal
e Basquete.

Uma nova partida entre União Soviética-Estados Uni
dos servirá como desforra para 6 dramático encontro de

Munique, quandos russos arrebataram da até então invic
ta seleção norte-americana, o título olímpico. Cuba, que
foi a terceira colocada nos Jogos Olímpicos, enfrentará o

Panamá, que é campeão da América Central e dos jogos:
bolivarianos, pois ambos deverão ultrapassar facilmente a

fase de classificação.

O primeiro festival mundial de basquete compreende
certames masculino e feminino, com chaves eliminató
rias, das quais sairão as duas equipes melhores classifi
cadas, que disputarão com o Peru a fase decisiva, em
lima.

Tubarão se fará presente à competição, re
presentada pela Fundação Educacional do Sul
de Santa Catarina com 5 modalidades. Voleí
Masculino - Volei Feminino - Futebol de
Salão - Atletismo e Têriis de Mesa. Para os

Jogos Abertos de Santa Catarina, TUbarão es

tará presente com 10 modalidades: Volei Mas
culino - Basquete - Futebol de Salão - Han
debaal - Bocha - Tênis de Mesa, Xadrez -

-

_�tl�tism() - Natação e Volei Feminino.

Obedecendo este calendário, os atletas de
Tubarão poderão estar melhor preparados pa
ra os Jogos Abertos de Santa Catarina, uma
vez que além dos treinamentos diários, terão a

motivação de torneios da Cidade, que lhes da
rá mais experiência comp�titiva..

OsnovosmodelosYamaha73 .

·l�::�:�ó�d!�E!:::�j;�:�rasil,
SÉRIE

rx
TX500

A moto que satisfaz o homem
exigente. Perfeito combinação de
potência, estabilidade e cOl'lforta.

4 tempos. Breve em cartaz.

A Vomaha' está fazendo o «;mçamento
intemacional de sua nova linha 73�
Esses modelos street e trail que chegaram
ao Brasil} foram construídos rigorosamente
dentro dos 4eis de segurança,
estabilidade e anti-poluição desses poises.
São motos de grande desempenho, em

.

dois e quatro tempos, que estão prontos
para' começar uma novo-vide com você.
Passe por um dos nossos 1 00 revendedores
e escolha a Yamaha que mais se

adapta a você. t tempo de você viver

pelo menos, um acontecimento em

comum com os americanos; japoneses e

europeus.

TX'750
A inato poro quem quer
vive"r foro do rotina.
Potente, veloz;mos sobretudo
silencioso e macia, 4 tempos.

.YÃ�iiHIO
YAMAHAMOTOR DO BRASIL _

RD 250
Série Gran Prix.
Excelente desempenho
no estrada e no .cidode.
6 marchas.

RD 350

RD 12S
Série Gron Prix.

Se você i6 rodou numa 50cc.
esta moto ser6 suo. próximo

arrancada.

Série Gran Pnx.
A grande moto poro

O geração Pop, Elo nunca

vai deixar você poro tr6s.
Com partida 'elétrica,

Y�50
Essa moto vaI levar você a

trabalhw; passear e estudar'
oté 80 Km/h.

,FS 1
Esta-Ya'maha'de 50 ec faró

você sentir as primeiras
emoções fortes de sua vida,.

-

a 95 Km/h.

FAZENDEIRA
2TEMPOS

A trail de 250 cc., ideal
para quem gosla de viver
na estrado e em contato
com a natureza. Prepnrudo,
é uma campeã de motocross.

AT.3
Saio peras estradas a foia,
com esso trail de 125' cc.
Ou prepare-o poro viver as
emoçiies do motocross.

Esta moto. vai mudar a vida
de multas fazendeiros.

tio substituiu o cavalo nos

fazendas da Austrólio e

Nova Z�lôndio.

FT SO Mini Enduro
A froll ideal poro' quem quer·
aprender a andor de moto.

Vers6til em todo terreno,
cabe em qualquer carro média,

�
.j

REVENDEDOR 'AUTORIZADO

JOIA POSTO LTOA. - 'Rua Gal. Gaspar Dutra, 150

o ataque peruano é o ponto forte da seleção e pode decidir sua classificação

(

VENDEDORES
GRANDE ORGANIZAÇÃO BRASILEIRA, COM FILIAIS NAS PRINCIPAIS CAPITAIS,

PARA AUMENTAR SEU QUADRO DE VENDEDORES, ESTÁ ADMITINDO ELEMENTOS'
,ÇAPAZES, DINÂMICOS, AMBICIOSOS E QUE DESEJAM ÓTIMO PADRÃO DE VIDA.

EXIGE:
IDADE ACIMA DE 21 ANOS
BOA APRESENTÀÇÃO
CURSO GINASIAL
FONTES DE REFERÊNCIA
DESEMBARAÇO
DOCUMENTAÇÃO EM ORDEM

OFERECE:
POSSIBILIDADES DE GANHO
ACIMA DE Cr$ 3.000,00
CURSO T�CNICA DE VENDAS E CONHE
CIMENTO DE PRODUTO
POSSIBILIDADES DE PROMOÇÃO
ASSISTÊNCIA NO TRABALHO
REGISTRO EM CARTEIRA (130. F�RIAS
- INPS. F.G.T.S. etc.l,

APRESENTAR.:.SE PARA ENTREVISTAS SEGUNDA E TERÇA-FEIRA - DIAS 14 E
15 NO HORÁRIO COMERCIAL.

MOVIMENTO FAMILIAR CRISTÃO
Equipes de Florianópolis

DIA DAS MÃES

Depois de 19 anos haller sido adotado nos Estados Unidos, foi o"Dia das Mães" insfitufdo no

Brasil em 1932, por iniciativa da Associação Cristã dos Moços, para homenagear àquela que um
dia foi escolhida para a santa missão da maternidade. .

Quarldo falamos da mulher-mãe, 'tembramos do lar, da farntlla que- são () seu mundo por
excelencia. A grandeza .e a força moral da raça humana, sempre dependeram e continuam
dependendo da farnüia, e da pureza e integridade dos lares. Pois no seio da famflia e no recesso
do lar, reside o elemento que é a razão de ser de nossa própria existência �nossa mãe. Ela é a

rainha do lar, seu anjo tutelar. � ela que nos ensina querer a verdade, a prezar a honra, a aspirar
a glória. � pelo seu amor;" como exemplo, que aprendemos a amar, é a bondade do seu coração
que nos ensina·a ser bons, � a beleza de sua alma que nos inspira a ser crentes, a t'er fé. � ela a

conselheira de todos os 'momentos, nos advertindo no perigo, nos consolando na tristeza, e

velando sobre nós na doença. -Nesses atributo estão contidos todo o propósito de sua vida. Um
pensamento de Vitor Hugo nos aflorar "A mão que embala' o berço é a mão que governa o

mundo". Outro ilustre francês dizia: "Educar uma criança, é educar rum homem e �ducar um'
homem é educar uma neção". Congregando' nesta Capital dezenas de casais, o MFC se

.

parabeniza com todas as"Mães, com o seu preito de saudade àquelas que. já se foram desta vida,

I--
i

Testados nas !)istas de
corrida de todo o mundo,
os pneus Firestone
VÜ0 para o seu carro

prontos pra tudo.
Firestone tem garra.
Para o asfalto. Para o chão
batido, o cascalho
ou a lama. escorregadia.
Na cidade ou na estrada,'
vú confiante. Vá com Firest
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Carioca: returno tem clássico

Mengo x A'mérica na 1.a. rodada

�..

TEMAVAiX
FICUEIRENSE
NA FESTA DE-
ANIVERSARIO
DE O ESTADO

u

Assim como "0 ESTADO", Ava( e Figueirense estão em constante

renovação. Neste dom ingo, dia em que completaremos 58 anos de

existência, vamos quebrar uma velha tradição: nós é que vamos dar os

presentes. E· vamos dá-los justamente às .duas equ ipes que levantaram o

futebol catarinense. Juntamente com Hoepcke e Cecorntur O ESTADO

oferecerá

l

Cr$ 500,00 para quem marcar o primeiro gol
1 televisor para o melhor-jogador da partida
13 rádios portáteis para o clube vencedor
1 troféu para a torcida mais animada
1 troféu para o clube vencedor

PATRocíNIO DO
HOEPCKE E DO

CBCO_TUB

O segundo turno do campeonato carioca, que começou
ontem à tarde. com rodada dupla no Maracanã, (Bonsucesso
x Fluminense e Olaria x Botafogo), tem mais dois jogos hoje
à tarde.

O primeiro turno, finalizado domingo passado com a

vitória do Flamengo por 1 a O sobre o Vasco, deu ao time

de Zagalo o bi-campeonato da Taça Guanabara, além de

eliminar quatro, dos doze clubes participantes.
Agora, a segunda etapa, que será interrompida para a

viagem da seleção brasileira, terá a participação de apenas
oito clubes, os melhores do turno.

.

A partidamais importante de hoje será disputada a partir
das 17 horas no Maracanã, entre Flamengo e América, en
quanto Vasco e Bangu jogam em São Januário.

Os oito clubes participantes do segundo turno (Flamen
go, América, Vasco, Bangu, Bonsucesso, Fluminense, Olaria
e Botafogo), sairão outra vez do zero, embora o Mengo já
leve alguma vantagem sobre os demais por ter vencido o

primeiro turno.
'

-

Saldo de gols pode
decidir turno em SP
Com o empate de domingo passado em um gol, Santos e

Palmeiras continuaram na liderança do campeonato paulista
e à duas rodadas do fim do primeiro turno, podem decidir
essa etapa pelo saldo de gols.

-

O Santos leva vantagem, pois joga em Ribeirão Preto

contra o Botafogo, enquanto o Palmeiras terá que jogar em
Aráraquara, contra a Ferroviária.

A décima rodada que começou na sexta-feira à noite,
com Coríntians 2 x O Juventus, continua hoje com mais

estas partidas: São Paulo x Portuguesa, no Morumbi; Ponte
Preta x Guarani, no Clássico de'Campinas e América x São

Bento de ,Sorocaba, em São José do Rio Preto.

Campeonato Gaúcho e

amistoso em R.Grande
O principal jogo da penültima rodada do primeiro turno

do campeonato gaúcho ficou para hoje à tarde, no Estádio

Olímpico, entre Grêmio e Internacional de' Santa Maria.
Quatro jogos no interior complementam a rodada: em

Caxias, Caxias x São José; em Passo Fundo, Gaúcho x

Brasil, em Pelotas, Pelotas x Esportivo e em Bagé, Bagé x

Aimoré.
Além das partidas pela penúltima rodada do campeoato

os gaúchos têm um outro jogo muito importante para
assistir: hoje à tarde, em Rio Grande, jogam a seleção
uruguaia que se prepara para o Mundial de 74 e um

'

combinado da cidade.
Agomar Martins, indicado pela Federação Gaúcha,

apitará seleção do Uruguai de Aguirre; Masnik, Ubiüas,
Soria e De Simoni; Cubillas, De Lima e Soryes; Morena;
Manero e Corbo, contra o combinado de Rio Grande com

Giolberto; Paulinho, João Carlos, Flávio e Manoel,
Marquinho e Valdir; Longa, Nilo, Nico «z« Luís.

P_elé trouxe uma

sugestão de Nixon
Pelé desembarcou ontem em Congonhas, apôs treze horas de

viagem entre Nova York e São Paulo, trazendo uma sugestão do

presidente Nixon: um intercâmbio entre o Brasil e Estados Unidos,
de atletas, professores e médicos ligados ao futebol. Nos próximos
dias Pelé vai ao Ministro Jarbas Passarinho e, possivelmente também
ao Presidente Médici, levar o pedido de Richard Nixon.

Na chegada o jogador fretou WU' táxi-aéreo para Ribeirão Preto,
mas preferiu seguir mais tarde, de ônibus, juntamente com a

delegação do Santos, porque o aparelho que devia: levá-lo não

chegou a decolar por apresentar defeito no sistema de rádio. Sem

demonstrar cansaço, Pelé afirmou que "se Pepe me escalar, vou jogar
contra o Botafogode Ribeirão Preto, porque estou em condições".

Vestindo terno branco com listas verticais 'vermelhas, camisa,
cinto e sapatos de verniz também vermelhos e gravata amarela

estampada, Pelé permaneceu meia hora na Alfândega. Às 9h50m

tomou um cafezinho no hangar da Líder e, em companhia de seu

empresário João Rodrigues, entrou no táxi aéreo para seguir direto a

Ribeirão Preto. O aparelho chegou até à cabeceira da pista, mas'
vinte minutos depois retornou ao hangar porque o sistema de rádio

'estava em pane.
-

O jogador recusou um outro avião oferecid'o pela empresa e

preferiu ir descansar na chácara Nicolau Moran, na Via Anchieta,
onde a delegação do Santos está concentrada. De ônibus, ele partiu
às 13 horas, para Ribeirão Preto, juntamente com outros jogadores
do seu clube para disputar a partida contra o Botafogo,

, Caixa Econômica Federál

PAGA)\IIENTO DO TESTE No. 133 - Valor Cr$ 378,29
A CAIXA ECONÓMICA FEDERAL - CEF - comunica

que o pagamento aos ganhadores deste Estado, obedecerá o

segu inte critério:
10. CARTÕES VENDIDOS POR REVENDEDORES DA'

CAPITAL:
Dia 14/05 - cartões com final O, 1, :2 e 3;
Dia 15/05 --cartões com final 4, 5 e 6;
Dia 16/05 - cartões com final 7, 8 e 9.
LOCAL PARA PAGAMENTO: Rua Fu1vio Aduccl, 1221

- Florian6polis.
HORÁRIO DE PAGAMENTO: 9h30mim às 11h30mim e

das 13h30mim às 16h30m imo
20. - CARTCES VENDIDOS POR REVENDEDORES

DO INTERIOR:
.

Os ganhadores deverão se dirigir a, Agência do CEF em sua

idade ou na mais próxima.
OBSERVAÇÃO:
1: Os ganhadores poderão receber seus prêmios até

01/08/73 após o dia 12/M/73 o prêmio estará prescrito.
-

2: Será irnprescind Ivel
.

para o recebimento do prêmio, a

apresentação do documento de identidade e o cartão onde já
deve constar o nome e endereço do ganhador.

3: Os pagamentos através de procuração SÓ serão efetuados
a partir do dia 21/05/73.

4: Não serão realizados pagamentos às sextas-feira,

Chiquinho contra o América. Depois a seleção

Outros campeonatos
Paraná - Pinheiros x União Bandeirantes, Coritiba x Colo

rado, Rio Branco x Mourãoense, Pontagrossense x Maringá,
Iguaçu x Atlético.

Minas Gerais - América x Uberaba, Vila Nova x Atlético,
Valeriodoce x Cruzeiro, Atlético de Três Corações x

Caldense.

Santa Catarina - Caxias x América, Próspera x Juventus

Palmeiras x Hercílio Luz, Paissandu x Internacional, Avaí �
Figueirense.

Espírito Santo América x Ferroviária, Rio Branco x

Industrial, Vitória x Desportiva..
Bahia - Fluminense x Galícia, Jequié x Leôníco, Conquis

ta x Botafogo, Itabuna x Atlético, Palestra x Ipiranga, Bahia
x Vitória.

Ceará - Fortaleza x Ferroviário. Goiás - Goiás x Vila

Nova, Anápolis x Atlético, Goiatuba x Goiânia, Novo Hori

zonte x Itumbiara. Pernambuco - Central x Sport Recife,
América x Ibis, Santa Cruz x Náutico. Sergipe - Sergipe x

Maruinense, América x Santa Cruz, Itabaiana x Lagarto,
Estanciano x Propriá. Alagoas - Ferroviário x Guarani, São

Domingos x Alagoano, Arapiraca x Dínamo, Penedense x

Esportivo. Rio Grande do Norte - Força e Luz x Atlético,
Alecrim x América. Pará - Júlio César x Liberato de Castro,
Tuna Luso x Belém.

Seleção para times do campeonato nacional - Piauí -

flamengo x River; Maranhão - Moto Clube x Sampaio
Corrêa.

Aposentadoria do
jogador 'em estudos
De acordo com os estudos que estão sendo Intensíficados

no Ministério do Trabalho sobre a regulamentação da apo
sentadoria do jogador de futebol, os clubes ficarão isentos

da contribuição do empregador para o INPS, pois esse des-; '

conto incidirá sobre a renda Hquidá arrecadadanas partidas!
de futebol.

Entretanto, o percentual para o desconto ainda não foi

estabelecido, mas tudo indica, segundo fontes do Ministério
do Trabalho, que ele será inferior à parcela normal de 8 por
cento. Já no caso do jogador de futebol, a situação será

inteiramente diferente: o profissional contnbuirá com 8 por
cento mensal que será recolhido ao INPS. �

Mas essa contribuição do jogador profissional não será
sob o této limite, de vinte salários mínimos, mas sob sua

remuneração real. E o fato de o jogador ganhar bem mais

que o teto limite do salário mínimo e recolher para o INPS
sob, o valor real do seu contrato com o clube, foi a fórmula
encontrada, pelos técnicos do Ministério do Trabalho, para
'aumentar o valor da aposentadoria do jogador .de futebol.

AMADORES
Os técnicos do Ministério do Trabalho pensarrÍ também

na possibilidade de oferecer estímulos ao incentivo de ou

tros esportes amadores. Nesse caso, os clubes que se propu
serem a expandir outras áreas de esporte, como natação,
basquete ou voleí, num mínimo de três modalidades, fica
rão isentos também de recolhimento de 8 por cento que
recai sobre o ordenado dos demais empregados dos clubes,
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AVAl

'O clássico de hoje vale pelo Teste 135 da Loteria
Esportiva, vale pelo campeonato estadual e também (a mais
importante) como primeira partidà da melhor de três que vai
indicar o representante de Santa Catarina no Nacional de
1973. Uma responsabilidade muito grande para Ubirajara;
Souza, Paulo Henrique, Vilela e Orivaldo; Cardosinho, Zenon
e Celso; Ademir, Lica e João Carlos, pelo Ava(. O Figueira vai
de Da Costa; Pinga, .lailson, J_Adailton e Carlos Roberto;
Ouineas e Moacir; Caco, Tião Marino, I_uís Everton e Land. O,
clássico está programado para as 15h30min, com a arbitraqem
do pernambucano Sebastião Rufino, indicado pela CBD. Seus
auxiliares serão Moacir Oliveira (Criciúma) e Rui Dewitz
(Blumenau). Quem for ao Adolfo Konder hoje à tarde, vai
pagar 20 cruzeiros para assistir o jogo da arquibancada, P. 10
por uma geral. Senhoras e senhoritas pagam somente cinco
cruzeiros, Mas quem quiser chegar mais tarde ao estádio pode
comprar uma cadeira numerada, por cinquenta cruzeiros.

------------'-----

Enquanto. os jogadores do. Figuei
rense faziam torneio de canastra no.

Hotel Canasvieiras, o. plantel do. Avaí,
com muita tranquilidade fazia recrea

ção. no. Adolfo Konder, com as arqui
bancadas completamente tornadas.
Quando Walter Miraglia deu a notícia

que João Carlos tinha escalação ga
rantida, a torcida festejou corno se o.

Avaí tivesse feito. um gol,
'

O jogador, que sofreu uma contu
são. na região. ilíaca, fez tratamento.
na manhã de ontem no. Hospital Na-:
vai com o. médico. Salim Chaib. De

pois de muitas massagens e aplicações
de ondas curtas, João Carlos foi libe
rado. e se dirigiu para o. campo.

Entre os torcedores, nas arquiban
cadas, estava 6 presidente Fernando.
Bastos explicando. aos curiosos a sua

estada na Guabahara: "Tenho. a afir
mar, que o. critério escolhido pela
CBD, fo.i o. mesmo. da direto.ria do.
AvaL Havelange é que em reiteradas
vezes afirmo.u que o. presidente da

Federação. é quem esco.lheria o. repre- ,

sentante de Santa Catarina. A prefe-

A torcida que assistiu ao treino de ontem

à tarde no Adolfo Konder, vibrou
,

muito quando Walter Miraglia anunciou a

escalação com João Carlos na ponta
esquerda: O treinador também ficou feliz:
"não precisarei mudar o esquema".

Miraglia
falou na

escalação e
, , .

torcida vibrou
rência de Giuliari, vocês já sabem."

Bastos comentou que está muito.

tranquilo. e que a indicação do. Avaí
para representar Santa Catarina, é

apenas uma questão. de tempo: "A
nossa indicação, foi adiada por uma
semana. Era para ter sido. na quinta
feira passada, mas fo.i'transferida para
a próxima. O Avaí será o. nosso repre
sentante. Agurdem mais um Po.uco. e
constatarão."

,

Pedindo. muita calma para os joga
dores e alertando-os para não. gasta
rem energias, na recreação., Miraglia
deu último. aviso.: "Quando. terminara'
mo.s, iremo.s direto. para o. Ho.tel,!vo
ran, onde ficaremo.s co.ncentrado.s até
a ho.ra do. jo.go.."

FIGUEIRENSE

Carlos Roberto retornando à late
r� esquerda, é a arma secreta de Jor

ge Ferreira para vencer o. Avaí. Du-
, rante toda a semana, (sem que fosse
divulgado), o. jogador fez, tratamento.
especial e, sua escalação só seria
conhecida minutos antes da: partida.
Preocupado apenas em ganhar o. clás
síco, Jorge Ferreira não. deu moleza
para Nocaute Jack e durante toda a

tarde de ontem, acompanhou de per
to. o. trabalho do. massagista, que já
tinha recuperado. Da Costa. O [oga
dor, além das queimaduras de segun
do. gráu, provocadas pelo. cal da mar
cação. do. campo, ainda tinha uma dis
tensão. na coxa esquerda.

O massagista confessou, que não.

esperava encontrar tanto. serviço. pela
frente; "Estou acostumado e fico. sa
tisfeito. em ser útil. Só hoje, apliquei
46 injeções de vitaminas, Trí-Duralta,
a mesma dos tri-campeões do. mundo.
e mais 8 de prevenção. contra a gripe,
que ameaço.u o. plantel. O que me

deixa chateado., é o. fato. de alguns
campos serem marcado.s co.m cal. É
um perigo.. Aqui deveria ser ado.tado.

dual. Não. tenho medo. do. Figueiren
se. Poderei sofrer gols neste campeo
nato, mas não. será o. Figueirense que
irá quebrar minha invencibilidade."

Conversando muito. com João Car
los, e examinando-lhe a região. afeta
da, Walter Miraglia afirmou: "Sempre
estive tranquilo. e nunca tive medo, do.
Figueirense. Minha tranquilidade ago
ra ê maior, devido. João Caries voltar
ao. time. Assim, não. precisarei .alterar
meu sistema tático."

.

Embora não. quisesse arris�ar pu- , João Carlos, era o. mais contente
blicamente um palpite para o. jogo de

I
dos jogadores:

" será o. meu primeirohoje, confidenciou no. ouvido. de um clássico. e não. queria ficar fora ele ma-
amigo: "Vamos ganhar só de 2 a 0, fineira nenhuma. Estou con Jante na
porque o. resto. do. estoque será guar- vitória devido. a atual fase em que es-
dado. para quarta." tamos atravessando, Conheço bem

Preocupado .em preparar bem,
'Pinga que irá me marcar e não. me

Ubirajara, Paulo. Henrique dava chu-
preocupo. Já joguei diversas vezes

tes a queima ,ro.upa no. goleiro: "'Bira .contra ele."
,

está em ponto de bala e para nós é
uma tranquilidade. Vou dar um avi
so, para o. treinador do. Figueirense:
Se' ele está pensarido. em ganhar o. jo

,

go. com go.l co.ntra meu, está muito.

enganado.. Tenho. até pena dele."
,

Bira estava tranquilo.: "Vo.u man

ter minha invencibilidade no. esta-

o. mesmo. sistema do. Maracanã, Mi- rá que nosso objetivo seja alcança
neirão e Beira-Rio. Tem que ser mar- ,

• do."
cado com talco." Antes do. plantel se recolher, Jorge

Enquanto. o. massagista trabalhava Ferreira deu ii notícia: "A janta de
com Carlos Roberto, os demais joga- hoje será mocotó com rabada e bata
do.res, demonstrando estarem tran- tas. Podem comer à vontade e hão. se
quílos, realizavam torneio de canas- preocupem. A comida também está
tra. Caco. e Tião Marino ganharam. nos planos, Com o. pessoal espantado,

Quando. o. plantel ia fazer outro explicou;" A comida é pesada, mas

torneio, Jorge Ferreira de camisa ver- seu efeito calmante é muito. bom,
de (afirmou que era a esperança da Além do. mais, vocês irão. suar e isto. é
vitória) não. permitiu, pois eles iriam bo.m por causa da gripe."
ter desgaste de fosfato e energias e Pedindo. licença para o. treinador,
seria muito. prejudicial para o. jogo de Nocaute Jack comppetou: "Vocês
hoje. podem tomar a vontade, mas Cebíon.

Como sobremesa, oferecerei toalhas
quentes e depois, cama."

Satisfeito. com o. estado. físico. e

atlético. de Quincas, que fazia indivi
dual na praia, Jorge Ferreira ainda
deu sua opinião so.bre. o. clássico:
"Será um jogo difícil mas acredito. na
vitória. Tenho. minha tática especial
e, ago.ra as co.isas ficaram mais fáceis
,po.is to.mei c0nheci�nto. que. Jo.ão.
Carlo.s irá jo.gar. Co.nfesso. que tinha
mais receio. de To.ninho., po.rque ele ê
mais o.fensivo.."

Luiz Everton, não. quiz jogar bara
lho, preferiu ficar lendo. revista (Séti
mo. Céu) no. seu apartamento, achan
do. que assim seria melhor, pois quer
gastar todas as energias no. clássico.

I
e

sair de Campo. com a vitória:
Preocupado em selecionar boas

músicas p,ara o.s jogado.res, o. treina
do.r dei to.ca-fitas debaixo. do. braço.,
preparava sua tática:

"Estamo.s dando. para o. plantel, o.

máximo. co.nfo.rto.. e tranquilidade, pa-

O Figueirense passou toda a semana

escondendo o jogo e Carlos Roberto. Ontem
a confirmação, da boca dó'--
próprio treinador: "ele joga o clássico"
Nocaute Jack trabalhou muito e

garantiu sua presença contra o Avaí

."1

Na concentração
do' Figueira
teve até mocotó

AIOD8o e Jorge ��t,."b"'hu,."m_" muito Ruf,ino, qm pernambucano
macho e muit() tranqullo

Jorge Ferreira também fez suas "preces"

Jorge Ferreira durante a semana, não pensou somente no plantel e
arrumou algumas, horas para fazer 'suas tradicionais promessas a São
Jorge, além de um ','trabalhinho extra" na sexta-feira, :-Ião pensando
talvez, no troco pelo lado do Avaí. '

Afons�, que além de massagista do Aval e do governador, revelou-se
··um bom pai-de-�anto afirmo].! que não poderia ficar olhando o

Figueirense trabalhar. Resolveu apelar para o caboclo Tranca 'Ruas:
,"Meu primeiro. grande trabalho, foi na decisão d'o campeonato Carioca
em 70, quando o Vasco foi campeão. Fui convidado pelo Pai Santana e

dei minha participação para o Vasco ser campeão, secando o Botafogo."
Afirmou que, a principio não queria fazer nada, pois acredita que o

Avaí tem time suficiente para v(')ncer. Mas, ao tomar conhecimento que
o Figueira fez um trabalho para Enxu, arregaçou as mangas e comçou a

trabalhar: "Eles apelar'am para Enxu, fazendo um trabalho com 18
galinhas no Morro do Céu, cada qual com o nome de um jogador do
Avaí. Garanto que o Tranca Ruas trabalha melhor e:além do mais, meu
trabalho nunca falhou."

,

No vestiário que será usado pelo Figueirense logo mais, Afonso se

concentrou na tarde de ontem com algumas flores, dois charutos, pó de
'arroz da sereia do mar, pó KN de raspa de veado (usado pelos grandes
:pai-<Íe-santos), uma lata de azeite, um defumador éompleto de São

Jorl;le dos Falanges, suco de ervas aromáticas, uma peneira da Bahia
(emprestada pelo Santana - ele não quiz dar), 'Jm saco de ervas de
Bijuin e uma galinha preta velha. Ficou 70 minutos trabalhando.

Com Jorge Ferreira de um lado eiUonso do outro', poderá dar um
repeteco da decisão do ano passado, quando 'o Avaí contratou os

serviços da Dadá e o Figueirense da Malvina. No final dos noventa

minutos deu empate.
'

Viajando das noves horas até as dezessete e

quinze, chegou na tarde de ontem, o tenente-co

ronel da Polícia de Pernambuco da ativa, Sebas�
tião Rufino, árbitro da Federação Pernambucana
e Fifa, para dirigir o clássico entre Avaí e Figuei"
rense.

Com 37 anos, doze deles de apito, Rufino sur

preendeu-se a ser indicado como o juiz do jogo de

hoje: "Estava tranquilo em casa, preparando-me
para dirigir o clássico entre Náutico x Sánta Cruz,
quando recebi a notícia. Fiquei muito satisfeito
e, mesmo sem saber que o vencedor do jogo po
derá ser' o representante de Santa Catarina, no

Nacional, logo imaginei que seria uma partida'
,

muito importante, mas não tenho medo e estou
muito tranquilo. É áprimeira vez que irei traba
lhar em Santa Catarina e, espero ser a primeira de
uma·série."

Rufino não conversa. Expulsa mesmo
Com muitos convites para trabalhar em São

. Paulo e Rio, Rufino afirmou que jamais deixad
Pernambuco, onde sua família se dá muito bem.
Para dirigir o clássico, receberá a cota, líquida de
dois mil cruzeiros:

'

Sem gostar de jogo, (a nã6 ser futebOl), R.ufi-9 massagista do Avaí se revelou ontem

no não aposta na Loteria 'Esportiva e depois di:

comentar seu primeiro jogo em que apitou, ::lO

qual expulsou de campo o treinador e o cobra do

time do Sport (jogou contra o Náutico), foi fazér
um lanche em seu apartamento no Hotel Royal.

)

'Caxias nGO ganhou do América
este ano. Pode acontecer'hoje

'o Próspera já perdeu uma das motivaçóes para forçar mais ainda
I

I
Em Blumenau o. Palmeiras jo.g� uma partida fácil,

boas atuações no campeonato: Figueira e Ava{ foram os escolhidos Com vistas ao clássico joinvilensc de hoje se, do Paraná. Mas ele,não aprovou.
�---------,�'-----,

por duas razões: tem o. apo.io. da to.rcida e o. adversário.
pela CBD. M.as o time de Zezé tem que se preocupaI também com o à tarde, válido pela quinta rodada do cam- No Caxias, -também foi realizado coletivo já pro.vo.u que é a' equipe mais fraca do. estadual. Uma
estadual e o jogo de hoje é importante para uma quipe que é líder e peo'nato estadual, América e Caxias e�cerra. na sexta-feira, que teve a duração de 110 tranquilidade para Leme; Co.ral, Nelso.n, Duia e

que pretende uma classificação, que lhe permita a disputa do título ram ontem os seus preparativos e em ambas minutos, sem preocupação de contagem. Alvacir; Vavá e Mazico.; Jairzinho., Sérgio., Vado. e

de 73.
'

as equipes existem problemas a serem resol- Rubinho.:
E o adversário de hoje talvez não prop(')fcione muitas viclos, para que seus treinadores definam

Duas dúvidas preocupam o treinador Ru_'
•

O Hercílio. .Luz pode ficar' sem ,técnicO! ho.je.
oportunidades para' que o' Próspera atinja o' objetivo: o Juventus suas escalações.

bens Freitas. O goleiro Eládio e o lateral- Alvaro. Prado. está insatisfeito. com a pro.dução. do.
annou um bom time mas ainda não ganhou nenhuma e sua direção No Estádio Olímpico, o América relizou esquerdo Chicão estão contundidos e hoje time e co.m a diretoria que não. lhe deu o.s refo.rço.s
já está preocupada e temerosa que se repitam os fatos acontecidos coletivo-apronto, em dois tempos, com au-

farão, testes. Se não jogarem, deverão ser solicitado.s e necessáTio.s para que �a equipe melho.re
na tcmpoÍada passada. Dois meses mais ou menos, ,após o início do :;ência de Chico Samara, com, estiramento substi,tuídos por Vicente e Silvinho, respec- pelo. meno.s um Po.uquinho. ..
estadual de 72 e de algumas boas apresentações, a diretorià do muscular, e Jair, que em virtude de dores no

tivamente. O quad'ro só será definido hoje, Isto., dá ao.. time de Tubarão., uma respo.nsabilidade
Juventus foi ob�igada a mandar a maioria dos jogadores embora. joeUlO foi poupado. Chico Samara está defi- J,.I1as R�bens Freitas anunciou que não'fará muito. grande, toda ela, em cima de Valdir; Osvaldo.,

Para que isso não aconte,ça novamente o Juventus precisa ganhar nitvamente vetado para o encontro de hoje, alterações, a não ser no caso dos jogadores Jo.el, Edso.n e Fio.; Pedrinho. e Dilzo.; Raino.ldo., ,Luís
hoje, de qualquer jeito. Só que o Próspera de Zezé, pelo fato de enquanto Jair tem sua ptesença ameaçada.

contundidos. Desta forma, alinhará o Caxias Antônio., Márcio. e Jo.ão.zinho.. Palmeiras, x Hercílio.
I Ó' h (' l'd com Eládio (Vicente),,�Daúca, Pompeu, Go- L "t d AI

.

R
.

jogar em casa e pe a pr pna campan a neste campeonato e I er Fará teste de campo hoje pela ma'nhã e se UZ sera apJ a o. po.r VII enZI.
,

d d d d í)'
,

d
-

d mes e Chicão (Silvinho)', Piava e Fontan', bs- E B b'tr d R ldã B
.

com um ponto per j o ao la o o Aval reune mais con içoes e não ganhar condições de jogo será substituí- m rosque, co.m a ar 1 agem e o. o. o.IJa, o.
h

,. , . car, Martoni, Tonho e Pedrinho. P d d N Ad' PI" P rt 1C cg,u a vltona. do por Jorge Cancelier. Nas demais po�ições aysan u e auro.; emlI,. a81o., o. e a e

O, Prospera pretende conservar a liderança com este time: Danilo; não há problema, devendo o América iniciar O sorteio der Moaclf Tirloni para dirigir Ter.ente; Carlinho.s e Zé Carlo.s; Britinho, Valmo.r,
Tenente, Roberto Silva,. Bamilton e Deda; Nilton e Lorival; Zezinho, a partida com Geraldo, Djalma: Ladinho, este clássico não agradou nem a dirigentes Jo.rge 'Luís e Zélio tentará a reabilitação. da derro.ta
Edson, Lúcio e Chico. Nelinho e BeQeco; Paulo César, Veneza e Li- do América e nem do Caxias, ,mas como fo- para o. Caxias na ro.dada passada. Mas o. adversário., é (l

Para a torcida do Juventus, que ainda não viu seu time ganhar, o co; Marcos, Romualdo e Jair (Jorge Canee- ram os próprios clubes que escolheram esta Internacio.nal de Luiz Fernarldo.; Pedro. :enio., Mário.
jeito é confiar em Volnei; Elton, Brito, Valdir e 'Raulzinho; Miltinho Iier). Na equipe americana estava sendo tes- fó,nnula de indicação de juízes, na reunião

' Jo.sé, Áureo.' e Jaguarão.; Caçapava e Tadeu; Zezé,

.. C_L._U_Í_s_c_ar_I_Os_:_D_u_d_a_,._T_ad_e_u_,_L_im__in_h_a_e_T_o_n_in_h_o_. t_ad_o__
o

__p_o_n_ta__d_,e_1_a_nç_a__D_e_O_c1_é_Ci_0_,_e_X__in_t_� d_0_c_0_n_SC_1_h_O_A_r_b_it_r�__,_O_j_ei_to__a_go_r_a_é_�
en

F_e_'lix_._,_,_�__a_n_ec_o.
e

__

A

__ld_ir�,__
qu

__

e

__a_té__._a_go.__
ra

fe_Z__b_oa__
'

__�r'lo,é CMlo, .,rem <oi .pitM Pio,p,,, x 1'''"M. ,mo" do Goomoi d, L"" ,Poo"",o,�o· tM firm,. Qv:ias e América ""lendo pontos campruma no campeonato.

I

Próspera, tem iogo
difícil: Juventus

Tudo para dar
Inter e Palmeiras'

I
•
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